

# II TERMO ADITIVO PACTO PELO CIDADÃO 2016-2018

**EXERCÍCIO 2018** 



## ÍNDICE

Apresentação	3
Direitos, obrigações e responsabilidades	4
Prazo de vigência	
Condições para revisão, renovação, prorrogação e rescisão	
Medidas ampliativas de autonomia	6
Acompanhamento e avaliação	6
Metas de desempenho	7
Disposições finais	8
Metas territoriais - Plano de ação dos fóruns regionais	13
Alto Jequitinhonha	
Caparaó	26
Central	31
Mata	46
Médio e Baixo Jequitinhonha	58
Metropolitano	78
Mucuri	100
Noroeste	114
Norte	128
Oeste	143
Sudoeste	151
Sul	157
Triângulo Norte	166
Triângulo Sul	173
Vale do Aço	177
Vale do Rio Doce	184
Vertentes	196
Metas Territoriais - Plano de obras nos Territórios de Desenvolvime	nto205
Metas Setoriais - Ações prioritárias dos Comitês Temáticos	212
Agronegócio e Desenvolvimento Agrário	213
Desenvolvimento Econômico Sustentável	219
Educação, Ensino Superior, Cultura, Esportes e Juventude	220
Infraestrutura e Logística	
Saúde e Proteção Social	234
Segurança Pública	243
Metas Setoriais - Demais ações prioritárias dos órgãos e ent	
Administração Pública	251

## **APRESENTAÇÃO**

O Pacto pelo Cidadão é um instrumento que fixa as metas de desempenho pactuadas entre o Governador do Estado e os dirigentes máximos de órgãos e entidades do Poder Executivo, tendo sido instituído pela Lei n. 22.257, de 28 de julho de 2016, e regulamentado pelo Decreto 47.070 de 26 de outubro de 2016.

O Pacto pelo Cidadão tem por finalidade contribuir para o alcance dos objetivos estratégicos do Plano Mineiro de Desenvolvimento Integrado – PMDI – e das metas do Plano Plurianual de Ação Governamental – PPAG – e para o atendimento às demandas da sociedade articuladas por meio dos processos de participação popular.

Portanto, este instrumento tem os seguintes objetivos:

- I favorecer o alcance dos objetivos do PMDI e do PPAG;
- II pactuar metas que visem à consecução dos compromissos do governo com os cidadãos, definidos a partir de uma gestão regionalizada e participativa;
- III ampliar e aprimorar os serviços prestados à sociedade;
- IV promover o controle social e a participação nas etapas do ciclo das políticas públicas.

Para os fins do disposto neste documento, considera-se:

- I pactuante, o Governador do Estado;
- II pactuado, o órgão ou entidade do Poder Executivo comprometido com o cumprimento das metas de desempenho e responsável pela execução das ações e medidas necessárias para sua obtenção;
- III período avaliatório, o intervalo de tempo estabelecido para o cumprimento de um conjunto predefinido de metas e ações, ao final do qual ocorrerá a avaliação;
- IV desempenho, o grau de cumprimento das metas estabelecidas, em um período avaliatório predeterminado;
- V avaliação de desempenho governamental, a aferição de cumprimento das metas estabelecidas no Pacto pelo Cidadão, observando, também de forma qualitativa, a sua execução.

## DIREITOS, OBRIGAÇÕES E RESPONSABILIDADES

O pactuante e os dirigentes dos órgãos e das entidades pactuadas promoverão as ações necessárias à elaboração, ao cumprimento e à avaliação do Pacto do Cidadão, sob pena de responsabilidade solidária por eventual irregularidade, ilegalidade ou desperdício na utilização de recursos ou bens.

#### Do pactuante

As atribuições do pactuante, Governador do Estado de Minas Gerais, relativas ao processo de negociação e elaboração do Pacto pelo Cidadão junto aos pactuados, ficam delegadas à Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão – Seplag, como órgão central de coordenação do planejamento, de monitoramento e de avaliação das políticas públicas, nos termos da Lei nº 22.257, de 2016.

#### Cabe ao Pactuante

- I observar a coerência das metas e ações pactuadas;
- II zelar pelo acompanhamento da execução das metas e ações pactuadas.

#### Dos pactuados

Cabe ao pactuado:

I - empreender esforços na obtenção dos resultados das metas e ações pactuados; II - executar as ações de apoio solicitadas por outros órgãos e entidades do Poder Executivo para execução das metas e ações intersetoriais previstas no instrumento; III - fornecer as informações necessárias ao acompanhamento do Pacto pelo Cidadão, garantindo a precisão e veracidade das informações e promover a guarda de documentação comprobatória;

IV - zelar pelo uso das medidas ampliativas da autonomia gerencial, orçamentária e financeira, interrompendo a sua utilização após a vigência do Pacto pelo Cidadão.

As autonomias concedidas pelo Pacto pelo Cidadão se mantêm válidas até o final do período de pactuação seguinte, ou até manifestação expressa em contrário da COF e serão automaticamente encerradas em caso de rescisão deste.

Também são responsabilidades dos pactuados promover a implementação do Pacto pelo Cidadão, por meio da participação na elaboração e no acompanhamento do instrumento, bem como garantir a divulgação interna, do conteúdo do Pacto pelo Cidadão, de seu acompanhamento e de suas avaliações.

Os órgãos e entidades que desempenhem atividades de natureza de suporte e de área meio serão responsáveis solidários, no que couber, no cumprimento das metas e ações pactuadas, devendo se articular com os demais órgãos para promover a entrega, em tempo hábil, daqueles produtos necessários ao alcance das metas, de acordo com o pactuado.

### Da Seplag

É condição para a assinatura, a revisão e a renovação do Pacto pelo Cidadão o pronunciamento favorável da Seplag quanto ao pleno atendimento das exigências estabelecidas neste instrumento e à compatibilidade das metas acordadas com os pactuados.

Cabe à Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão:

I - coordenar o Pacto pelo Cidadão nos órgãos e entidades do Poder Executivo e expedir normas complementares ao Decreto 47.070 de 26 de outubro de 2016, quando necessário;

II - verificar o pleno atendimento das exigências estabelecidas em decreto e a compatibilidade das metas acordadas com os pactuados;

III - analisar e aprovar as autonomias a serem conferidas ao pactuado, tendo em vista as metas fixadas;

IV - compor a Comissão de Avaliação e Acompanhamento (CAA), de que trata o art. 88 da Lei nº 22.257, de 2016;

V - publicar o extrato do Pacto do Cidadão, seus aditamentos e as fases de acompanhamento e avaliação, nos termos definidos em decreto.

## PRAZO DE VIGÊNCIA

O Pacto pelo Cidadão 2016-2018 terá vigência da data de sua assinatura até 31 de dezembro de 2018 e poderá ser renovado, se houver interesse dos signatários.

## CONDIÇÕES PARA REVISÃO, RENOVAÇÃO, PRORROGAÇÃO E RESCISÃO DO PACTO PELO CIDADÃO

#### Da revisão

A revisão de quaisquer cláusulas e anexos do instrumento será realizada por meio de Termo Aditivo, após deliberação junto ao pactuante. Serão revisões anuais, no segundo trimestre de cada ano.

### Da renovação

A renovação do Pacto pelo Cidadão, que adicione novos períodos avaliatórios ou que implique a prorrogação da vigência do instrumento observando o prazo máximo do art. 91 da Lei nº 22.257, de 2016 e artigo 13 do Decreto 47.070 de 26 de outubro de 2016, será realizada por meio de Termo Aditivo.

#### Da rescisão

O Pacto pelo Cidadão poderá ser rescindido, sem prejuízo das medidas legais cabíveis: I - em caso de descumprimento grave e injustificado;

II – por ato unilateral e escrito do pactuante;

III - por acordo entre as partes.

### MEDIDAS AMPLIATIVAS DE AUTONOMIA

A celebração deste instrumento permite aos órgãos e entidades prerrogativas em função da ampliação da sua autonomia gerencial, orçamentária e financeira, tais como: I - alteração dos quantitativos e a distribuição dos cargos de provimento em comissão, das funções gratificadas e das gratificações temporárias estratégicas, conforme disposto em decreto regulamentar específico, desde que observado o limite já definido para o órgão e entidade;

II - admissão de estagiários conforme limites de quantitativo e de valor da bolsa de estágio definidos pela Câmara de Orçamento e Finanças - COF.

As autonomias concedidas pelo Pacto pelo Cidadão se mantêm válidas até o final do período de pactuação seguinte, ou até manifestação expressa em contrário da COF e serão automaticamente encerradas em caso de rescisão deste.

## ACOMPANHAMENTO E AVALIAÇÃO

O acompanhamento das metas e ações pactuadas no Pacto pelo Cidadão será realizado por meio de reuniões periódicas, junto aos órgãos e unidades responsáveis, com o devido registro das informações em Sistema destinado à gestão das ações prioritárias do Governo do Estado de Minas Gerais.

I - A avaliação do Pacto pelo Cidadão será feita anualmente, no primeiro trimestre de cada ano. Serão verificadas a execução das metas e ações pactuadas para o período de referência, considerando a execução das metas e ações do ano anterior. II - a avaliação será baseada nas informações qualitativas e quantitativas fornecidas pelos órgãos e entidades sobre a execução das metas e ações

pactuada, classificando-as em ações superadas; ações concluídas; ações em andamento com atraso; e ações não iniciadas, conforme Sistemática de Acompanhamento e Avaliação.

III - As ações que não tiveram metas físicas ou entregas finais pactuadas e, também, não tiveram execução no período avaliatório, farão parte do relatório de avaliação mas serão classificadas como "Não se aplica", por não serem objeto de avaliação.

IV - as intervenções do Plano de Obras nos Territórios de Desenvolvimento serão avaliadas ao final do período em 2018. Anualmente será informada a situação das obras, sendo que para fins de avaliação, as mesmas serão consideradas na avaliação final do Pacto pelo Cidadão.

V - considera-se satisfatória a Avaliação de Desempenho quando 60 % das ações pactuadas forem classificadas como superadas ou concluídas, para o respectivo período de referência.

VI - as metas e ações que, porventura, tenham sido afetados por razões extraordinárias, contingenciamento de recursos, modificação na orientação da execução das políticas públicas ou mudança na legislação podem ser repactuadas, sem prejuízo do disposto no Pacto pelo Cidadão.

## METAS DE DESEMPENHO

As metas pactuadas neste instrumento são organizadas em duas categorias, Metas Territoriais e Metas Setoriais, e cada uma dividida em outras duas seções, que são:

#### **Metas Territoriais:**

Plano de Ação dos Fóruns Regionais - Possui ações que respondem diretamente a problemas e necessidades priorizados pela sociedade civil na segunda etapa dos Fóruns Regionais de Governo. Está organizado por Território de Desenvolvimento e por Eixo de Desenvolvimento do PMDI, trazendo inicialmente o código e a descrição da demanda que foi priorizada pela sociedade, o código e a descrição da meta e da ação que atende a esta demanda, seguida da descrição da mesma, dos municípios atendidos e dos órgãos responsáveis. Em seguida, são apresentadas as entregas previstas, por meio de meta física ou cronograma, o prazo para execução e o orçamento estimado para custear a ação. No ano de 2015, foram registrados apenas os quantitativos executados e nos anos seguintes, os quantitativos e/ou prazos planejados, efetivamente pactuados, e o(s) resultado(s) da avaliação de anos anteriores ao exercício vigente.

Plano de Obras nos Territórios de Desenvolvimento – Plano elaborado a partir de uma avaliação das demandas priorizadas nos Fóruns Regionais, da avaliação de obras paralisadas e do diagnóstico da infraestrutura e logística do Estado de Minas Gerais e validado pelo Comitê Temático de Infraestrutura e Logística. Está organizado por Território de Desenvolvimento, sendo apresentados os dados do município atendido diretamente pela intervenção, o(s) órgão(s) responsável(is) pela sua execução e financiamento, nome do projeto ou obra pactuados e o valor total previsto para sua execução. Vale ressaltar que parte destas obras se iniciaram antes de 2015 e que o valor total previsto, que não é objeto desta pactuação, considera todo o investimento da intervenção, contemplando os montantes executados até meados de 2016 e, ainda, a expectativa de demanda de recurso para sua conclusão. O compromisso pactuado nesta seção é a conclusão das obras ou o seu funcionamento, no que couber, até o final do ano de 2018.

#### **Metas Setoriais:**

**Ações Prioritárias dos Comitês Temáticos** – São as ações classificadas como estratégicas pelos coordenadores dos Comitês Temáticos, cujo objetivo é promover um acompanhamento intensivo, visando a sua execução dentro dos prazos previstos, proporcionando os desdobramentos e iniciativas necessárias para a correção de desvios que eventualmente sejam identificados durante a execução. Está organizado por Comitê Temático, sendo apresentados o órgão responsável, ação, descrição, as entregas previstas, por meio de meta física ou cronograma, e o prazo para execução. Estão registrados os quantitativos e/ou prazos planejados, efetivamente pactuados, e o(s) resultado(s) da avaliação de anos anteriores ao exercício vigente.

# Demais ações prioritárias dos órgãos e entidades da Administração Pública - Estão organizadas por órgão responsável e apresentadas no mesmo formato que as ações dos Comitês Temáticos.

## DISPOSIÇÕES FINAIS

São signatários do Pacto pelo Cidadão o Governador e os dirigentes máximos dos órgãos e entidades pactuadas, que, por estarem de acordo firmam o Pacto pelo Cidadão.

Na hipótese de, durante a vigência do Pacto pelo Cidadão, ocorrer substituição do dirigente signatário, o novo dirigente nomeado torna-se o responsável pelo instrumento.

#### Fernando Damata Pimentel

Governador do Estado de Minas Gerais

#### Helvécio Miranda Magalhães Júnior

Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão

Sérgio Barboza Menezes Gabriel dos Santos Rocha

Secretaria de Estado de Administração Prisional Secretaria de Estado de Direitos

Secretaria de Estado de Segurança Pública Humanos, Participação Social e Cidadania

Wieland Silberschneider

Amarildo José Brumano Kalil Secretaria de Estado de Educação

Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária

e Abastecimento

René Mendes Viella

Secretaria de Estado de Esportes

Marco Antônio de Rezende Teixeira

Secretaria de Estado de Casa Civil e de

Relações Institucionais José Afonso Bicalho Beltrão da Silva

Secretaria de Estado de Fazenda

**Carlos Moura Murta** 

Secretaria de Estado de Cidades Francisco Eduardo Moreira

e Integração Regional Secretaria de Estado de Governo

Ângelo Oswaldo de Araújo Santos Germano Luiz Gomes Vieira

Secretaria de Estado de Cultura Secretaria de Estado de Meio Ambiente

e Desenvolvimento Sustentável

Alexandre de Lima Chumbinho

Secretaria de Estado de Nalton Sebastião Moreira da Cruz

Desenvolvimento Agrário Secretaria de Estado de Saúde

César Emílio Lopes Oliveira Rosilene Cristina Rocha

Secretaria de Estado de Desenvolvimento e Secretaria de Estado de Trabalho e

Integração do Norte e Nordeste de Minas Gerais Desenvolvimento Social

Vinicius Barros Rezende Murilo de Campos Valadares

Secretaria de Estado de Desenvolvimento Secretaria de Estado de Transportes

Econômico, Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e Obras Públicas

Paulo Marcos Almada de Abreu Junior

Secretaria de Estado de Turismo

Davidsson Canesso de Oliveira

Departamento de Edificações e Estradas de

Rodagem do Estado de Minas Gerais - DEER

**Eduardo Lucas Silva Serrano** 

Glênio Martins de Lima Mariano

Secretaria Geral da Governadoria Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do

Estado de Minas Gerais - EMATER/MG

Marco Antônio Soares da Cunha Castello Branco

Companhia de Desenvolvimento Econômico de

Minas Gerais - CODEMIG

**Elias Pereira dos Santos** 

Empresa Mineira de Comunicação-EMC

**Onofre Alves Batista Júnior** 

Rui da Silva Verneque

Advocacia Geral do Estado de Minas Gerais

Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas

Gerais - EPAMIG

Flávia Mourão Parreira do Amaral

Agência de Desenvolvimento da Região Metropolitana de Belo Horizonte - Agência RMBH Lenira de Araujo Maia

Escola de Saúde Pública do Estado de Minas Gerais

**Humberto Lopes de Assis** 

Júnia Guimarães Mourão Cioffi

Agência de Desenvolvimento da Região Metropolitana do Vale do Aço – Agência RMVA Fundação Centro de Hematologia e

Hemoterapia de Minas Gerais - HEMOMINAS

Gustavo Gastão Corgosinho Cardoso

Agência Reguladora de Serviços de Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário do Estado de

Minas Gerais - ARSAE

**Augusto Nunes Filho** 

Fundação Clóvis Salgado

**Alessandro Marques** 

**Evaldo Ferreira Vilela** 

Companhia de Habitação do Estado de Minas

Gerais - COHAB Minas

Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado de

Minas Gerais - FAPEMIG

**Eduardo Martins de Lima** 

Júlia Amélia Mitraud Vieira

Controladoria Geral do Estado Fundação de Arte de Ouro Preto - FAOP

Cel. Cláudio Roberto de Souza

Maria Tereza Lara

Corpo de Bombeiros Militar de Minas Gerais

Fundação Educacional Caio Martins - FUCAM

Vanderlei Eustáquio Machado

**Henri Dubois Collet** 

Presidente da Fundação Ezequiel Dias - FUNED

Instituto Estadual de Florestas - IEF

**Eduardo Pedercini Reis** 

Michele Abreu Arroyo

Fundação Estadual do Meio Ambiente - FEAM

Instituto Estadual do Patrimônio Histórico e

Artístico de Minas Gerais - IEPHA

Wanderson Cleres

Fundação Helena Antipoff

Cristina Fontes Araujo Viana

Instituto Mineiro de Agropecuária - IMA

Vânia Maria Souza Melo Pinto da Cunha

Fundação Hospitalar do Estado de Minas

Gerais - FHEMIG

Marilia Carvalho de Melo

Instituto Mineiro de Gestão das Águas - IGAM

Roberto do Nascimento Rodrigues

Fundação João Pinheiro - FJP

José Donaldo Bittencourt Júnior

Junta Comercial do Estado de Minas Gerais - JUCEMG

Luiza Moreira Arantes de Castro

Fundação TV Minas Cultural e Educativa – TV MINAS

Ronan Edgard dos Santos Moreira

Loteria do Estado de Minas Gerais

Cel. Fernando Antônio Arantes

Gabinete Militar do Governador do Estado de

Minas Gerais

Antônio Fernando Máximo

Ouvidoria Geral do Estado de Minas Gerais

Secretaria de Estado Extraordinária de

Desenvolvimento Integrado e Fóruns Regionais

**Gustavo Xavier Ferreira** 

Instituto de Desenvolvimento do Norte e Nordeste de Minas Gerais – IDENE João Octacílio Silva Neto

Polícia Civil do Estado de Minas Gerais

Fernando Antônio França Sette Pinheiro

Instituto de Metrologia e Qualidade de MG - IPEM

Cel. Helbert Figueiró de Lourdes

Polícia Militar do Estado de Minas Gerais

Hugo Vocurca Teixeira

Instituto de Previdência dos Servidores do Estado

de Minas Gerais - IPSEMG

Lavínia Rosa Rodrigues

Universidade do Estado de Minas Gerais - UEMG

Vinicius Rodrigues de Oliveira Santos

Instituto de Previdência dos Servidores
Militares de MG - IPSM

Prof. João dos Reis Canela

Universidade Estadual de Montes Claros -

UNIMONTES

## PACTO PELO CIDADÃO 2016-2018

Exercício 2018

## METAS TERRITORIAIS

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

## Alto Jequitinhonha

De	m	a:	nd	a
1	Ι.	1	.A	

Ampliação do acesso à assistência técnica com estruturação e ampliação do pessoal da EMATER, do IEF, do ima e da EPAMIG, e com o foco na agroindústria, na agroecologia, no CAR, na piscicultura, na silvicultura, na fruticultura, nos hortigranjeiros, na produção de ração e na cadeia do leite.

Meta 210

Ampliar os serviços de assistência técnica e extensão rural aos produtores rurais em Minas Gerais

Ação 479 Atendimento a produtores rurais com assistência técnica e extensão rural nos campos produtivo, social, econômico e ambiental

Descrição	Proporcionar, aos produtores rurais e suas formas organizativas, orientações técnicas que possibilitem a ampliação da oferta de alimentos, agregação de valor à produção agropecuária e não-agropecuária, acesso aos mercados e políticas públicas, promoção de melhorias no saneamento domiciliar e comunitário e na segurança alimentar e nutricional das famílias rurais, preservando e recuperando, de maneira racional, os recursos naturais.
Municípios atendidos	Carbonita, Serro, Minas Novas, Gouveia, Santo Antonio do Itambe, Alvorada de Minas, Itamarandiba, Aricanduva, Turmalina, Felicio dos Santos, Chapada do Norte, Materlandia, Sao Goncalo do Rio Preto, Diamantina, Couto de Magalhaes de Minas, Rio Vermelho, Datas, Serra Azul de Minas, Presidente Kubitschek, Diversos Municípios - Leme do Prado, Capelinha, Senador Modestino Goncalves, Veredinha
Orgãos	EMATER

Produtor(es) rural(is) atendido(s) com assistência técnica e extensão rural

Metas	2015 2016		16	2017		2018	
1110 tas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	9.138	9.437	12.866	9.863	16.359	10.313	-
Orçamento (em R\$)	1.031.593	885.271	1.125.783	763.801	1.607.115	845.268	-

	Demanda 1.1.1.A	Apoio à comercialização da agricultura familiar no cooperativismo e associativismo e na estruturação de unidades regionais de comercialização e de abate de animais.
	Meta 121	Apoiar as feiras livres da agricultura familiar com a doação de kits feira livre
יי	Ação 286	Doação de kits feira livre para prefeituras, associações ou sindicatos de agricultores familiares
	Descrição	A ação compreende a doação de conjuntos de equipamentos úteis à implantação, revitalização e modernização das feiras livres para os municípios selecionados, propiciando apoio à organização, produção e aspectos da comercialização, favorecendo a inserção dos produtos da agricultura familiar nas feiras.
	Municípios atendidos	Aricanduva, Capelinha, Chapada do Norte, Felício dos Santos, Leme do Prado, Minas Novas, São Gonçalo do Rio Preto, Senador Modestino Gonçalves, Turmalina, Veredinha
	Orgãos	SEDA

Kit(s) feira livre doado(s)									
Metas	2015	2016		2017		2018			
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	5	6	6	-	1	-	-		
Orçamento (em R\$)	48.258	61.986	51.655	-	10.331	-	-		

	Demanda 1.1.1.B	Readequação de estradas vicinais.
	Meta 286	Revitalizar o rio São Francisco com atendimento aos municípios com práticas conservacionistas
	Ação 670	Readequação ambiental de estradas vicinais
	Descrição	Readequação das estradas vicinais para captação das águas que escoam por sua superfície, acumulando-as nas bacias de contenção, evitando o processo erosivo e alimentando, pela infiltração, o lençol freático e os mananciais. Deverá ser realizada a relocação ou remodelamento do leito de estradas em pontos onde as enxurradas provoquem erosão e arrastamento de sedimentos sobre áreas cultivadas, mananciais de água ou ambientes urbanizados. A regularização, umedecimento e compactação do leito das estradas visam dar uma estabilidade ao leito da estrada através da conformação mecânica para amenizar o transporte de material do leito da estrada para as valetas de drenagem, bem como para as bacias de captação no período chuvoso. Todo o trecho de estrada readequado será revestido com cascalho e compactado. Deverão ser abertas bacias de acumulação, dependendo de avaliação técnica "in loco", em torno de 20 bacias por Km de estrada, lateralmente e ao longo de declives de estradas ligadas ao sistema de drenagem do leito viário, a fim de receberem as enxurradas.
	Municípios atendidos	Diamantina e Gouveia
_	Orgãos	SEAPA

Estrada(s) vicinal(is) recuperada(s)									
Metas	2015	2016		2017		2018			
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	-	-	-	12	12	-	-		
Orçamento (em R\$)	-	-	-	174.960	174.960	-	-		

Demanda 1.1.1.C	Realização de convênios com os municípios, para a readequação ecológica de estradas vicinais.
Meta 286	Revitalizar o rio São Francisco com atendimento aos municípios com práticas conservacionistas
Ação 670	Readequação ambiental de estradas vicinais
Descrição	Readequação das estradas vicinais para captação das águas que escoam por sua superfície, acumulando-as nas bacias de contenção, evitando o processo erosivo e alimentando, pela infiltração, o lençol freático e os mananciais. Deverá ser realizada a relocação ou remodelamento do leito de estradas em pontos onde as enxurradas provoquem erosão e arrastamento de sedimentos sobre áreas cultivadas, mananciais de água ou ambientes urbanizados. A regularização, umedecimento e compactação do leito das estradas visam dar uma estabilidade ao leito da estrada através da conformação mecânica para amenizar o transporte de material do leito da estrada para as valetas de drenagem, bem como para as bacias de captação no período chuvoso. Todo o trecho de estrada readequado será revestido com cascalho e compactado. Deverão ser abertas bacias de acumulação, dependendo de avaliação técnica "in loco", em torno de 20 bacias por Km de estrada, lateralmente e ao longo de declives de estradas ligadas ao sistema de drenagem do leito viário, a fim de receberem as enxurradas.
Municípios atendidos	Diamantina e Gouveia
Orgãos	SEAPA

Estrada(s) vicinal(is) recuperada(s)									
Metas	2015	2016		2017		2018			
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	-	_	-	12	12	-	-		
Orçamento (em R\$)	-	-	-	174.960	174.960	-	-		



Demanda 1.2.2.A Ampliar a cobertura e a força do sinal de telefonia móvel, internet e demais meios e comunicação: Subsídio à aquisição de terrenos para implantação de telefonia móvel nos pequenos municípios. Praça da juventude, área de realização de atividades culturais de inclusão digital de Capelinha. Educação a distância não atinge todos os habitantes do Alto Jequitinhonha.

Meta 17	Implantar sinal de telefonia celular em distritos dos municípios mineiros
Ação 17	Implantação de sinal de telefonia celular em distritos de municípios mineiros
Descrição	O objetivo da entrega é expandir o sinal de telefonia celular aos distritos mineiros que não possuem o serviço, facilitando a comunicação da população dos distritos e pessoas em viagens. Outros impactos da entrega são a redução das desigualdades regionais, melhoria da qualidade de vida dos cidadãos que não contam com o serviço de telefonia celular, promoção do desenvolvimento econômico e social em todas as regiões do estado, além de possibilidade de acesso a informações e a vários serviços. Todo o software utilizado para gerenciamento, controle e vistorias são de desenvolvimento da COHAB, que realiza manutenções periódicas no mesmo. A execução dos serviços de implantação das ERBs (antenas) nos distritos é realizada pela Vivo, empresa vencedora do processo licitatório.
Municípios atendidos	Diamantina, Chapada do Norte, Serro, Minas Novas, Leme do Prado, Alvorada de Minas, Itamarandiba, Turmalina, Carbonita, Datas, Rio Vermelho, Veredinha
Orgãos	COHAB - SEPLAG

Distrito(s) atendido(s)									
Metas	2015	2016		2017		2018			
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	9	11	10	1	1	0	-		
Orçamento (em R\$)	_	_	_	-	-	-	_		



	Demanda 1.I.3.A	Financiar construção e manutenção da infraestrutura dos equipamentos CREAS e CRAS do território.
	Meta 65	Implantar Centros de Referência Especializado de Assistência Social (CREAS) Regionais
	Ação 90	Implantação do CREAS Regional no Território Alto Jequitinhonha
	Descrição	Implantação de CREAS regional e equipe família acolhedora em Diamantina. A implantação será feita por meio de aluguel do imóvel, contratação de recursos humanos e aquisição dos bens permanentes. Este CREAS poderá atender municípios com menos de 20 mil habitantes da mesma comarca, desde que estes atendam às diretrizes definidas no plano estadual de regionalização da proteção social especial e realizem o termo de aceite com o Governo Estadual.
	Municípios atendidos	Diamantina; Couto de Magalhães de Minas; Datas; Felício dos Santos; Gouveia; Monjolos; Presidente Kubitschek; São Gonçalo do Rio Preto; Senador Modestino Gonçalves
	Orgãos	SEDESE

Metas	2015	20	16	20	17	20	18
11101010	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	817.213	R\$ 56.415	1.400.937	R\$ 44.062	0	-

FASE / ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Aluguel do imóvel	1° semestre de 2017	Concluído no 2° semestre de 2017
Aquisição de equipamentos	1° semestre de 2018	-
Implantação do CREAS	1° semestre de 2018	-



Demanda 1.I.3.B	Promover a regionalização do serviço de proteção social especial nos municípios onde não existe a prestação do serviço e melhoria dos serviços existentes.
Meta 65	Implantar Centros de Referência Especializado de Assistência Social (CREAS) Regionais
Ação 90	Implantação do CREAS Regional no Território Alto Jequitinhonha
Descrição	Implantação de CREAS regional e equipe família acolhedora em Diamantina. A implantação será feita por meio de aluguel do imóvel, contratação de recursos humanos e aquisição dos bens permanentes. Este CREAS poderá atender municípios com menos de 20 mil habitantes da mesma comarca, desde que estes atendam as diretrizes definidas no plano estadual de regionalização da proteção social especial e realizem o termo de aceite com o Governo Estadual.
Municípios atendidos	Diamantina; Couto de Magalhães de Minas; Datas; Felício dos Santos; Gouveia; Monjolos; Presidente Kubitschek; São Gonçalo do Rio Preto; Senador Modestino Gonçalves
Orgãos	SEDESE
	Meta 65  Ação 90  Descrição  Municípios atendidos

Metas	2015	20	16	20	17	20	18
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	817.213	R\$ 56.415	1.400.937	R\$ 44.062	0	-

FASE / ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Aluguel do imóvel	1° semestre de 2017	Concluído no 2° semestre de 2017
Aquisição de equipamentos	1° semestre de 2018	-
Implantação do CREAS	1° semestre de 2018	-



3	Demanda 1.1.3.B	Fortalecimento da Rede Sistema Único de Assistência Social (SUAS) por meio da ampliação do recurso para o Piso Mineiro de Assistência Social.
	Meta 43	Cofinanciar municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social
	Ação 30	Cofinanciamento de municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social
	Descrição	Cofinanciar os municípios mineiros para execução de serviços e benefícios socioassistenciais por meio de transferência fundo a fundo, de forma regular e automática, do Piso Mineiro de Assistência Social Fixo.
	Municípios atendidos	Martins Soares, Alvinopolis, Rio Doce, Dom Silverio, Ipanema, Alto Caparao, Matipo, Alto Jequitiba, Simonesia, Durande, Amparo do Serra, Teixeiras, Araponga, Conceicao de Ipanema, Urucania, Vermelho Novo, Oratorios, Santa Cruz do Escalvado, Vicosa, Santa Margarida, Barra Longa, Guaraciaba, Paula Candido, Santana do Manhuacu, Pedra do Anta, Diogo de Vasconcelos, Mutum, Sao Jose do Goiabal, Cajuri, Santo Antonio do Grama, Canaa, Caparao, Caputira, Jequeri, Piedade de Ponte Nova, Taparuba, Sao Joao do Manhuacu, Lajinha, Sao Jose do Mantimento, Chale, Sao Miguel do Anta, Ponte Nova, Sao Pedro dos Ferros, Porto Firme, Luisburgo, Sem-Peixe, Manhuacu, Pocrane, Raul Soares, Manhumirim, Abre Campo, Reduto, Acaiaca, Rio Casca, Sericita
	Orgãos	SEDESE

#### Município(s) beneficiado(s) mensalmente com parcela de cofinanciamento do Piso Mineiro de Assistência Social

Metas	2015	2016		2017		20	18
1110 tab	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Fisica**	24	24	24	24	24	24	-
Orçamento* (em R\$)	1.404.126	1.288.943	703.063	1.288.943	703.063	1.288.943	-

 $<sup>^*</sup>$ A execução financeira desta ação considera os valores efetivamente pagos no exercício.

<sup>\*\*</sup> A execução física considera o município que tenha recebido pelo menos uma parcela do Piso Mineiro de Assistência Social no exercício.



Demanda 1.1.3.M Fomentar a economia popular solidária: Implementação de um ponto de apoio regionalizado tanto para o micro empreendedor individual, quanto para as associações; Instituir e fortalecer pontos fixos de comercialização e feiras de economia popular solidária; Conceder apoio financeiro em estandes, transportes e hospedagem para participação de feiras e eventos; Garantia de estrutura para escoamento comercialização e troca; Financiamento menos burocrático para os empreendimentos; Fortalecimento e organização das redes de comercialização dos produtos.

Meta 312

Implantar Pontos Fixos de Comercialização da Economia Solidária

Ação 807 e 810

Instalação de Pontos Fixos de Economia Popular Solidária

Descrição

Articulação para formalização do espaço de comercialização dos produtos da economia solidária e aquisição de equipamentos que estruturam o ponto e facilitam a comercialização dos produtos. Os Pontos Fixos de Comercialização Solidária são espaços permanentes e/ou pré-estabelecidos onde se encontram os produtos e serviços oriundos dos empreendimentos da economia solidária e agricultura familiar agroecológica; geralmente são expostos produtos e/ou serviços de mais de um produtor/a e a gestão do espaço é coletiva, realizada por representante dos empreendimentos envolvidos.

Municípios atendidos

Diversos municípios do território

Orgãos

SEDESE

#### Ponto(s) fixo(s) de Economia Popular Solidária implantado(s) e em funcionamento

Metas	2015	20	16	20	17	2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	1	1	1	-	-
Orçamento (em R\$)	-	-	24.371	20.400	0	-	-



Wi .	Demanda 1.I.5.A	Melhoria da infraestrutura das escolas públicas estaduais. Acessibilidade nos prédios escolares.
	Meta 188	Escola Sustentável - Prover infraestrutura adequada nas escolas estaduais
	Ação 447	Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais
	Descrição	A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.
	Municípios atendidos	Couto de Magalhaes de Minas, Alvorada de Minas, Carbonita, Aricanduva, Diamantina, Santo Antonio do Itambe, Gouveia, Sao Goncalo do Rio Preto, Materlandia, Datas, Minas Novas, Turmalina, Chapada do Norte, Serra Azul de Minas, Presidente Kubitschek, Serro, Felicio dos Santos, Leme do Prado, Rio Vermelho, Itamarandiba, Capelinha, Veredinha
	Orgãos	SEE

#### Obra(s) concluída(s) em escola(s) estadual(is) 2016 2017 2018 2015 Metas Executado Planejado Executado Planejado Executado Planejado Executado Meta Física 11 15 4 12 33 24 Orçamento (em R\$)\* 1.625.392 2.999.729 144.998 2.318.085 6.693.190 4.949,192

\*A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



Ι.		
	Demanda 1.I.5.C	Ampliação da oferta de vagas dos cursos técnicos profissionalizantes de acordo com demanda do Território.
₩.	Meta 111	Ampliar a oferta de educação profissional na rede estadual
	Ação 307	Atendimento de estudantes com cursos técnicos nas escolas estaduais
	Descrição	Alunos matriculados em cursos técnicos de nível médio oferecidos nas escolas estaduais. Não serão contabilizados alunos atendidos pelo PRONATEC
	Municípios atendidos	Piedade de Ponte Nova, Alto Jequitiba, Alvinopolis, Guaraciaba, Santa Margarida, Ponte Nova, Barra Longa, Manhuacu, Diogo de Vasconcelos, Sem-Peixe, Martins Soares, Sericita, Raul Soares, Ipanema, Durande, Chale, Taparuba, Rio Doce, Manhumirim, Matipo, Urucania, Abre Campo, Acaiaca, Vicosa, Sao Joao do Manhuacu
	Orgãos	SEE

		Aluno(s) atei	ndido(s) com	curso profis	sionalizante		
Metas	2015	20	16	20	17	20	18
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	161	797	260	877	781	877	-
Orçamento (em R\$)	157.659	510.001	75.934	546.613	50.628	604.938	-



Demanda 1.1.5.F	Criação de uma política de ensino de informática nas escolas públicas.
Meta 188	Escola Sustentável - Prover Infraestrutura adequada nas escolas estaduais
Ação 416	Atendimento às escolas estaduais com equipamentos de informática
Descrição	O objetivo dessa ação é a compra e a distribuição de equipamentos de informática, entre eles computadores, impressoras e projetores multimídia para as escolas da rede estadual de ensino. Os equipamentos adquiridos e enviados para as escolas poderão atender à demanda dos laboratórios de informática e/ou do setor administrativo das escolas.
Municípios atendidos	Sao Pedro dos Ferros, Canaa, Alvinopolis, Chale, Martins Soares, Paula Candido, Amparo do Serra, Pedra do Anta, Manhuacu, Santa Cruz do Escalvado, Matipo, Lajinha, Caputira, Raul Soares, Santa Margarida, Alto Caparao, Reduto, Sem-Peixe, Araponga, Conceicao de Ipanema, Diogo de Vasconcelos, Urucania, Piedade de Ponte Nova, Oratorios, Luisburgo, Sao Joao do Manhuacu, Rio Casca, Sericita, Rio Doce, Abre Campo, Acaiaca, Jequeri, Cajuri, Caparao, Santana do Manhuacu, Dom Silverio, Ipanema, Santo Antonio do Grama, Barra Longa, Manhumirim, Vermelho Novo, Simonesia, Vicosa, Mutum, Ponte Nova, Sao Jose do Goiabal, Durande, Pocrane, Taparuba, Guaraciaba, Sao Jose do Mantimento, Alto Jequitiba, Sao Miguel do Anta, Teixeiras, Porto Firme
Orgãos	SEE

Escola(s) atendida(s) com equipamentos de informática								
2015	2016		2017		2018			
Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
-	6	0	111	34	11	-		
-	170.901	0	3.596.411	1.138.121	3.596.411	-		
	2015	2015 20 Executado Planejado - 6	2015  Executado Planejado Executado  - 6 0	2015201620ExecutadoPlanejadoExecutadoPlanejado-60111	201520162017ExecutadoPlanejadoExecutadoPlanejadoExecutado-6011134	20152016201720ExecutadoPlanejadoExecutadoPlanejadoExecutadoPlanejado-601113411		

## METAS TERRITORIAIS

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

Caparaó



	Demanda 2.I.2.A	Resolutividade na destinação de resíduos sólidos.
	Meta 178	Elaborar o Plano Estadual de Saneamento Básico (PESB)
Ação 401 Elaboração do Plano Estadual		Elaboração do Plano Estadual de Saneamento Básico (PESB)
	Descrição	O Plano Estadual de Saneamento Básico tem por objetivo estabelecer as diretrizes para a universalização do saneamento básico no estado, além de definir programas, projetos e ações de investimento no setor. O saneamento básico compreende a execução de atividades relacionadas ao abastecimento de água potável, coleta e tratamento de esgoto, manejo de resíduos sólidos, drenagem pluvial e limpeza urbana, visando a melhoria da qualidade de vida e da saúde das comunidades.
	Municípios atendidos	Diversos municípios
	Orgãos	SECIR, SEMAD, FEAM, IGAM, ARSAE, SEPLAG, FJP

Metas	2015	2016		2017		2018	
1110 tab	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	-	-	1.500.000	0	1.400.000	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Planejamento	1° semestre de 2016	Concluído
Contratação	2° semestre de 2018	-
Elaboração do Plano Estadual de Saneamento Básico (PESB)	2° semestre de 2019	-



Dε	em	ar	ıda
2	2.I.	5.	A

Destinação de recursos para reforma, construção e/ou aquisição de escolas e prédios das SRE, incluindo Escolas Família Agrícola. Construção e reforma de quadras cobertas, laboratórios, refeitórios e bibliotecas, melhoria da acessibilidade das escolas para alunos com necessidades especiais.

1	Meta	
	188	

Escola Sustentável - Prover infraestrutura adequada nas Escolas Estaduais

Ação 447

Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais

# Descrição

A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto n° 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.

#### Municípios atendidos

Vermelho Novo, Alto Jequitibá, Ipanema, Viçosa, Abre Campo, Santa Cruz do Escalvado, Acaiaca, Pocrane, Sem-Peixe, Ponte Nova, Barra Longa, Jequeri, Porto Firme, Matipó, Simonésia, Chale, Alvinopolis, Raul Soares, São Miguel do Anta, Caparaó, Piedade de Ponte Nova, Reduto, Conceição de Ipanema, Sericita, Lajinha, Rio Casca, Rio Doce, Paula Cândido, Urucânia, Canaã, Pedra do Anta, Mutum, Caputira, Manhuaçu

Orgãos

SEE

#### Obra(s) concluída(s) em escola(s) estadual(is)

Metas	2015	5 2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	21	9	7	17	33	30	-
Orçamento (em R\$)*	4.866.259	2.540.133	877.995	3.950.957	6.620.556	6.637.368	-

<sup>\*</sup>A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



	Demanda 2.1.5.A	Ampliação da oferta de vagas dos cursos técnicos profissionalizantes de acordo com demanda do território.
Si	Meta 111	Ampliar a oferta de educação profissional na rede estadual
	Ação 307	Atendimento de estudantes com cursos técnicos nas escolas estaduais
	Descrição	Alunos matriculados em cursos técnicos de nível médio oferecidos nas Escolas Estaduais. Não serão contabilizados alunos atendidos pelo PRONATEC.
	Municípios atendidos	Piedade de Ponte Nova, Alto Jequitibá, Alvinópolis, Guaraciaba, Santa Margarida, Ponte Nova, Barra Longa, Manhuacu, Diogo de Vasconcelos, Sem-Peixe, Martins Soares, Sericita, Raul Soares, Ipanema, Durande, Chale, Taparuba, Rio Doce, Manhumirim, Matipo, Urucania, Abre Campo, Acaiaca, Viçosa, São João do Manhuacu
	Orgãos	SEE

Aluno(s) atendido(s) com curso profissionalizante									
Metas	2015	20	16	2017		2018			
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	346	1.485	748	1.934	1462	1.934	-		
Orçamento (em R\$)	254.593	950.254	181.787	1.205.421	0	1.334.040	-		



Der	na	an	da
2.	1.	5	F

Valorização dos profissionais de educação: Plano de carreira para os profissionais da educação com revisão da estrutura de salários. Bolsas de mestrado e doutorado, garantia de licença remunerada. Programa de formação continuada.

Meta 166

Valorizar os servidores da educação

Implantação do acordo com profissionais das carreiras da educação e sindicatos para valorização dos profissionais da Educação

## Descrição

Ação

373

O governo de Minas Gerais e os trabalhadores da Educação assinaram, no dia 15/05 um acordo histórico que vai possibilitar o pagamento do Piso Salarial Profissional Nacional para os professores, a extinção do regime de subsídio e o descongelamento das carreiras, com isonomia de tratamento para todas as carreiras da Educação e entre servidores ativos e aposentados. Com diálogo, transparência, sensibilidade e vontade política, o acordo é fruto de um imenso esforço do governo para valorizar os servidores da educação, reafirmando os compromissos assumidos com a sociedade e construindo as bases para o aprimoramento das políticas educacionais, com a efetiva participação dos pais e alunos, trabalhadores e governo.

#### Municípios atendidos

Todos os municípios do Território

Orgãos

SEE

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	*	*	*	*	*	*	*

<sup>\*</sup> Não envolve recursos diretamente em sua implantação

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Novo modelo de Remuneração	2° semestre de 2015	Concluído
Benefícios para diretores de escolas	2° semestre de 2015	Concluído
Eleições para direção de escolas	2° semestre de 2015	Concluído
"Reavaliação de servidores ex- ajustamento funcional e avaliação dos direitos previdenciarios e assistências dos atingidos pela Lei 100/2007"	2° semestre de 2017	Concluído no 2° semestre de 2017
Descongelamento das promoções	2° semestre de 2018	-
Diminuição do passivo de aposentadoria	2° semestre de 2018	-
Pagamento do Piso Salarial Nacional	2° semestre de 2018	-

## METAS TERRITORIAIS

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

## Central

SEDINOR - IDENE

	Demanda 3.I.1.A	Apoio ao abastecimento de água no território por meio de tecnologias de captação de água de chuvas, construção de barraginhas, barramentos em cursos d'água, novos sistemas, poços artesianos e caminhões-pipa, com ênfase nos assentamentos rurais.
n;	Meta 55	Implementar ações de promoção do acesso à água no âmbito do Programa Água Para Todos
	Ação 67	Instalação de cisternas de consumo
	Descrição	A ação tem por objetivo beneficiar famílias rurais de baixa renda com dificuldade de acesso à água, com a construção/implantação de cistemas de placas de cimento ou cisternas de polietileno para armazenamento da água da chuva, bem como proporcionar capacitação e formação para a convivência com o semiárido. A cistema tem capacidade de armazenar até 16 mil litros de água, volume considerado suficiente para que a família utilize a água para suprir suas necessidades básicas durante a estiagem.
	Municípios atendidos	Inimutaba

#### Cisterna(s) de consumo instalada(s)

Metas	2015	20	16	2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	36	36	_	_	_	_
Orçamento (em R\$)	_	204.984	204.984	-	-	-	-

<sup>\*</sup>A execução financeira desta ação considera o custo médio de implantação de uma cistema, R\$5.694,00, no momento de sua implantação.

Orgãos

Central	(m)
e Tecnológico	

Demanda	1
3.I.1.A	

Apoio ao abastecimento de água no território por meio de tecnologias de captação de água de chuvas, construção de barraginhas, barramentos em cursos d'água, novos sistemas, poços artesianos e caminhões-pipa, com ênfase nos assentamentos rurais.

Meta 138

Implantar ações do Plano de Urgência para Enfrentamento da Seca no Norte e Nordeste de Minas Gerais

Ação 303

Perfuração de poços tubulares

Descrição	A ação consiste na perfuração de poço tubular de até 150 metros de profundidade com o objetivo de minimizar a carência de água nos municípios que decretaram situação de emergência em decorrência da seca, em Minas Gerais.
Municípios atendidos	Monjolos
Orgãos	SEDINOR - IDENE

Poço(s)	tubul	lar(es)	peri	turado	(S)

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	3	3	-	-	-	-
Orçamento (em R\$)	-	84.218	84.218	-	-	-	-

Demanda 3.I.1.B Apoio à agricultura familiar com foco na produção orgânica, na agroecologia, na piscicultura, na fruticultura e nas cadeias do leite e do mel, garantindo os recursos necessários à efetivação dos planos municipais de desenvolvimento rural sustentável, principalmente por meio da facilitação da assinatura de convênios entre organizações da agricultura familiar e o Governo Estadual e ampliação do efetivo do sistema agricultura nos municípios.

Meta 210 Ampliar os serviços de Assistência Técnica e Extensão Rural aos produtores rurais em Minas Gerais

Ação 479 Atendimento a produtores rurais com assistência técnica e extensão rural, nos campos produtivo, social, econômico e ambiental

Proporcionar aos produtores rurais e suas formas organizativas, orientações técnicas que possibilitem a ampliação da oferta de alimentos, agregação de valor à produção agropecuária e não-agropecuária, acesso aos mercados e políticas públicas, promoção de melhorias no saneamento domiciliar e comunitário e na segurança alimentar e nutricional das famílias rurais, preservando e recuperando, de maneira racional, os recursos naturais.

Corinto, Monjolos, Buenópolis, Morada Nova de Minas, Morro da Garça, Santo Hipólito, Cedro do Abaete, Augusto de Lima, Trés Marias, Abaeté, Inimutaba, Pompéu, Paineiras, Curvelo, Felixlândia, Biquinhas, Presidente Juscelino, Diversos Municípios

Orgãos

EMATER

Produtor(es) rural(is) atendido(s) com assistência técnica e extensão rural

Metas	2015	20	16	2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	4.779	4.936	4.530	5.159	5.089	5.394	-
Orçamento (em R\$)	539.572	463.038	505.650	399.504	544.730	442.304	-

١.		
	Demanda 3.I.1.C	Apoio à infraestrutura rural, por meio da readequação ecológica de estradas vicinais.
	Meta 286	Revitalizar o rio São Francisco com atendimento aos municípios com práticas conservacionistas
Wi Wi	Ação 670	Readequação ambiental de estradas vicinais
	Descrição	Readequação das estradas vicinais para captação das águas que escoam por sua superfície, acumulando-as nas bacias de contenção, evitando o processo erosivo e alimentando, pela infiltração, o lençol freático e os mananciais. Deverá ser realizada a relocação ou remodelamento do leito de estradas em pontos onde as enxurradas provoquem erosão e arrastamento de sedimentos sobre áreas cultivadas, mananciais de água ou ambientes urbanizados. A regularização, umedecimento e compactação do leito das estradas visam dar uma estabilidade ao leito da estrada através da conformação mecânica para amenizar o transporte de material do leito da estrada para as valetas de drenagem, bem como para as bacias de captação no período chuvoso. Todo o trecho de estrada readequado será revestido com cascalho e compactado. Deverão ser abertas bacias de acumulação, dependendo de avaliação técnica "in loco", em torno de 20 bacias por Km de estrada, lateralmente e ao longo de declives de estradas ligadas ao sistema de drenagem do leito viário, a fim de receberem as enxurradas.
	Municípios atendidos	Monjolos
	Orgãos	SEAPA

Estrada(s) vicinal(is) recuperada(s)							
Metas	2015	20	16	2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	-	6	6	-	-
Orçamento (em R\$)	-	_	_	87.480	87.480	-	-



Dem	an	da
3.2	2.	Α

Ampliação do sistema de comunicação (telefonia e internet) nas zonas urbana e rural dos municípios do território.

Meta 17

Implantação de sinal de telefonia celular em distritos de municípios mineiros

Ação 17

Orçamento (em R\$)

Implantação de sinal de telefonia celular em distritos dos municípios mineiros

Descrição	O objetivo da entrega é expandir o sinal de telefonia celular aos distritos mineiros que não possuem o serviço, facilitando a comunicação da população dos distritos e pessoas em viagens. Outros impactos da entrega são a redução das desigualdades regionais, melhoria da qualidade de vida dos cidadãos que não contam com o serviço de telefonia celular, promoção do desenvolvimento econômico e social em todas as regiões do estado, além de possibilidade de acesso a informações e a vários serviços. Todo o software utilizado para gerenciamento, controle e vistorias são de desenvolvimento da COHAB, que realiza manutenções periódicas no mesmo. A execução dos serviços de implantação das ERBs (antenas) nos distritos é realizada pela Vivo, empresa vencedora do processo licitatório.
Municípios atendidos	Pompéu, Morada Nova de Minas, Santo Hipólito, Buenópolis, Paineiras, Três Marias, Felixlândia, Corinto, Monjolos, Curvelo
Orgãos	COHAB - SEPLAG

#### 2015 2016 2017 2018 Metas Planejado Executado Planejado Executado Executado Planejado Executado Meta Física 12 1 9

Distrito(s) atendido(s)



Demanda 3.I.3.B	Ampliar corpo técnico, por meio de concursos públicos, bem como recursos destinados ao financiamento do Sistema Único de Assistência Social (SUAS).
Meta 43	Cofinanciar municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social
Ação 30	Cofinanciamento de municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social
Descrição	Cofinanciar os municípios mineiros para execução de serviços e benefícios socioassistenciais, por meio de transferência fundo a fundo, de forma regular e automática do Piso Mineiro de Assistência Social Fixo.
Municípios atendidos	Inimutaba, Paineiras, Augusto de Lima, Corinto, Santo Hipólito, Curvelo, Biquinhas, Pompéu, Presidente Juscelino, Buenópolis, Felixlândia, Monjolos, Morada Nova de Minas, Morro da Garça, Três Marias, Cedro do Abaete, Abaete
Orgãos	SEDESE

# Município(s) beneficiado(s) mensalmente com parcela de cofinanciamento do Piso Mineiro de Assistência Social

Metas	2015	20	16	2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Fisica**	17	24	17	17	17	17	-
Orçamento* (em R\$)	827.674	1.288.943	413.837	1.288.943	413.837	1.288.943	-

<sup>\*</sup>A execução financeira desta ação considera os valores efetivamente pagos no exercício.

<sup>\*\*</sup> A execução física considera o município que tenha recebido pelo menos uma parcela do Piso Mineiro de Assistência Social no exercício.



Demanda 3.1.3.S	Aumento dos recursos repassados pelo Estado por meio do Piso Mineiro de Assistência Social.
Meta 43	Cofinanciar municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social
Ação 30	Cofinanciamento de municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social
Descrição	Cofinanciar os municípios mineiros para execução de serviços e benefícios socioassistenciais por meio de transferência fundo a fundo de forma regular e automática do Piso Mineiro de Assistência Social Fixo.
Município atendido	PAMADI PROGIADIO INGCOMA BUDANANNIO FONVIDANIA MANDANA MATANA MAYA
— Orgãos	SEDESE

# Município(s) beneficiado(s) mensalmente com parcela de cofinanciamento do Piso Mineiro de Assistência Social

Metas	2015	20	16	2017		2018	
_11_0 1010	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física**	17	24	17	17	17	17	-
Orçamento* (em R\$)	827.674	1.288.943	413.837	758.701	413.837	758.701	-

<sup>\*</sup>A execução financeira desta ação considera os valores efetivamente pagos no exercício.

<sup>\*\*</sup> A execução física considera o município que tenha recebido pelo menos uma parcela do Piso Mineiro de Assistência Social no exercício.



	Demanda 3.I.5.A	Construção, reforma e ampliação da estrutura das escolas públicas.					
	Meta 188	Escola Sustentável - Prover infraestrutura adequada nas Escolas Estaduais					
	Ação 447	Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais					
	Descrição	A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.					
	Municípios atendidos	Abaeté, Biquinhas, Curvelo, Pompéu, Felixlândia, Paineiras, Cedro do Abaeté, Buenópolis, Monjolos, Morada Nova de Minas, Corinto, Morro da Garça, Inimutaba					
	- Orgãos	SEE					

Obra(s) concluida(s) em escola(s) estadual(is)								
Metas	2015	20	16	2017		2018		
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	9	15	7	3	3	4	-	
Orçamento (em R\$)*	1.856.080	2.999.729	1.415.167	502.614	355.352	605.127	-	
*A execução fina	*A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.							



	Demanda 3.1.5.A	Cursos técnicos profissionalizantes levando em conta a realidade local ou regional.
Ni	Meta 111	Ampliar a oferta de educação profissional na rede estadual
	Ação 307	Atendimento de estudantes com cursos técnicos nas escolas estaduais
	Descrição	Alunos matriculados em cursos técnicos de nível médio oferecidos nas Escolas Estaduais. Não serão contabilizados alunos atendidos pelo PRONATEC.
	Municípios atendidos	Pompéu, Morada Nova de Minas, Curvelo, Morro da Garça, Inimutaba, Felixlândia, Paineiras, Buenopolis, Santo Hipólito, Três Marias, Corinto, Abaeté
	Orgãos	SEE

Aluno(s) atendido(s) com curso profissionalizante								
Metas	2015	20	16	2017		2018		
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	99	766	405	838	537	838	-	
Orçamento (em R\$)	96.945	490.165	76.153	522.307	0	578.037	-	



Demanda 3.1.5.E	Complementação do recurso da merenda escolar por aluno
Meta 14	Escolas Sustentáveis - Dobrar os recursos destinados à alimentação escolar
Ação 10	Complementação dos recursos para alimentação escolar para além dos repassados pela União
Descrição	Até 2015 os recursos destinados à alimentação escolar eram exclusivamente repassados pelo Governo Federal, a partir de 2016 o Governo de Minas Gerais irá complementar os recursos federais destinados às escolas a fim de garantir o acesso à alimentação saudável e adequada, tendo como objetivo contribuir para formação de hábitos alimentares saudáveis dos alunos da rede pública estadual. A cada real destinado pelo Governo Federal à alimentação escolar, outro real será investido pelo Governo do Estado. Além da ampliação do recurso repassado para as escolas, a Secretaria de Educação também trabalha na melhoria da qualidade dos alimentos a partir do incentivo à aquisição de alimentos provenientes da agricultura familiar.
Municípios atendidos	Cedro do Abaeté, Monjolos, Augusto de Lima, Corinto, Diversos Municípios do Território, Santo Hipólito, Presidente Juscelino, Abaete, Buenópolis, Felixlândia, Três Marias, Morada Nova de Minas, Morro da Garça, Inimutaba, Biquinhas, Curvelo, Pompéu, Paineiras
Orgãos	SEE

Recursos repassados pelo Estado para alimentação escolar								
Metas	2015	20	16	20	17	2018		
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	201.874	359.214	898.341	2.004.422	1.140.735	2.004.422	-	
Orçamento (em R\$)	201.874	359.214	898.341	2.004.422	1.140.735	2.004.422	-	

 $<sup>^*\!\</sup>mathrm{A}$  execução financeira desta ação considera os valores efetivamente pagos no exercício.



Ni Ni	Demanda 3.1.5.F	Cursos de capacitação ao corpo docente.
	Meta 166	Valorizar os servidores da Educação
	Ação 408	Capacitação de diretores e coordenadores de escola em gestão escolar
	Descrição	Capacitar atuais diretores, coordenadores de escolas e vice-diretores de escolas estaduais por meio de ambiente virtual de aprendizagem para estudo e aprofundamento das legislações e dos assuntos referentes a gestão democrática, nas suas dimensões pedagógica, de pessoas, administrativa e financeira, inerentes ao cotidiano escolar.
	Municípios atendidos	Monjolos, Augusto de Lima, Corinto, Presidente Juscelino, Três Marias, Morada Nova de Minas, Morro da Garça, Abaeté, Diversos Municípios do Território, Felixlândia, Buenópolis, Inimutaba, Paineiras, Pompéu, Santo Hipólito, Curvelo, Biquinhas, Cedro do Abaeté
	Orgãos	SEE

Profissional(is) capacitado(s) com curso de gestao escolar							
Metas	2015	20	16	2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	102	0	51	0	117	-
Orçamento (em R\$)	-	55.572	0	22.468	0	0	-



	Demanda 3.1.5.H	Reestruturar e ampliar a oferta da educação em tempo integral. Garantia de recursos financeiros para implantação de educação em tempo integral.					
<b>∧</b> i	Meta 64	Atendimento de alunos do Ensino Fundamental com educação integral e integrada.					
	Ação 932	Atendimento de alunos do Ensino Médio com educação integral e integrada.					
	Descrição	A Secretaria de Educação pretende aumentar o número de alunos atendidos na educação integral no Estado, tendo como referência o valor de 110 mil alunos atendidos em 2014. Serão realizadas parcerias e convênios, que possibilitarão a criação de novos espaços, com destaque para os polos de educação integral e integrada para alunos do ensino fundamental e médio.					
	Municípios atendidos	Paineiras, Santo Hipólito, Buenópolis, Presidente Juscelino, Curvelo, Diversos Municípios do Território, Augusto de Lima, Inimutaba, Corinto, Cedro do Abaeté, Três Marias, Abaeté, Pompéu					
	Orgãos	SEE					

Aluno(s) atendido(s) com educação integral							
Metas	2015	20	16	2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	964	5.872	1.528	1.797	1.404	1.335	-
Orçamento (em R\$)	258.720	3.919.496	529.370	1.392.960	647.723	1.236.456	-



	Demanda 3.1.5.H	Reestruturar e ampliar a oferta da educação em tempo integral. Garantia de recursos financeiros para implantação de educação em Tempo Integral			
	Meta 61	Ampliar a Educação Integral e Integrada			
Ação 929 Implantação das escolas POLEM - Polos de Educação Múltipla					
	Descrição	Ampliação das oportunidades educacionais dos estudantes, por meio: da expansão da sua jornada educativa diária para o mínimo de sete horas com o currículo integrado, com maior oferta de atividades nos campos da cultura e artes, esportes e saúde, ciência, tecnologia e empreendedorismo, desenvolvimento das aprendizagens; da realização de atividades diversificadas promovidas pela escola e/ou articuladas com instituições parceiras; da atuação de profissionais capacitados para o trabalho dos campos de integração curricular.			
	Municípios atendidos	Buenópolis e Curvelo			
	Orgãos	SEE			

Escola(s) atendida(s)							
Metas	2015	20	16	20	17	2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	-	2	2	2	-
Orçamento (em R\$)	-	-	-	11.091,72	11.091,72	11.091,72	-



Demanda 3.1.5.J	Salário digno e proteção à integridade física dos profissionais.
Meta 166	Valorizar os servidores da educação
Ação 373	Implantação do acordo com profissionais das carreiras da Educação e sindicatos para valorização dos profissionais da Educação
Descrição	O governo de Minas Gerais e os trabalhadores da Educação assinaram, no dia 15/05 um acordo histórico que vai possibilitar o pagamento do Piso Salarial Profissional Nacional para os professores, a extinção do regime de subsídio e o descongelamento das carreiras, com isonomia de tratamento para todas as carreiras da Educação e entre servidores ativos e aposentados.Com diálogo, transparência, sensibilidade e vontade política, o acordo é fruto de um imenso esforço do governo para valorizar os servidores da educação, reafirmando os compromissos assumidos com a sociedade e construindo as bases para o aprimoramento das políticas educacionais, com a efetiva participação dos pais e alunos, trabalhadores e governo.
Municípios atendidos	Todos os Municípios do Território
Orgãos	SEE

Metas	2015	2016		2017		2018	
1110 co.s	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	*	*	*	*	*	*	*
* Não envolve regirços diretamente em qua implantação							

<sup>\*</sup> Não envolve recursos diretamente em sua implantação

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Novo modelo de Remuneração	2° semestre de 2015	Concluído
Benefícios para diretores de escolas	2° semestre de 2015	Concluído
Eleições para direção de escolas	2° semestre de 2015	Concluído
"Reavaliação de servidores ex- ajustamento funcional e avaliação dos direitos previdenciarios e assistências dos atingidos pela Lei 100/2007"	2° semestre de 2017	Concluído no 2° semestre de 2017
Descongelamento das promoções	2° semestre de 2018	-
Diminuição do passivo de aposentadoria	2° semestre de 2018	_
Pagamento do Piso Salarial Nacional	2° semestre de 2018	-

## METAS TERRITORIAIS

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

# Mata



Demanda
4.I.1.A

Apoio à ampliação do acesso à assistência técnica e extensão rural, com foco na agroecologia, na diversificação da produção, na disseminação de técnicas de conservação do solo e na formação de entidades da sociedade civil em projetos de captação de recursos.

Meta 210

Ampliar os serviços de Assistência Técnica e Extensão Rural aos produtores rurais em Minas Gerais

Ação 479

Atendimento a produtores rurais com assistência técnica e extensão rural, nos campos produtivo, social, econômico e ambiental

	Descrição	Proporcionar aos produtores rurais e suas formas organizativas orientações técnicas que possibilitem a ampliação da oferta de alimentos, agregação de valor à produção agropecuária e não-agropecuária, acesso aos mercados e políticas públicas, promoção de melhorias no saneamento domiciliar e comunitário e na segurança alimentar e nutricional das famílias rurais, preservando e recuperando, de maneira racional, os recursos naturais.
	Municípios atendidos	Passa-Vinte, Santos Dumont, Astolfo Dutra, Muriaé, Tombos, Cataguases, Mar de Espanha, Olaria, Chacara, Eugenópolis, Guarara, Patrocínio do Muriaé, Faria Lemos, Aracitaba, Além Paraiba, São Francisco do Glória, Guidoval, São Geraldo, Barão de Monte Alto, Juiz de Fora, Itamarati de Minas, Orizania, Belmiro Braga, Matias Barbosa, Descoberto, Senador Cortes, Fervedouro, Senador Firmino, Pirapetinga, Guarani, Coimbra, Pedra Dourada, Caiana, Bras Pires, Santa Rita de Jacutinga, Laranjal, Bias Fortes, Divino, Presidente Bernardes, Bicas, Santa Barbara do Monte Verde, Pedro Teixeira, Chiador, Pequeri, Mercês, Recreio, Coronel Pacheco, Santana de Cataguases, Maripa de Minas, Silveirânia, Divinésia, Andrelândia, Leopoldina, Bom Jardim de Minas, Miradouro, Diversos Municípios, Simão Pereira, Dona Eusébia, Lima Duarte, Piau, Miraí, Estrela Dalva, Vieiras, Dores do Turvo, Rio Novo, Tabuleiro, Antônio Prado de Minas, São João Nepomuceno, Palma, Santo Antonio do Aventureiro, Visconde do Rio Branco, Rio Preto, Rio Pomba, Carangola, Goiana, Arantina, Rochedo de Minas, Rodeiro, Guiricema, Ervália, Rosário da Limeira, Liberdade, Uba, Pirauba, Espera Feliz, Tocantins, Argirita, São Sebastião da Vargem Alegre
$\left\{ \right.$	Orgãos	EMATER

Produtor(es) rural(is) atendido(s) com assistência técnica e extensão rural

Metas	2015	20	16	2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	29.460	30.425	27.359	31.797	31.156	32.250	-
Orçamento (em R\$)	3.325.871	2.854.125	2.906.611	2.462.504	3.150.833	2.726.317	-



Demanda
4.I.1.B

Fortalecimento da identidade turística da região, buscando a diversificação dos produtos através das vocações identificados (pesca, religioso, gastronômico, rural, cultural, ecológico, artesanatos, turismo de aventura, observação de aves e negócios).

Meta 282

Promover ações de fomento ao turismo nos Parques de Minas Gerais

Ação 648

Realização de curso de qualidade no atendimento ao turista

Descrição	Será ofertado curso customizado de qualidade no atendimento ao turista nos Parques Estaduais, responsáveis pelo atendimento aos visitantes dentro do Parque. Os cursos terão carga horária de, aproximadamente, 60 horas. A ação terá início com diagnóstico das necessidades de cada parque, passando pela contratação e execução do curso.
Municípios atendidos	Lima Duarte
Orgãos	SETUR

Metas	2015	20	16	20	17	20	18
Wictas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	-	_	62.000	26.693	-	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Elaboração de edital de capacitação	1° Semestre de 2017	Concluída no 2° semestre de 2017
Contratação	1° Semestre de 2017	Concluída no 2° semestre de 2017
Realização da capacitação	2° semestre de 2017	Concluída no 2° semestre de 2017
Entrega dos certificados	2° semestre de 2017	Concluída no 2° semestre de 2017

	emanda 4.1.1.D	Fomento às feiras livres e aos centros regionais de comercialização da agricultura familiar e povos e comunidades tradicionais.
<b>N</b> i —	Meta 121	Apoiar as feiras livres da agricultura familiar com a doação de kits feira livre
	Ação 286	Doação de kits feira livre para prefeituras, associações ou sindicatos de agricultores familiares
D	escrição	A ação compreende a doação de conjuntos de equipamentos úteis à implantação, revitalização e modernização das feiras livres para os municípios selecionados, propiciando apoio à organização, produção e aspectos da comercialização, favorecendo a inserção dos produtos da agricultura familiar nas feiras.
	unicípios tendidos	Espera Feliz, Dores do Turvo, Muriaé, Mar de Espanha, Presidente Bernardes, São João Nepomuceno, Senador Firmino, Tocantins, Coronel Pacheco, Alem Paraiba, Vieiras, Ervália, Visconde do Rio Branco, Eugenópolis, Guiricema
	Orgãos	SEDA

			Kit(s) feira li	vre doado(s)			
Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	1	15	14	-	3	-	_
Orçamento (em R\$)	9.651	154.965	61.986	-	30.993	-	_



Dema	anda 2.A	Realização de um programa estadual de política de habitação de interesse social, atentando para cidades de pequeno porte e zona rural.
Me		Viabilizar o acesso à habitação de interesse social
Aça 2		Entrega de unidades habitacionais à população de baixa renda
Desci	rição	Entrega de moradias para famílias de baixa renda, que recebem até três salários mínimos e não têm condições de adquirir a sua moradia própria, em padrões construtivos adequados à habitabilidade.
Munic atend	-	Ervália, Espera Feliz
- Orga	ãos	СОНАВ

### Unidade(s) habitacional(is) entregue(s)

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	40	50	50	-	-	-	-
Orçamento (em R\$)	2.200.000	-	2.750.000	-	-	-	-

<sup>\*</sup>A execução financeira desta ação considera o custo médio de uma Unidade Habitacional, R\$ 55.000, no momento de sua entrega.



Dei	m	an	ıda	a
4.	1	.2.	Α	

Articulação com empresas privadas e Agências Reguladoras para ampliação de telefonia e internet na Zona da Mata, além de maior apoio as rádios comunitárias da região.

Meta 17

Implantar sinal de telefonia celular em distritos de municípios mineiros

Ação 17

Implantação de sinal de telefonia celular em distritos dos municípios mineiros

## Descrição

O objetivo da entrega é expandir o sinal de telefonia celular aos distritos mineiros que não possuem o serviço, facilitando a comunicação da população dos distritos e pessoas em viagens. Outros impactos da entrega são a redução das desigualdades regionais, melhoria da qualidade de vida dos cidadãos que não contam com o serviço de telefonia celular, promoção do desenvolvimento econômico e social em todas as regiões do estado, além de possibilidade de acesso a informações e a vários serviços. Todo o software utilizado para gerenciamento, controle e vistorias são de desenvolvimento da COHAB, que realiza manutenções periódicas no mesmo. A execução dos serviços de implantação das ERBs (antenas) nos distritos é realizada pela Vivo, empresa vencedora do processo licitatório.

# Municípios atendidos

Leopoldina, Dona Eusébia, Chiador, Lima Duarte, Além Paraíba, Santo Antônio do Aventureiro, Santos Dumont, Espera Feliz, Recreio, Tombos, São Geraldo, Estrela Dalva, Palma, Mar de Espanha, Eugenópolis, Brás Pires, Ubá, Fervedouro, Astolfo Dutra, São João Nepomuceno, Santa Rita de Jacutinga, Carangola, Barão de Monte Alto, Santa Bárbara do Monte Verde, Mirai, Vieiras, Juiz de Fora, Belmiro Braga, Pirapetinga, Volta Grande, Senador Cortes, Guiricema, Bocaina de Minas, Cataguases, Divino, Muriaé, Bom Jardim de Minas, Laranjal

Orgãos

COHAB - SEPLAG

#### Distrito(s) atendido(s)

Metas	2015	2015 2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	41	2	1	1	1	0	-
Orçamento (em R\$)	-	_	-	-	_	_	-



Demanda 4.I.3.A Implementar o Centro de Referência em Direitos Humanos no território da Mata com o objetivo na realização de ações voltadas para a Promoção, Proteção e Defesa dos Direitos Humanos para população vulnerável (crianças e adolescentes, pessoas idosas, pessoas com deficiência, comunidade LGBT, população em situação de rua, mulheres, negros, juventude, sem terra e sem tetos, povo cigano, atingidos por barragens, pessoas em privação de liberdade, comunidades e povos tradicionais dentre outros).

Meta 51

Implantar Centros de Referência em Direitos Humanos

Ação 62 Implantação e manutenção do Centro de Referência em Direitos Humanos do Território Mata

Descrição

O Centro de Referência em Direitos Humanos (CRDH) consiste na implantação de um centro físico, baseado em desenho universal de acessibilidade, com o objetivo de referenciar casos de violação dos direitos humanos na rede competente, fomentar a participação social e a cidadania ativa, gerar conhecimento, propor políticas públicas e desenvolver ações de Promoção e Defesa dos Direitos Humanos e a garantia da Participação Social. O CRDH/JF é fruto do convênio da SEDPAC e o Instituto Educação e Cidadania. Trata-se de uma Casa de Direitos, um espaço de encontro, onde são realizadas ações de Promoção, Proteção e Defesa dos Direitos Humanos.

Municípios atendidos

Juiz de Fora

Orgãos

SEDPAC

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	300.000	846.167	596.167	500.000	300.000	500.000	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Convênio celebrado com o Instituto Educação e Cidadania	2° semestre de 2015	Concluído
Chamamento público para seleção de instituição que será responsável por dar continuidade ao atendimento do Centro de referência em Direitos Humanos	2° semestre de 2016	Concluído



	Demanda 4.I.3.D	Implantação de Pontos Fixos de Comercialização da Economia Solidária que potencializem a identidade cultural, turística, e produtiva local.
(%)	Meta 312	Implantar Pontos Fixos de Comercialização da Economia Solidária
	Ação 807 e 810	Instalação de Pontos Fixos de Economia Popular Solidária
	Descrição	Articulação para formalização do espaço de comercialização dos produtos da economia solidária e aquisição de equipamentos que estruturam o ponto e facilitam a comercialização dos produtos. Os pontos fixos de comercialização Solidária são espaços permanentes e/ou pré-estabelecidos onde se encontram os produtos e serviços oriundos dos empreendimentos da economia solidária e agricultura familiar agroecológica; geralmente são expostos produtos e/ou serviços de mais de um produtor/a e a gestão do espaço é coletiva, realizada por representante dos empreendimentos envolvidos.
	Municípios atendidos	Diversos Municípios do Território
Г	Orgãos	SEDESE

### Ponto(s) fixo(s) de Economia Popular Solidária implantado(s) e em funcionamento

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	1	1	-	1	-	-
Orçamento (em R\$)	-	16.800	41.171	-	-	-	-



Dei	n	ar	ıda
4.	1	.3	.D

Garantia de cofinanciamento para território da Mata no âmbito da assistência social para a implantação e expansão de serviços socioassistenciais de proteção social básica e especial, conforme diagnósticos produzidos pela vigilância socioassistencial.

Meta 43

Cofinanciar municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social

Ação 30

Cofinanciamento de municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social

## Descrição

Cofinanciar os municípios mineiros para execução de serviços e benefícios socioassistenciais, por meio de transferência fundo a fundo, de forma regular e automática do Piso Mineiro de Assistência Social Fixo.

## Municípios atendidos

Rio Novo, Dores do Turvo, Merces, Rio Pomba, Tabuleiro, Miradouro, Rio Preto, Ervalia, Tocantins, Mirai, Antônio Prado de Minas, Rochedo de Minas, Espera Feliz, Tombos, Muriaé, Aracitaba, Rodeiro, Estrela Dalva, Ubá, Olaria, Rosario da Limeira, Eugenópolis, Oliveira Fortes, Argirita, Santa Barbara do Monte Verde, Ewbank da Câmara, Astolfo Dutra, Faria Lemos, Orizania, Barão de Monte Alto, Fervedouro, Vieiras, Liberdade, Goiana, Visconde do Rio Branco, Palma, Belmiro Braga, Santa Rita de Jacutinga, Volta Grande, Patrocínio do Muriaé, Bias Fortes, Santana de Cataguases, Guarani, Bicas, Santana do Deserto, Guarara, Pedra Bonita, Brás Pires, Guidoval, Guiricema, Caiana, Santo Antônio do Aventureiro, Itamarati de Minas, Pedra Dourada, Pedro Teixeira, Santos Dumont, Pequeei, São Francisco do Gloria, Piau, São Geraldo, Juiz de Fora, Andrelândia, Carangola, Arantina, Cataguases, São João Nepomuceno, Pirapetinga, Chacara, Laranjal, Piraúba, Leopoldina, Chiador, Lima Duarte, São Sebastião da Vargem Alegre, Presidente Bernardes, Coimbra, Bocaina de Minas, Coronel Pacheco, Senador Cortes, Bom Jardim de Minas, Recreio, Descoberto, Senador Firmino, Mar de Espanha, Divinésia, Maripa de Minas, Passa-Vinte, Divino, Alem Paraiba, Silveirânia, Matias Barbosa, Dona Eusébia, Simão Pereira

Orgãos

SEDESE

### Município(s) beneficiado(s) mensalmente com parcela de cofinanciamento do Piso Mineiro de Assistência Social

Metas	2015	20	16	20	17	20	18
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Fisica**	93	93	93	93	93	93	-
Orçamento* (em R\$)	4.219.324	3.867.700	2.109.662	3.867.700	2.049.910	3.867.700	-

<sup>\*</sup>A execução financeira desta ação considera os valores efetivamente pagos no exercício.

<sup>\*\*</sup> A execução física considera o município que tenha recebido pelo menos uma parcela do Piso Mineiro de Assistência Social no exercício.



Demanda	ì
4.I.5.A	

Reforma e construção de escolas. Espaços extraescola adequados e saudáveis para atividades com estudantes. Construção de quadras esportivas, com a elaboração de um plano diretor sob a responsabilidade das SREs, construção de anfiteatros. Garantir acessibilidade.

Meta 188

Escola Sustentável - Prover Infraestrutura adequada nas Escolas Estaduais

Ação 447

Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais

## Descrição

A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais .

### Municípios atendidos

Rio Preto, Bocaina de Minas, Coimbra, São Geraldo, Dona Eusébia, Pequerí, São Sebastião da Vargem Alegre, Juiz de Fora, Recreio, Santos Dumont, Mirai, Espera Feliz, Ubá, Arantina, Faria Lemos, Senador Firmino, Tombos, Tocantins, Rio Pomba, Leopoldina, Fervedouro, Rio Novo, Lima Duarte, Volta Grande, Barão de Monte Alto, Rodeiro, Muriaé, São João Nepomuceno, Descoberto, Rochedo de Minas, Rosario da Limeira, Piau, Divinésia, Carangola, Pirapetinga, Mar de Espanha, Itamarati de Minas, Bias Fortes, Santa Barbara do Monte Verde, Piraúba, Oliveira Fortes, Ervalia, Guarani, Visconde do Rio Branco, Orizania, Guidoval, Eugenópolis, Ewbank da Câmara, Presidente Bernardes, Andrelândia, Guiricema, Cataguases, Além Paraíba, Divino

Orgãos

SEE

### Obra(s) concluída(s) em escola(s) estadual(is)

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	46	78	25	32	41	53	_
Orçamento (em R\$)*	9.671.561	15.880.223	5.696.836	6.662.771	8.137.003	9.282.427	_

\*A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



	Demanda 4.I.5.B	Investimentos específicos para a educação prisional e APACs.
N;	Meta 11	Ofertar novas vagas no sistema prisional de Minas Gerais
	Ação 657	Ampliar vagas no sistema APAC
	Descrição	Tal ação têm como objetivo ofertar novas vagas no sistema APAC, buscando novas parcerias e ampliando o número de vagas das unidades já existentes.
	Municípios atendidos	Muriaé
	Orgãos	SEAP

	Vagas criadas						
Metas	2015 2016		16	2017		2018	
-110101	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	-	40	0	-	-
Orçamento (em R\$)	-	-	-	480.792	0	-	-



	Demanda 4.1.5.B	Oferecer cursos profissionalizantes.
3	Meta 111	Ampliar a oferta de educação profissional na rede estadual
	Ação 307	Atendimento de estudantes com cursos técnicos nas escolas estaduais
	Descrição	Alunos matriculados em cursos técnicos de nível médio oferecidos nas Escolas Estaduais. Não serão contabilizados alunos atendidos pelo PRONATEC.
	Municípios atendidos	Ervália, Arantina, Senador Firmino, Lima Duarte, Santana do Deserto, Mirai, Brás Pires, Chacara, Espera Feliz, Ewbank da Câmara, Muriaé, Faria Lemos, Rio Novo, Santos Dumont, Barão de Monte Alto, Fervedouro, Ubá, Carangola, Pedro Teixeira, Santa Bárbara do Monte Verde, Cataguases, Miradouro, São João Nepomuceno, Coimbra, Além Paraíba, Laranjal, Volta Grande, Leopoldina, Guarani, Descoberto, Guarara, Juiz de Fora, Antônio Prado de Minas, Rio Preto
	Orgãos	SEE

	Aluno(s) atendido(s) com curso profissionalizante						
Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	306	2.755	1.445	3.571	3.446	3.571	-
Orçamento (em R\$)	265.639	1.762.939	425.485	2.225.737	151.059	2.463.221	-

## METAS TERRITORIAIS

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

# Médio e Baixo Jequitinhonha

Demanda 5.I.1.A	Garantir o abastecimento de água potável e saneamento básico para toda população do Vale do Jequitinhonha, com tarifas de baixo custo.
Meta 55	Implementar ações de promoção do acesso à água no âmbito do Programa Água Para Todos
Ação 46	Implantação de Sistemas Simplificados de Abastecimento
Descrição	A ação busca realizar a mobilização e o cadastramento das famílias em situação de extrema pobreza residente em áreas de abrangência do semiárido mineiro e seu entorno, promovendo o acesso a água para consumo humano e sua capacitação quanto ao manuseio do sistema simplificado de abastecimento. O sistema é composto pelos processos de captação (poço tubular), adução (conjunto de tubulações construídas para transportar a água), tratamento, reservação (reservatórios) e distribuição da água, sendo responsável pelo abastecimento, em média, de 29 famílias.
Municípios atendidos	Almenara; Araçuaí, Bandeira, Cachoeira de Pajeú, Caraí, Comercinho, Coronel Murta, Divisa Alegre, Felisburgo, Itinga, Jacinto, Jequitinhonha, Joaíma, Jordânia, José Gonçalves de Minas, Mata Verde, Medina, Monte Formoso, Padre Paraíso, Pedra Azul, Ponto dos Volantes, Rubim, Salto da Divisa, Santa Maria do Salto, Virgem da lapa
Orgãos	SEDINOR, IDENE

Sistema(s) coletivo(s) de abastecimento de água implantado(s)							
Metas	2015	2015 2016		2017		2018	
Wiotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	47	-	-	-	15	-
Orçamento (em R\$)	-	6.387.249	-	-	_	2.500.00	-

Demanda	Garantir o abastecimento de água potável e saneamento básico para toda população
5.I.1.A	do Vale do Jequitinhonha com tarifas de baixo custo.
Meta	Implantar ações do Plano de Urgência para Enfrentamento da Seca no Norte e
138	Nordeste de Minas Gerais
Ação 303	Perfuração de poços tubulares

Descrição	A ação consiste na perfuração de poço tubular de até 150 metros de profundidade com o objetivo de minimizar a carência de água nos municípios que decretaram situação de emergência em decorrência da seca em Minas Gerais.
Municípios atendidos	Diversos municípios do território
Orgãos	SEDINOR - IDENE

Poço(s) tubular(es) perfurado(s)									
Metas	2015	2016		2017		2018			
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	-	3	101	40	0	40	-		
Orçamento (em R\$)	-	364.568	2.123.636	2.387.830	0	1.120.000	-		

	Demanda 5.I.1.A	Garantir o abastecimento de água potável e saneamento básico para toda população do Vale do Jequitinhonha, com tarifas de baixo custo.
Ni	Meta 138	Implantar ações do Plano de Urgência para Enfrentamento da Seca no Norte e Nordeste de Minas Gerais
	Ação 304	Distribuição de tubos para equipagem de poços artesianos já perfurados
	Descrição	A ação consiste na distribuição de tubos hidráulicos (25, 32, 50, 75 e 100 mm) para que os poços artesianos já perfurados pelo município possam entrar em funcionamento. Assim, contribui na infraestrutura de canalização da água até as comunidades afetadas pela seca.
	Municípios atendidos	Diversos municípios do território
	Orgãos	SEDINOR - IDENE

Metro(s) de tubo(s) hidráulico(s) para equipagem de poço(s) tubular(es) e rede(s) de distribuição de água distribuído(s)

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	32.306	222.078	438.474	87.378	55.452	-
Orçamento (em R\$)	-	601.046	538.205	427.999	284.972	134.933	-

Demanda
5.I.1.B

Universalização das tecnologias sociais para a captação da água da chuva para consumo humano e produção das famílias do Vale do Jequitinhonha na metodologia da ASA (Articulação do Semiárido – P1+2 e P1MC).

Meta 55

Implementar ações de promoção do acesso à água no âmbito do Programa Água Para Todos

Ação 67

Instalação de Cisternas de Consumo

Descrição	A ação tem por objetivo beneficiar famílias rurais de baixa renda, com dificuldade de acesso à água, com a construção/implantação de cisternas de placas de cimento ou cisternas de polietileno, para armazenamento da água da chuva, bem como proporcionar capacitação e formação para a convivência com o semiárido. Com isso, espera-se que as famílias beneficiadas possam melhorar suas condições de vida, facilitando o acesso à água para consumo humano e evitando que as mesmas despendam grande parte do dia em longas caminhadas em busca de água, contribuindo também para a garantia da Segurança Alimentar e Nutricional. A cisterna tem capacidade de armazenar até 16 mil litros de água, volume considerado suficiente para que a família utilize a água para suprir suas necessidades básicas durante a estiagem.
Municípios atendidos	Caraí, Rio do Prado, Santo Antônio do Jacinto, Jequitinhonha, Joaíma e Palmópolis
Orgãos	SEDINOR - IDENE

#### Cisterna(s) de consumo instalada(s)

Metas	2015 2016		16 2017		17	2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	1.165	2	2	-	-	30	-
Orçamento (em R\$)	3.292.964	77.839	11.388	-	-	280.818	-

<sup>\*</sup>A execução financeira desta ação considera o custo médio de implantação de uma cisterna, R\$5.694,00, no momento de sua implantação.

Demanda 5.I.1.C	Maior apoio à agricultura familiar com incentivos à produção de qualidade, apoio técnico, maior contingente de pessoal da EMATER/MG e demais organizações de ATER.
Meta 210	Ampliar os serviços de Assistência Técnica e Extensão Rural aos produtores rurais em Minas Gerais
Ação 479	Atendimento a produtores rurais com assistência técnica e extensão rural, nos campos produtivo, social, econômico e ambiental
Descrição	Proporcionar aos produtores rurais e suas formas organizativas orientações técnicas que possibilitem a ampliação da oferta de alimentos, agregação de valor à produção agropecuária e não-agropecuária, acesso aos mercados e políticas públicas, promoção de melhorias no saneamento domiciliar e comunitário e na segurança alimentar e nutricional das famílias rurais, preservando e recuperando, de maneira racional, os recursos naturais.
Municípios atendidos	Jordânia, Cachoeira de Pajeú, Salto da Divisa, José Gonçalves de Minas, Bandeira, Comercinho, Mata Verde, Itaobim, Felisburgo, Pedra Azul, Ponto dos Volantes, Palmopolis, Divisopolis, Águas Vermelhas, Itinga, Berilo, Santa Maria do Salto, Francisco Badaró, Almenara, Novo Cruzeiro, Divisa Alegre, Jacinto, Medina, Caraí, Rio do Prado, Diversos Municípios - Padre Paraíso, Virgem da Lapa, Araçuaí, Jenipapo de Minas, Santo Antônio do Jacinto, Jequitinhonha, Coronel Murta, Monte Formoso, Rubim, Joaima
Orgãos	EMATER

Produtor(es) rural(is) atendido(s) com assistência técnica e extensão rural									
Metas	2015	2016		2017		2018			
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	22.492	23.229	26.558	24.276	27.419	25.386	-		
Orçamento (em R\$)	2.539.249	2.179.078	2.168.473	1.880.082	2.771.166	2.081.499	-		

Demanda	1
5.1.1.C	

Regularização fundiária e titulação da terra dos agricultores familiares, dos territórios quilombolas, dos povos e comunidades tradicionais e dos atingidos por barragem do Médio e Baixo Jequitinhonha.

Meta 212

Ação

486

Efetivar a regularização fundiária rural no estado de Minas Gerais

Entrega de Títulos de Propriedade de Imoveis Rurais

A conclusão de processos de regularização fundiária rural pode resultar em emissão de títulos de propriedade de imóveis, a depender da conformidade com os requisitos legais. Para isto, é necessária a continuidade dos esforços em realização de mutirões para cadastramento ou recadastramento de demandas, medições de áreas, análise técnica e jurídica e finalmente, a emissão e entrega dos títulos aos cidadãos.

Municípios atendidos

Almenara, Araçuaí, Itaobim, Joaíma

Orgãos

SEDA

#### Título(s) de propriedade de imóveis rurais entregue(s)

Metas	2015 2016		16	6 2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	251	0	-	254	-	_
Orçamento (em R\$)	-	-	-	-	0	-	-

	Demanda 5.1.1.F	Estruturação e fortalecimento das feiras livres de agricultores familiares dos municípios.
Ni-	Meta 121	Apoiar as feiras livres da agricultura familiar com a doação de kits feira livre
	Ação 286	Doação de kits feira livre para prefeituras, associações ou sindicatos de agricultores familiares
	Descrição	A ação compreende a doação de conjuntos de equipamentos úteis à implantação, revitalização e modernização das feiras livres para os municípios selecionados, propiciando apoio à organização, produção e aspectos da comercialização, favorecendo a inserção dos produtos da agricultura familiar nas feiras.
	Municípios atendidos	Francisco Badaró, José Gonçalves de Minas, Novo Cruzeiro, Itaobim, Santo Antônio do Jacinto, Joaima, Araçuaí, Berilo
	Orgãos	SEDA

Kit(s) feira livre doado(s)									
Metas	2015	2016		2017		2018			
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	5,5	23	23	-	7	-	-		
Orçamento (em R\$)	53.083	237.613	227.282	-	72.317	-	-		



Demanda
5.I.3.A

Expansão do número de Centro de Referência de Assistência Social - CRAS, inclusive equipes volantes e equipes de proteção especial. Rever os critérios para estabelecimento dos CREAS e CRAS nos municípios. Garantir equipe de proteção especial para os municípios, de acordo com a demanda.

Meta 65

Implantar Centros de Referência Especializados de Assistência Social (CREAS) Regionais

Ação 89

Implantação do CREAS Regional no Território Médio e Baixo Jequitinhonha

Descrição

Implantação do CREAS regional em Almenara. A implantação será feita por meio de aluguel do imóvel, contratação de recursos humanos, locação de veículo e aquisição dos bens permanentes. Este CREAS poderá atender municípios com menos de 20 mil habitantes da mesma comarca, desde que estes atendam as diretrizes definidas no plano estadual de regionalização da proteção social especial e realizem o termo de aceite com o Governo Estadual.

Municípios atendidos

Almenara; Bandeira; Mata Verde; Palmópolis; Rio do Prado; Rubim.

Orgãos

SEDESE

Metas	2015	2016		2017		2018	
1110 tab	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	802.006	269.787,72	1.374.868	1.286.165	0	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Aluguel do imóvel	2° semestre de 2016	Concluído
Aquisição de equipamentos	2° semestre de 2016	Concluído
Implantação de CREAS	2° semestre de 2016	Concluído



	Demanda 5.1.3.C	Fortalecimento do programa de assistência farmacêutica
	Meta 308	Construir 356 Farmácias de Todos
رنہ ا	Ação 800	Construção de 356 Farmácias de Todos
	Descrição	Implantação de farmácia comunitária nos municípios por meio de repasse de incentivo financeiro para construção e doação de equipamentos e mobiliários aos municípios habilitados.
	Municípios atendidos	Comercinho, Itinga, Pontos dos Volantes, Águas Vermelhas, Araçuaí, Felisburgo
	Orgãos	SES

	Farmacia(s) concluida(s)								
Metas	2015	2016		2017		2018			
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	3	_	3	3	0	0	-		
Orçamento (em R\$)	724.764,65	-	90.097,32	-	-	-	-		



Demanda 5.1.3.L	Criação de políticas de geração de emprego e renda para populações mais vulneráveis.
Meta 47	Atender famílias com ações de combate à pobreza rural
Ação 36	Atendimento de famílias para fomento aos Empreendimentos Econômicos Solidários de Grupos Populacionais Específicos (Acampamentos e Preassentamentos de Reforma Agrária)
Descrição	Assessoramento e fomento a pequenos projetos coletivos e comunitários a serem desenvolvidos em áreas de grupos populacionais específicos (acampados e assentados da reforma agrária) visando a segurança alimentar, a geração de renda e o fortalecimento, a cooperação e o trabalho coletivo.
Municípios atendidos	Novo Cruzeiro, Almenara, Salto da Divisa, Santa Maria do Salto, Felisburgo, Jequitinhonha, Joaíma, Jordânia e Rubim
Orgãos	SEDESE

Família(s) atendida(s) para fomento aos Empreendimentos Economicos Solidários de Grupos Populacionais Específicos (Acampamentos e Preassentamentos de Reforma Agrária)

Metas	2015	2016		2017		2018	
Wotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	692	690	692	338	38	-
Orçamento (em R\$)	-	469.498	471.923	225.954	153.026	-	-



	Demanda 5.1.3.L	Criação de políticas de geração de emprego e renda para populações mais vulneráveis.
\ \?	Meta 47	Atender pessoas com ações de combate à pobreza rural
	Ação 37	Atendimento de pessoas para Fomento aos Empreendimentos Econômicos Solidários de Comunidades Tradicionais (Quilombolas, Ribeirinhos, Indígenas)
	Descrição	O atendimento consiste no assessoramento, formação e fomento dos empreendedores organizados em empreendimentos coletivos e solidários das comunidades tradicionais, visando à ampliação da capacidade de produção, comercialização e autogestão. Estruturação de Centros Multifuncionais de Economia Solidárias.
	Municípios atendidos	Almenara, Jacinto, Salto da Divisa
	Orgãos	SEDESE

Pessoa(s) atendida(s) para Fomento aos Empreendimentos Econômicos Solidários de Comunidades Tradicionais (Quilombolas, Ribeirinhos, Indígenas)

Metas	2015	2016		2017		2018	
Wiotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	460	248	-	-	-	-
Orçamento (em R\$)	-	549.479	131.262	-	-	-	-



	Demanda 5.1.3.K	Fortalecimento da proteção social básica.
	Meta 43	Cofinanciar municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social
	Ação 30	Cofinanciamento de municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social
	Descrição	Cofinanciar os municípios mineiros para execução de serviços e benefícios socioassistenciais, por meio de transferência fundo a fundo, de forma regular e automática do Piso Mineiro de Assistência Social Fixo.
	Municípios atendidos	Jequitinhonha, Almenara, Joaima, Jordânia, Virgem da Lapa, Araçuaí, José Gonçalves de Minas, Bandeira, Berilo, Águas Vermelhas, Cachoeira de Pajeú, Mata Verde, Medina, Caraí, Monte Formoso, Novo Cruzeiro, Comercinho, Padre Paraíso, Palmopolis, Coronel Murta, Pedra Azul, Divisopolis, Ponto dos Volantes, Felisburgo, Divisa Alegre, Francisco Badaró, Rio do Prado, Rubim, Salto da Divisa, Santa Maria do Salto, Santo Antônio do Jacinto, Itaobim, Itinga, Jacinto, Jenipapo de Minas
	Orgãos	SEDESE

# Município(s) beneficiado(s) mensalmente com parcela de cofinanciamento do Piso Mineiro de Assistência Social

Metas	2015	5 2016		2017		2018	
1110 tab	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física**	35	35	35	35	35	35	-
Orçamento* (em R\$)	2.351.806	2.155.811	1.175.902	2.155.811	1.182.110	2.155.811	-

<sup>\*</sup>A execução financeira desta ação considera os valores efetivamente pagos no exercício.

<sup>\*\*</sup> A execução física considera o município que tenha recebido pelo menos uma parcela do Piso Mineiro de Assistência Social no exercício.



D	en	na:	nd	a
	5.	[.5	.A	

Melhoria de Infraestrutura nas escolas urbanas e do campo, garantindo a acessibilidade (laboratórios e equipamentos de informática, refeitórios, reformas e coberturas das quadras ampliação de escolas).

Meta 188

Escola Sustentável - Prover Infraestrutura adequada nas Escolas Estaduais

Ação 447

Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais

Descrição

A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.

Municípios atendidos Jequitinhonha, Palmopolis, Almenara, Divisa Alegre, Padre Paraíso, Jordânia, Divisopolis, José Gonçalves de Minas, Medina, Santo Antônio do Jacinto, Mata Verde, Itinga, Jacinto, Araçuaí, Cachoeira de Pajeú, Joaima, Monte Formoso, Felisburgo, Pedra Azul, Rio do Prado, Itaobim, Coronel Murta, Rubim, Francisco Badaró, Berilo, Salto da Divisa, Virgem da Lapa, Comercinho, Bandeira, Novo Cruzeiro, Jenipapo de Minas, Águas Vermelhas, Santa Maria do Salto, Ponto dos Volantes

Orgãos

SEE

### Obra(s) concluida(s) em escola(s) estadual(is)

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	36	21	20	14	34	21	-
Orçamento (em R\$)*	7.544.674	3.835.597	3.567.204	3.403.607	5.719.679	3.123.364	_

\*A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.

De	m	aı	nd	la
5	.I.	5	.B	

Ação

447

Construção, reforma e ampliação de escolas; Implantação de acessibilidade; Construção e reformas de quadras esportivas; Construção de anfiteatro; Construção de parque recreativo; Construção de sede própria para atender os alunos da educação infantil concomitante; Laboratórios de física, química e biologia; Garantia de saneamento básico nas escolas; Criar critérios de padronização de estrutura e logística.

Meta 188

Escola Sustentável - Prover Infraestrutura adequada nas Escolas Estaduais

Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais

A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a Descrição priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais. Jeguitinhonha, Palmopolis, Almenara, Divisa Alegre, Padre Paraíso, Jordânia, Divisopolis, José Gonçalves de Minas, Medina, Santo Antônio do Jacinto, Mata Verde, Itinga, Jacinto, Aracuaí, Municípios Cachoeira de Pajeú, Joaima, Monte Formoso, Felisburgo, Pedra Azul, Rio do Prado, Itaobim, Coronel atendidos Murta, Rubim, Francisco Badaró, Berilo, Salto da Divisa, Virgem da Lapa, Comercinho, Bandeira, Novo Cruzeiro, Jenipapo de Minas, Águas Vermelhas, Santa Maria do Salto, Ponto dos Volantes Orgãos SEE

#### Obra(s) concluída(s) em escola(s) estadual(is)

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	36	21	20	14	34	21	-
Orçamento (em R\$)*	7.544.674	3.835.597	3.567.204	3.403.607	5.719.679	3.123.364	-

\*A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



Demanda 5.I.5.C	Promover a melhoria da Infraestrutura e garantia do custeio em escolas.
Meta 188	Escola Sustentável - Prover Infraestrutura adequada nas Escolas Estaduais
Ação 447	Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais
Descrição	A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.
Municípios atendidos	Jequitinhonha, Palmopolis, Almenara, Divisa Alegre, Padre Paraíso, Jordânia, Divisopolis, José Gonçalves de Minas, Medina, Santo Antônio do Jacinto, Mata Verde, Itinga, Jacinto, Araçuaí, Cachoeira de Pajeú, Joaima, Monte Formoso, Felisburgo, Pedra Azul, Rio do Prado, Itaobim, Coronel Murta, Rubim, Francisco Badaró, Berilo, Salto da Divisa, Virgem da Lapa, Comercinho, Bandeira, Novo Cruzeiro, Jenipapo de Minas, Águas Vermelhas, Santa Maria do Salto, Ponto dos Volantes
Orgãos	SEE

Obwolal	المار مادين ما مراها		1~	l aataduallial
Opraisi	concluidaisi	em escoia	IS	estadual(is)

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	36	21	20	14	34	21	-
Orçamento (em R\$)*	7.544.674	3.835.597	3.567.204	3.403.607	5.719.679	3.123.364	-

<sup>\*</sup>A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



Demanda 5.I.5.D	Reforma, ampliação e construção de escolas urbanas e rurais no território Médio e Baixo Jequitinhonha.
Meta 188	Escola Sustentável - Prover Infraestrutura adequada nas Escolas Estaduais
Ação 447	Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais
Descrição	A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.
Municípios atendidos	Jequitinhonha, Palmopolis, Almenara, Divisa Alegre, Padre Paraíso, Jordânia, Divisopolis, José Gonçalves de Minas, Medina, Santo Antônio do Jacinto, Mata Verde, Itinga, Jacinto, Araçuaí, Cachoeira de Pajeú, Joaima, Monte Formoso, Felisburgo, Pedra Azul, Rio do Prado, Itaobim, Coronel Murta, Rubim, Francisco Badaró, Berilo, Salto da Divisa, Virgem da Lapa, Comercinho, Bandeira, Novo Cruzeiro, Jenipapo de Minas, Águas Vermelhas, Santa Maria do Salto, Ponto dos Volantes
Orgãos	SEE

### Obra(s) concluída(s) em escola(s) estadual(is)

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	36	21	20	14	34	21	-
Orçamento (em R\$)*	7.544.674	3.835.597	3.567.204	3.403.607	5.719.679	3.123.364	-

<sup>\*</sup>A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



Demanda 5.1.5.D

525

Capacitação sobre gênero e diversidade na escola; Capacitação sobre a temática afro indígena nas escolas de acordo com a legislação vigente; Educação, (Prevenção). É preciso que o estado de Minas Gerais inclua no currículo escolar a matéria com a temática de assuntos relacionados sobre o álcool e outras drogas.

Meta 186 Ação

Garantir os Direitos Humanos, Diversidade e Inclusão Social nas escolas estaduais

Implantação do Programa de Convivência Democrática nas escolas estaduais

Descrição

O Programa se dá a partir da articulação de projetos e estratégias educativas para promover a cultura de paz nas escolas e defender direitos. Essas estratégias organizam-se em quatro eixos. O primeiro deles, Formação Continuada, visa formar os (as) educadores (as) nas temáticas da Educação em Direitos Humanos e Cidadania; Gênero e Diversidade; e Violência e Mediação de Conflitos. O segundo eixo, Intersetorialidade e Participação Social, tem o intuito de fomentar a gestão democrática e a participação social, bem como estimular a intersetorialidade nas escolas. O terceiro eixo, Informação e Comunicação, visa instrumentalizar os (as) educadores (as) em sua atuação, construir materiais didáticos, e pesquisas e publicações em parceria com Universidades e Núcleos de Pesquisa regionais. O quarto eixo, Ação Educativa, visa a formação do sujeito integral, articulando com outros saberes e fortalecendo os territórios educativos.

Municípios atendidos

Novo Cruzeiro, Áquas Vermelhas, Jenipapo de Minas, Mata Verde, Monte Formoso, Cachoeira de Pajeú, Virgem da Lapa, Rubim, Jequitinhonha, Divisa Alegre, Caraí, Itaobim, Joaima, Divisopolis, Pedra Azul, Salto da Divisa, Felisburgo, Almenara, Jordânia, Medina, José Gonçalves de Minas, Padre Paraíso, Itinga, Santo Antônio do Jacinto, Bandeira, Rio do Prado, Coronel Murta, Francisco Badaró, Diversos Municípios - Ponto dos Volantes, Palmopolis, Comercinho, Jacinto, Santa Maria do Salto, Berilo, Aracuaí

Orgãos

SEE

#### Plano(s) de Convivência Democrática elaborado(s) pela(s) escola(s)

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	119	0	141	124	141	-
Orçamento (em R\$)	-	259.311	0	307.254	0	152.436	-



Demanda 5.1.5.E	Complementar recursos do percentual destinado à alimentação escolar.
Meta 14	Escola Sustentável – Dobrar os recursos destinados à alimentação escolar
Ação 10	Complementação dos recursos para alimentação escolar para além dos repassados pela União
Descrição	O Governo de Minas Gerais irá complementar os recursos federais destinados às escolas a fim de garantir o acesso à alimentação saudável e adequada, tendo como objetivo contribuir para formação de hábitos alimentares saudáveis dos alunos da rede pública estadual. A cada real destinado pelo Governo Federal à alimentação escolar, outro real será investido pelo Governo do Estado. Além da ampliação do recurso repassado para as escolas, a Secretaria de Educação também trabalha na melhoria da qualidade dos alimentos a partir do incentivo à aquisição de alimentos provenientes da agricultura familiar.
Municípios atendidos	Águas Vermelhas, Felisburgo, Cachoeira de Pajeú, Pedra Azul, Jordânia, Diversos Municípios do Território, Caraí, José Gonçalves de Minas, Medina, Santo Antônio do Jacinto, Padre Paraíso, Itinga, Almenara, Rio do Prado, Ponto dos Volantes, Francisco Badaró, Palmopolis, Santa Maria do Salto, Jacinto, Bandeira, Novo Cruzeiro, Virgem da Lapa, Jenipapo de Minas, Monte Formoso, Rubim, Mata Verde, Berilo, Coronel Murta, Araçuaí, Divisa Alegre, Jequitinhonha, Divisopolis, Comercinho, Salto da Divisa, Itaobim, Joaima
Orgãos	SEE

Metas	2015	20	16	2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	1.005.870	1.011.454	2.715.490	5.508.970	3.277.061	149	-
Orçamento (em R\$)	1.016.270	1.011.454	2.715.490	5.508.970	3.277.061	324.688	-

 $<sup>^*\</sup>mbox{\sc A}$  execução financeira desta ação considera os valores efetivamente pagos no exercício.



	Demanda 5.1.5.P	Ofertar cursos técnicos com maior acessibilidade e condições de permanência na formação acadêmica.
Si	Meta 111	Ampliar a oferta de educação profissional na rede estadual
	Ação 307	Atendimento de estudantes com cursos técnicos nas escolas estaduais
	Descrição	Alunos matriculados em cursos técnicos de nível médio oferecidos nas Escolas Estaduais. Não serão contabilizados alunos atendidos pelo PRONATEC.
	Municípios atendidos	Divisopolis, Padre Paraíso, Santo Antônio do Jacinto, Rio do Prado, Francisco Badaró, Palmopolis, Rubim, Mata Verde, Jacinto, Medina, Joaima, Cachoeira de Pajeú, Jordânia, Almenara, Jequitinhonha, Pedra Azul, Águas Vermelhas, Santa Maria do Salto, Divisa Alegre, Araçuaí
	Orgãos	SEE

#### Aluno(s) atendido(s) com curso profissionalizante 2018 2015 2016 2017 Metas Planejado Planejado Executado Executado Planejado Executado Executado 1290 Meta Física 262 1.308 459 1.622 1.622 Orçamento (em R\$) 256.563 836.995 120.562 1.010.961 0 1.118.832

### METAS TERRITORIAIS

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

# Metropolitano

Demanda 6.I.1.A	Apoiar a produção da agricultura familiar, com insumos, máquinas e infraestrutura como estradas e energia elétrica.
 Meta 121	Apoiar as feiras livres da agricultura familiar com a doação de kits feira livre
Ação 286	Doação de kits feira livre para prefeituras, associações ou sindicatos de agricultores familiares
Descrição	A ação compreende a doação de conjuntos de equipamentos úteis à implantação, revitalização e modernização das feiras livres para os municípios selecionados, propiciando apoio à organização, produção e aspectos da comercialização, favorecendo a inserção dos produtos da agricultura familiar nas feiras.
Municípios atendidos	Brumadinho, Sarzedo, Jequitiba, Ibirité, Ouro Preto, Nova Lima, Inhaúma, Ribeirão das Neves, Santo Antônio do Rio Abaixo, São José da Lapa, Belo Horizonte, Sete Lagoas, Rio Piracicaba, Baldim, Catas Altas, Jaboticatubas, Contagem
Orgãos	SEDA

			Kit(s) feira li	vre doado(s)			
Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	4	23	21	-	9	-	-
Orçamento (em R\$)	38.606	237.613	185.958	-	92.979	-	-

Plano de Ação Agenda 2016/2018 — Desenvolvimento Produtivo, Científico e Tecnológico

Demanda 6.I.1.C

Promover políticas públicas que estimulem a permanência das famílias na área rural com lazer, vias de acesso de boa qualidade, saneamento, educação, saúde e acesso aos meios de comunicação como a internet banda larga e a telefonia móvel.

Meta 17 Ação 17

Implantação de sinal de telefonia celular em distritos de municípios mineiros

Implantação de sinal de telefonia celular em distritos dos municípios mineiros

O objetivo da entrega é expandir o sinal de telefonia celular aos distritos mineiros que não possuem o serviço, facilitando a comunicação da população dos distritos e pessoas em viagens. Outros impactos da entrega são a redução das desigualdades regionais, melhoria da qualidade de vida dos cidadãos que não contam com o serviço de telefonia celular, Descrição promoção do desenvolvimento econômico e social em todas as regiões do estado, além de possibilidade de acesso a informações e a vários serviços. Todo o software utilizado para gerenciamento, controle e vistorias são de desenvolvimento da COHAB, que realiza manutenções periódicas no mesmo. A execução dos serviços de implantação das ERBs (antenas) nos distritos é realizada pela Vivo, empresa vencedora do processo licitatório. Itabira, Moeda, Itabirito, Brumadinho, São Domingos do Prata, Ouro Preto, Conceição do Mato Dentro, Caeté, Mariana, Ferros, Jaboticatubas, Rio Manso, Catas Altas, Sabará, Municípios Congonhas do Norte, Rio Piracicaba, Cordisburgo, Mateus Leme, Pedro Leopoldo, atendidos Baldim, Santa Bárbara, Matozinhos, Jeguitibá, Santa Maria de Itabira, Belo Vale, Lagoa Santa, Dionísio, Bonfim, Santana de Pirapama, Dom Joaquim, Sete Lagoas Orgãos COHAB - SEPLAG

#### Distrito(s) atendido(s)

Metas	2015	2015 2016		2017		2018	
1110 tota	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	31	25	9	16	7	9	-
Orçamento (em R\$)	_	_	-	-	_	_	-

	Demanda 6.I.1.D	Elaborar projetos e programas com vistas à preservação de nascentes e criar infraestrutura para armazenamento de água, como barraginhas, curvas de nível, poços de contenção, etc.
Wi	Meta 286	Revitalizar o rio São Francisco com atendimento aos municípios com práticas conservacionistas
	Ação 668	Implantação de bacias de captação de água de chuvas e enxurradas
	Descrição	Construção de bacias de captação de água, com o objetivo de reter água de enxurradas e chuvas, bem como promover a sua infiltração no solo. As bacias terão 1,50 metros de profundidade, com raio mínimo de 6 metros no nível do solo e aterro compactado.
	Municípios atendidos	Belo Vale, Betim, Brumadinho, Florestal, Fortuna de Minas, Funilândia, Iagarapé, Inhaúma, Juatuba, Mateus Leme, Moeda, Piedade dos Gerais, Santana de Pirapama e São Joaquim de Bicas
	Orgãos	SEAPA

Bacia(s)	de	captação	de	água	de	chuva	imp	lantad	la(	(S)	
----------	----	----------	----	------	----	-------	-----	--------	-----	-----	--

Metas	2015	2016		2017		2018	
Motas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	1.210	0	4.071	1.433	200	-
Orçamento (em R\$)	-	394.250	0	1.070.112	375.017	60.000	-

_								
	Demanda 6.I.1.D	Elaborar projetos e programas com vistas à preservação de nascentes e criar infraestrutura para armazenamento de água, como barraginhas, curvas de nível, poços de contenção, etc.						
<b>N</b> i	Meta 286	Revitalizar o rio São Francisco com atendimento aos municípios com práticas conservacionistas						
	Ação 669	Implantação de terraços para conservação de solo e água						
	Descrição	Implantação de terraços em áreas degradadas para conservação de solo e água, sendo a distância dos terraços definida em função da declividade e textura do terreno e pelo técnico. A dimensão da base do terraço será também definida conforme critérios técnicos, podendo variar de 3 a 6 metros. Para construir esse terraço, corta-se a terra, dos dois lados, lavrando-a para o centro, de modo a formar um camalhão entre dois canais. A capacidade de armazenamento deste terraço é determinada predominantemente pela seção resultante da confecção do camalhão, sendo a profundidade mínima de 0,80 metros.						
	Municípios atendidos	Belo Vale, Betim, Brumadinho, Florestal, Fortuna de Minas, Funilândia, Inhaúma, Mateus Leme, Moeda, Piedade dos Gerais, Santana de Pirapama e São Joaquim de Bicas						
	Orgãos	SEAPA						

	Terraço(s) implantado(s)								
Metas	2015	2016		2017		2018			
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	-	117	0	239	123	-	-		
Orçamento (em R\$)	_	147.510	0	306.475	157.865	-	-		



Demanda 6.I.2.A	Melhoria nos modais de transporte público metropolitano, incluindo questões de acessibilidade.
Meta 172	Elaborar o plano de mobilidade da Região Metropolitana de Belo Horizonte (RMBH)
<b>Ação</b> 386	Elaboração do plano de mobilidade da Região Metropolitana de Belo Horizonte (RMBH)
Descrição	Elaboração de um Plano de Mobilidade da Região Metropolitana de Belo Horizonte (PLANMOB RMBH), que será realizado em parceria com a Agência de Desenvolvimento da RMBH. Com esse plano, o Estado se propõe a estabelecer uma carteira de projetos prioritários de mobilidade para a RMBH.
Municípios atendidos	Baldim, Belo Horizonte, Betim, Brumadinho, Caeté, Capim Branco, Confins, Contagem, Esmeraldas, Florestal, Ibirité, Igarapé, Itaguara, Itatiaiuçu, Jaboticatubas, Juatuba, Lagoa Santa, Mario Campos, Mateus Leme, Matozinhos, Nova Lima, Nova União, Pedro Leopoldo, Raposos, Ribeirão das Neves, Rio Acima, Rio Manso, Sabará, Santa Luzia, Sao Joaquim de Bicas, São Jose da Lapa, Sarzedo, Taquaraçu de Minas, Vespasiano
Orgãos	SETOP - AGÊNCIA-RMBH

Metas	2015	2016		2017		2018	
-110 10.0	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	1.446.607	-	2.937.050	0	1.446.607	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Realizar licitação	2° semestre de 2016	Concluído no 1° semestre de 2017
Elaborar o Plano de Mobilidade da RMBH	1° semestre de 2019	-



	Demanda 6.I.2.A	Melhoria nos modais de transporte público metropolitano, incluindo questões de acessibilidade.
	Meta 198	Aprimorar a infraestrutura de transporte metroviário da RMBH
W	<b></b>	Elaboração de projetos de engenharia para implantação da Linha 4: Novo Eldorado-Betim
	Descrição	Elaboração de estudos e projetos básicos de engenharia para a implantação de serviço metroferroviário de passageiros entre Novo Eldorado e Betim
	Municípios atendidos	Betim, Contagem
	Orgãos	SETOP

Metas	2015	2016		2017		2018	
Wictas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)*	485.550	10.079.169	5.979.763	1.846.888	2.091.110	-	-
*Os valores de execução orçamentária se referem às medições aprovadas do projeto.							

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Contratação	2° semestre de 2015	Concluído
Elaboração do projeto	2° semestre de 2018	_



	anda .2.B	Melhoria do transporte público coletivo em Ribeirão das Neves.
-	eta 72	Elaborar o plano de mobilidade da Região Metropolitana de Belo Horizonte (RMBH)
Aç	<b>:ão</b> 36	Elaboração do plano de mobilidade da Região Metropolitana de Belo Horizonte (RMBH)
Desc	rição	Elaboração de um Plano de Mobilidade da Região Metropolitana de Belo Horizonte (PLANMOB RMBH), que será realizado em parceria com a Agência de Desenvolvimento da RMBH. Com esse plano o Estado se propõe a estabelecer uma carteira de projetos prioritários de mobilidade para a RMBH.
	cípios didos	Baldim, Belo Horizonte, Betim, Brumadinho, Caeté, Capim Branco, Confins, Contagem, Esmeraldas, Florestal, Ibirité, Igarapé, Itaguara, Itatiaiuçu, Jaboticatubas, Juatuba, Lagoa Santa, Mario Campos, Mateus Leme, Matozinhos, Nova Lima, Nova União, Pedro Leopoldo, Raposos, Ribeirão das Neves, Rio Acima, Rio Manso, Sabará, Santa Luzia, Sao Joaquim de Bicas, São Jose da Lapa, Sarzedo, Taquaraçu de Minas, Vespasiano
Org	ãos	SETOP - AGÊNCIA-RMBH

Metas	2015 20		016 20		17		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Orçamento (em R\$)	-	_	_	2.937.050	0	1.446.607	_	

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Realizar licitação	2° semestre de 2016	Concluído no 1° semestre de 2017
Elaborar o Plano de Mobilidade da RMBH	1° semestre de 2019	_



Demanda 6.I.3.B Implantação de quatro pontos fixos para a Economia Popular Solidária no Território, sendo um por ano. Estes pontos fixos devem oferecer formação processual, espaço para comercialização, financiamento, e avançar no marco regulatório da Economia Popular Solidária, segundo as diretrizes do Plano Estadual para o Desenvolvimento da Economia Popular Solidária; Realizar Feira de Economia Popular Solidária; Buscar fortalecer as demandas dos Fóruns Regionais de Economia Popular Solidária.

Meta 312

Implantar Pontos Fixos de Comercialização da Economia Solidária

**A**ção 807 e 810

Instalação de Pontos Fixos de Economia Popular Solidária

Descrição

Articulação para formalização do espaço de comercialização dos produtos da economia solidária e aquisição de equipamentos que estruturam o ponto e facilitam a comercialização dos produtos. Os pontos fixos de comercialização solidária são espaços permanentes e/ou pré-estabelecidos onde se encontram os produtos e serviços oriundos dos empreendimentos da economia solidária e agricultura familiar agroecológica; geralmente são expostos produtos e/ou serviços de mais de um produtor/a e a gestão do espaço é coletiva, realizada por representante dos empreendimentos envolvidos.

Municípios atendidos

Diversos Municípios do Território

Orgãos

SEDESE

#### Ponto(s) fixo(s) de Economia Popular Solidária implantado(s) e em funcionamento

Metas	2015 2016		16	2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	1	4	1	5	-	-
Orçamento (em R\$)	-	16.800	117.940	20.400	0	-	-



8	Demanda 6.I.3.C	Economia Solidária: Criação de cinco pontos fixos de comercialização da produção.
	Meta 312	Implantar Pontos Fixos de Comercialização da Economia Solidária
	Ação 807 e 810	Instalação de Pontos Fixos de Economia Popular Solidária
	Descrição	Articulação para formalização do espaço de comercialização dos produtos da economia solidária e aquisição de equipamentos que estruturam o ponto e facilitam a comercialização dos produtos. Os pontos fixos de comercialização solidária são espaços permanentes e/ou pré-estabelecidos onde se encontram os produtos e serviços oriundos dos empreendimentos da economia solidária e agricultura familiar agroecológica; geralmente são expostos produtos e/ou serviços de mais de um produtor/a e a gestão do espaço é coletiva, realizada por representante dos empreendimentos envolvidos.
	Municípios atendidos	Diversos Municípios do Território
	Orgãos	SEDESE

#### Ponto(s) fixo(s) de Economia Popular Solidária implantado(s) e em funcionamento 2018 2015 2016 2017 Metas Executado Planejado Executado Planejado Executado Planejado Executado 1 4 5 Meta Física 1 Orçamento 16.800 117.940 20.400 0 (em R\$)



9	Demanda 6.1.3.AC	Recursos financeiros para garantir a universalização dos serviços socioassistenciais do Território.
	Meta 43	Cofinanciar municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social
	Ação 30	Cofinanciamento de municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social
ľ		
	Descrição	Cofinanciar os municípios mineiros para execução de serviços e benefícios socioassistenciais, por meio de transferência fundo a fundo, de forma regular e automática do Piso Mineiro de Assistência Social Fixo.
	Municípios atendidos	Santana de Pirapama, Ouro Preto, Itabira, Aracai, Contagem, Santana do Riacho, Itabirito, Papagaios, Cordisburgo, Baldim, Itambé do Mato Dentro, Barão de Cocais, Paraopeba, Santo Antônio do Rio Abaixo, Passabem, Pedro Leopoldo, Crucilândia, Jaboticatubas, Bela Vista de Minas, Pequi, São Domingos do Prata, Belo Horizonte, São Gonçalo do Rio Abaixo, Jequitiba, Belo Vale, Piedade dos Gerais, João Monlevade, Betim, São Joaquim de Bicas, Juatuba, Bom Jesus do Amparo, São José da Lapa, Bonfim, Lagoa Santa, Brumadinho, Prudente de Morais, Dionísio, São Sebastião do Rio Preto, Maravilhas, Cachoeira da Prata, Dom Joaquim, Mariana, Caetanopolis, Raposos, Carmesia, Sarzedo, Mario Campos, Caeté, Mateus Leme, Esmeraldas, Matozinhos, Capim Branco, Ribeirão das Neves, Moeda, Rio Acima, Rio Manso, Ferros, Sete Lagoas, Rio Piracicaba, Florestal, Taquaraçu de Minas, Catas Altas, Fortuna de Minas, Morro do Pilar, Sabará, Funilândia, Santa Barbara, Vespasiano,

## Município(s) beneficiado(s) mensalmente com parcela de cofinanciamento do Piso Mineiro de Assistência Social

Igarapé, Santa Maria de Itabira, Inhaúma, Congonhas do Norte

Nova Era, Nova Lima, Conceição do Mato Dentro, Ibirité, Nova União, Confins, Santa Luzia,

Metas	2015 20		201		17	2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física**	79	79	79	79	78	79	-
Orçamento* (em R\$)	11.510.498	10.556.771	5.758.209	10.556.771	5.752.249	10.556.771	-

<sup>\*</sup>A execução financeira desta ação considera os valores efetivamente pagos no exercício.

Orgãos

SEDESE

<sup>\*\*</sup> A execução física considera o município que tenha recebido pelo menos uma parcela do Piso Mineiro de Assistência Social no exercício.



	Demanda 6.1.3.AF	Ampliação do cofinanciamento do piso mineiro em especial os municípios de pequeno porte.
n:	Meta 43	Cofinanciar municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social
	Ação 30	Cofinanciamento de municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social
	Descrição	Cofinanciar os municípios mineiros para execução de serviços e benefícios socioassistenciais, por meio de transferência fundo a fundo, de forma regular e automática do Piso Mineiro de Assistência Social Fixo.
	Municípios atendidos	Santana de Pirapama, Ouro Preto, Itabira, Aracai, Contagem, Santana do Riacho, Itabirito, Papagaios, Cordisburgo, Baldim, Itambé do Mato Dentro, Barão de Cocais, Paraopeba, Santo Antônio do Rio Abaixo, Passabem, Pedro Leopoldo, Crucilândia, Jaboticatubas, Bela Vista de Minas, Pequi, São Domingos do Prata, Belo Horizonte, São Gonçalo do Rio Abaixo, Jequitiba, Belo Vale, Piedade dos Gerais, João Monlevade, Betim, São Joaquim de Bicas, Juatuba, Bom Jesus do Amparo, São José da Lapa, Bonfim, Lagoa Santa, Brumadinho, Prudente de Morais, Dionísio, São Sebastião do Rio Preto, Maravilhas, Cachoeira da Prata, Dom Joaquim, Mariana, Caetanopolis, Raposos, Carmesia, Sarzedo, Mario Campos, Caeté, Mateus Leme, Esmeraldas, Matozinhos, Capim Branco, Ribeirão das Neves, Moeda, Rio Acima, Rio Manso, Ferros, Sete Lagoas, Rio Piracicaba, Florestal, Taquaraçu de Minas, Catas Altas, Fortuna de Minas, Morro do Pilar, Sabará, Funilândia, Santa Barbara, Vespasiano, Nova Era, Nova Lima, Conceição do Mato Dentro, Ibirité, Nova União, Confins, Santa Luzia, Igarapé, Santa Maria de Itabira, Inhaúma, Congonhas do Norte
	Orgãos	SEDESE

### Município(s) beneficiado(s) mensalmente com parcela de cofinanciamento do Piso Mineiro de Assistência Social

Metas	2015 201		16 201		17	2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Fisica**	79	79	79	79	78	79	-
Orçamento* (em R\$)	11.510.498	10.556.771	5.758.209	10.556.771	5.752.249	10.556.771	-

<sup>\*</sup>A execução financeira desta ação considera os valores efetivamente pagos no exercício.

<sup>\*\*</sup> A execução física considera o município que tenha recebido pelo menos uma parcela do Piso Mineiro de Assistência Social no exercício.



Demanda 6.2.3.T	Maior fornecimento de medicamentos e cadastro único nas farmácias
Meta 308	Construir 356 Farmácias de Todos
Ação 800	Construção de 356 Farmácias de Todos
Descrição	Implantação de farmácia comunitária no município por meio de repasse de incentivo financeiro para construção e doação de equipamentos e mobiliários ao município habilitado.
Municípios atendidos	Bom Jesus do Amparo, Crucilândia, Ibirité, Moeda, Pequi, Raposos, Rio Piracicaba
Orgãos	SES

Farmácia(s) concluída(s)							
Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	3	-	3	6	0	0	-
Orçamento (em R\$)	855.420,98	-	55.535,91	-	-	-	-



	Demanda 6.1.5.A	Ampliar a variedade de cursos técnicos, não ficando restrito aos cursos do SENAI que tem foco um tanto restrito.
Wi	Meta 42	Realizar a qualificação profissional de jovens
	Ação 33	Qualificação profissional em formação inicial e continuada de jovens
	Descrição	Promoção de inclusão produtiva de jovens residentes em áreas de vulnerabilidade social (com restrição de direitos sociais) através de cursos de qualificação profissional que deem possibilidades maiores de entrada e permanência no mercado de trabalho. Os cursos terão carga horária entre 160 a 320 horas/aula.
	Municípios atendidos	Belo Horizonte, Betim, Contagem, Ribeirão das Neves
	Orgãos	SEDESE

#### Jovem(ns) qualificado(s) em Formação Inicial e Continuada 2017 2016 2018 2015 Metas Planejado Planejado Executado Planejado Executado Executado Executado 959 0 Meta Física 1.160 Orçamento 2.796.329 0 3.018.308 0 325.599 (em R\$)



Dei	m	an	ıda	)
6.	1	.4.	A	

Ação

308

Ampliação dos investimento na política de prevenção à criminalidade com criação e aprovação do projeto de lei que institui a política de prevenção para que se torne uma política de estado e não de governo.

	Mer
	142
00:	

Promover a Prevenção Social às Criminalidades

Atender jovens moradores de territórios com maior concentração de crimes de homicídios no Programa Fica Vivo!

Descrição	A Ação visa mensurar a capacidade do Programa de provocar a participação dos jovens de maneira continuada nas seguintes formas de atendimento: oficinas, projetos de circulação e atendimentos individuais. Todas essas modalidades de atendimento possuem acompanhamento sistemático do programa e serão mensurados através de relatórios de conclusão, cadastro e lista de presença. Em 2015 atendemos cerca de 10.500 jovens mensalmente.
Municípios atendidos	Ribeirão das Neves, Santa Luzia, Belo Horizonte, Betim, Contagem e Vespasiano
Orgãos	SESP

#### Média mensal de jovem(ns) atendido(s)

Metas		2015	2016		2017		2018	
1110 10110	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
	Meta Física	_	8.005	7.449	_	7.960	6.000	-
	Orçamento (em R\$)	-	_	11.713.739	-	6.578.512	11.505.249	-

\*O valor se refere aos gastos com a rubrica "oficinas do Fica Vivo!", não contemplando despesas com a equipe técnica dos Centros de Prevenção, haja vista que eles são responsáveis não só pelo Fica Vivo" mas também os demais Programas de Prevenção Social à Criminalidade custeados pelo Termo de Parceria.



	Demanda 6.I.5.A	Ampliação e construção de escolas de ensino médio nos municípios.
0:	Meta 188	Escola Sustentável - Prover infraestrutura adequada nas escolas estaduais
	Ação 447	Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais
	Descrição	A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto n° 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.
	Municípios atendidos	Lagoa Santa, Ouro Preto, João Monlevade, Bom Jesus do Amparo, Passabem, Cordisburgo, Matozinhos, Ibirité, Papagaios, Santo Antônio do Rio Abaixo, Brumadinho, Pedro Leopoldo, Juatuba, Jaboticatubas, Conceição do Mato Dentro, São Domingos do Prata, Paraopeba, Esmeraldas, Confins, Ribeirão das Neves, Moeda, Caeté, Rio Acima, Itabira, Itabirito, Rio Manso, Prudente de Morais, Contagem, Rio Piracicaba, Morro do Pilar, Ferros, Capim Branco, Vespasiano, Pequi, Carmesia, Igarapé, Belo Horizonte, São Joaquim de Bicas, Belo Vale, Sabará, Betim, Nova União, Dom Joaquim, Maravilhas, Nova Era, Nova Lima, Sarzedo, Mariana, Santa Luzia, Mario Campos, Santa Maria de Itabira, Barão de Cocais, Sete Lagoas, Raposos, Dionísio, Fortuna de Minas, Jequitiba, Mateus Leme, Bela Vista de Minas, Congonhas do Norte
	Orgãos	SEE

Obra(s) concluída(s) em escola(s) estadual(is							
Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	109	58	32	71	158	119	-
Orçamento (em R\$)*	25.259.655	12.008.067	5.350.621	17.095.723	30.479.624	25.419.419	-
*A execução fi	'A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.						



	Demanda 6.I.5.B	Ampliação e reforma de escolas. Melhorar a infraestrutura dos espaços físicos nas escolas, como as salas de aula e salas de informática com monitores especializados.
\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\	Meta 188	Escola Sustentável - Prover infraestrutura adequada nas escolas estaduais
	Ação 416	Atendimento às escolas estaduais com equipamentos de informática
	Descrição	O objetivo dessa ação é a compra e a distribuição de equipamentos de informática, entre eles, computadores, impressoras e projetores multimídia para escolas da rede estadual de ensino. Os equipamentos adquiridos e enviados para as escolas poderão atender à demanda dos laboratórios de informática e/ou do setor administrativo das escolas.
	Municípios atendidos	Sarzedo, Aracai, Caeté, Santa Maria de Itabira, Contagem, Conceição do Mato Dentro, Igarapé, Vespasiano, Sabará, Florestal, Brumadinho, Rio Acima, Piedade dos Gerais, Fortuna de Minas, Pedro Leopoldo, Jaboticatubas, Congonhas do Norte, Moeda, Pequi, Baldim, Caetanopolis, Rio Manso, Funilândia, Santana de Pirapama, Jequitiba, Santa Luzia, Inhaúma, São Joaquim de Bicas, Dom Joaquim, Rio Piracicaba, Morro do Pilar, Barão de Cocais, Cordisburgo, Bela Vista de Minas, João Monlevade, Papagaios, Dionisio, Belo Horizonte, Carmesia, Maravilhas, Sete Lagoas, Itabira, Santo Antônio do Rio Abaixo, Belo Vale, Catas Altas, Paraopeba, Betim, Itabirito, Juatuba, Santana do Riacho, Mario Campos, Passabem, Lagoa Santa, São Domingos do Prata, Santa Barbara, Taquaraçu de Minas, Ouro Preto, Esmeraldas, Mateus Leme, Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Nova Era, São Sebastião do Rio Preto, Nova Lima, Crucilândia, Capim Branco, Ribeirão das Neves, Bonfim, Matozinhos, Mariana, São Gonçalo do Rio Abaixo, Prudente de Morais, Ferros, São José da Lapa, Ibirité, Raposos, Cachoeira da Prata, Nova União, Confins
Γ	Orgãos	SEE

Escola(s)	atendida(s)	com equ	ipamentos	de ini	formática

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	175	32	527	658	-	-
Orçamento (em R\$)*	-	6.084.852	1.004.508	18.314.969	24.203.009	-	-

<sup>\*</sup>A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



Demanda 6.I.5.B	Ampliação e reforma de escolas. Melhorar a infraestrutura dos espaços físicos nas escolas como as salas de aula e salas de informática com monitores especializados.
Meta 188	Escola Sustentável - Prover infraestrutura adequada nas escolas estaduais
Ação 447	Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais
Descrição	A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.
Municípios atendidos	Lagoa Santa, Ouro Preto, João Monlevade, Bom Jesus do Amparo, Passabem, Cordisburgo, Matozinhos, Ibirité, Papagaios, Santo Antônio do Rio Abaixo, Brumadinho, Pedro Leopoldo, Juatuba, Jaboticatubas, Conceição do Mato Dentro, São Domingos do Prata, Paraopeba, Esmeraldas, Confins, Ribeirão das Neves, Moeda, Caeté, Rio Acima, Itabira, Itabirito, Rio Manso, Prudente de Morais, Contagem, Rio Piracicaba, Morro do Pilar, Ferros, Capim Branco, Vespasiano, Pequi, Carmesia, Igarapé, Belo Horizonte, São Joaquim de Bicas, Belo Vale, Sabará, Betim, Nova União, Dom Joaquim, Maravilhas, Nova Era, Nova Lima, Sarzedo, Mariana, Santa Luzia, Mario Campos, Santa Maria de Itabira, Barão de Cocais, Sete Lagoas, Raposos, Dionísio, Fortuna de Minas, Jequitiba, Mateus Leme, Bela Vista de Minas, Congonhas do Norte
Orgãos	SEE

01 / 1	1 / 1	/ \		100	1 1/- 1
Unraigi	CONCILLICA	(s) em escol	וסומו	ACTAC	וסווובווו
ODIAISI	Concidence	וטטפט דווט ופו	Laisi	Cotac	tuariis

Metas	2015	2016		2017		2018	
-1101010	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	109	58	32	71	158	119	-
Orçamento (em R\$)*	25.259.655	12.008.067	5.350.621	17.095.723	30.479.624	25.419.419	-

<sup>\*</sup>A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



	Demanda 6.I.5.D	Construção/ampliação de escolas adequadas ao ensino de tempo integral.
W.	Meta 64	Atendimento de alunos do Ensino Fundamental com educação integral e integrada.
	Ação 932	Atendimento de alunos do Ensino Médio com educação integral e integrada.
	Descrição	A Secretaria de Educação pretende aumentar o número de alunos atendidos na educação integral no Estado, tendo como referência o valor de 110 mil alunos atendidos em 2014. Serão realizadas parcerias e convênios, que possibilitarão a criação de novos espaços, com destaque para os polos de educação integral e integrada para alunos do ensino fundamental e médio.
	Municípios atendidos	Itabira, Sabará, Juatuba, Itabirito, Ferros, Bela Vista de Minas, Taquaraçu de Minas, Santa Luzia, Vespasiano, Nova União, Capim Branco, Funilândia, Santana do Riacho, Belo Horizonte, Bom Jesus do Amparo, Moeda, Nova Era, Ouro Preto, Betim, Papagaios, Santo Antônio do Rio Abaixo, São Sebastião do Rio Preto, São Domingos do Prata, Santa Maria de Itabira, Bonfim, Contagem, Maravilhas, Dom Joaquim, Mario Campos, Santana de Pirapama, Cordisburgo, Carmesia, Aracai, Ibirité, Pedro Leopoldo, Mateus Leme, Mariana, Matozinhos, Paraopeba, Jequitiba, Igarapé, Passabem, Dionísio, Prudente de Morais, Caetanopolis, Caeté, João Monlevade, Itambé do Mato Dentro, São José da Lapa, Conceição do Mato Dentro, Lagoa Santa, Diversos Municípios – Território Metropolitano, Ribeirão das Neves, Baldim, Sete Lagoas, Inhaúma, Pequi, Esmeraldas, Rio Manso, Barão de Cocais, Rio Piracicaba, Jaboticatubas, Morro do Pilar
	- Orgãos	SEE

Metas	2015 2016		16 2017		17 20		18	
Wiotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	21.779	30.887	30.887	38.723	35.669	27.402	-	
Orçamento (em R\$)	9.753.807	20.569.621	8.448.940	30.016.459	13.895.797	23.952.614	-	

Aluno(s) atendido(s) com educação integral



Ι.		
	Demanda 6.I.5.E	Construção, revitalização e manutenção de bibliotecas públicas, acervo, infraestrutura entre outros
	Meta 220	Atender as escolas estaduais com o Projeto Bibliotecas Escolares Mineiras (BEM)
	Ação 532	Elaboração do Plano Estadual do Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas
	Descrição	A ação visa elaborar o Plano Estadual do Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas do estado de Minas Gerais - Plano Estadual do Livro - que possui como base legal a Portaria Interministerial nº 1442, de 10 de agosto de 2006. Além desse, o Plano do Livro seguirá as orientações do Plano Nacional do Livro e Leitura - PNLL elaborado pelos Ministérios da Educação e Cultura, em articulação. Essa ação balizará as ações da Secretaria de Estado de Educação, Cultura e órgãos afins, a fim de promover a democratização de acesso ao livro e leitura. A elaboração do Plano passará por algumas etapas que estão detalhadas no cronograma da ação.
	Municípios atendidos	Diversos Municípios do Território
	Orgãos	SEE, SEC

Metas	2015 2016		16	2017		2018	
Wiotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	*	*	*	*	*	*	*
* Não envolve recursos diretamente em sua implantação							

<sup>\*</sup> Não envolve recursos diretamente em sua implantação

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Constituição do Grupo de Trabalho para elaboração do Plano de Estadual do Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas de Minas Gerais (PELLLB-MG)	2° Semestre de 2016	Concluído
Elaboração da Minuta do PELLLB-MG	1° semestre de 2017	Concluído
Realização dos Fóruns Regionais	2° Semestre de 2017	Concluído
Consolidação das propostas	2° Semestre de 2017	Concluído
Encaminhamento para a ALMG	2° Semestre de 2017	Concluído



	Demanda 6.I.5.F	Educação em tempo integral com acessibilidade.
<b>S</b>	Meta 64	Atendimento de alunos do Ensino Fundamental com educação integral e integrada.
		Atendimento de alunos do Ensino Médio com educação integral e integrada.
	Descrição	A Secretaria de Educação pretende aumentar o número de alunos atendidos na educação integral no Estado, tendo como referência o valor de 110 mil alunos atendidos em 2014. Serão realizadas parcerias e convênios, que possibilitarão a criação de novos espaços, com destaque para os polos de educação integral e integrada para alunos do ensino fundamental e médio.
	Municípios atendidos	Itabira, Sabará, Juatuba, Itabirito, Ferros, Bela Vista de Minas, Taquaraçu de Minas, Santa Luzia, Vespasiano, Nova União, Capim Branco, Funilândia, Santana do Riacho, Belo Horizonte, Bom Jesus do Amparo, Moeda, Nova Era, Ouro Preto, Betim, Papagaios, Santo Antônio do Rio Abaixo, São Sebastião do Rio Preto, São Domingos do Prata, Santa Maria de Itabira, Bonfim, Contagem, Maravilhas, Dom Joaquim, Mario Campos, Santana de Pirapama, Cordisburgo, Carmesia, Aracai, Ibirité, Pedro Leopoldo, Mateus Leme, Mariana, Matozinhos, Paraopeba, Jequitiba, Igarapé, Passabem, Dionísio, Prudente de Morais, Caetanopolis, Caeté, João Monlevade, Itambé do Mato Dentro, São José da Lapa, Conceição do Mato Dentro, Lagoa Santa, Diversos Municípios – Território Metropolitano, Ribeirão das Neves, Baldim, Sete Lagoas, Inhaúma, Pequi, Esmeraldas, Rio Manso, Barão de Cocais, Rio Piracicaba, Jaboticatubas, Morro do Pilar
	Orgãos	SEE

	Aluno(s) atendido(s) com educação integral							
Metas	2015 2016		2017		2018			
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	21.779	30.887	30.887	38.723	35.669	27.402	-	
Orçamento (em R\$)	9.753.807	20.569.621	8.448.940	30.016.459	13.895.797	23.952.614	-	



	Demanda 6.I.5.F	Educação em tempo integral com acessibilidade.
S	Meta 61	Ampliar a Educação Integral e Integrada
	Ação 929	Implantação das escolas POLEM - Polos de Educação Múltipla
	Descrição	Ampliação das oportunidades educacionais dos estudantes, por meio: da expansão da sua jornada educativa diária para o mínimo de sete horas com o currículo integrado, com maior oferta de atividades nos campos da cultura e artes, esportes e saúde, ciência, tecnologia e empreendedorismo, desenvolvimento das aprendizagens; da realização de atividades diversificadas promovidas pela escola e/ou articuladas com instituições parceiras; da atuação de profissionais capacitados para o trabalho dos campos de integração curricular.
	Municípios atendidos	Belo Horizonte, Betim, Brumadinho, Ibirité, Itabira, Ouro Preto, Pedro Leopoldo, Santa Maria de Itabira, São Domingos do Prata.
	Orgãos	SEE

Escola(s) atendida(s)							
Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	-	16	16	21	-
Orçamento (em R\$)	-	-	-	88.733,76	88.734	116.463,06	-

## METAS TERRITORIAIS

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

## Mucuri



Demanda 7.1.1.B Fortalecimento da política de regionalização do turismo no território do Mucuri, considerando a construção de equipamentos de infraestrutura necessários para o seu pleno desenvolvimento: aeroportos regionais; sinalização turística nos municípios e nas rodovias de acesso; eventos tradicionais, aportando recursos nas entidades regionais; criação da estrutura turística da APA do Mucuri e etno-ecoturismo na região.

Meta 204

Elaborar Planos de Manejo de Unidades de Conservação

Ação 471

Elaboração do Plano de Manejo da Área de Proteção Ambiental Alto Mucuri

Descrição

A ação prevê a elaboração do plano de manejo da Área de Proteção Ambiental (APA) Alto Mucuri. A Área de Proteção Ambiental Alto Mucuri fica entre os territórios Mucuri e Médio e Baixo Jequitinhonha, nos municípios Caraí, Catuji, Itaipé, Ladainha, Novo Cruzeiro, Malacacheta, Poté, Teófilo Otoni, e tem uma área de 325.148,8883 ha. A APA tem como objetivos proteger e recuperar a qualidade das águas superficiais e subterrâneas; proteger os solos, a fauna e a flora e promover a recuperação das áreas degradadas e a conectividade entre fragmentos florestais; promover atividades econômicas compatíveis com a qualidade ambiental desejável para a região. Para a execução da ação será realizada a contratação de empresa de consultoria especializada para realização de estudos (diagnóstico ambiental, socioeconômico, institucional e de uso público) por meio de pesquisa bibliográfica, levantamentos de campo, realização de oficinas participativas com as comunidades locais; elaboração de mapas; definição do zoneamento e dos programas de manejo da Unidade de Conservação.

Municípios atendidos

Ladainha

Orgãos

**IEF** 

Metas	2015 2016		2017		2018		
-1-0 10.0	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	206.193	116.000	382.930	203.000	-	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Planejamento	1° Semestre de 2015	Concluído
Contratação	2° Semestre de 2015	Concluído
Elaboração do Plano de Manejo	1° Semestre de 2018	-
Aprovação do Plano de Manejo	1° Semestre de 2018	_



Criar políticas de fortalecimento e fomento da economia solidária nos espaços rural e urbano do Vale do Mucuri: criação de pontos fixos de comercialização, aquisição de kits feira, financiamento de feiras itinerantes e regionais, implantação de política de financiamento por meio de microcrédito, crédito rotativo, bancos comunitários e assessoria técnica.

Meta 121

Apoiar as feiras livres da agricultura familiar com a doação de kits feira livre

Ação 286

(em R\$)

Doação de kits feira livre para prefeituras, associações ou sindicatos de agricultores familiares

Descrição	A ação compreende a doação de conjuntos de equipamentos úteis à implantação, revitalização e modernização das feiras livres para os municípios selecionados, propiciando apoio à organização, produção e aspectos da comercialização, favorecendo a inserção dos produtos da agricultura familiar nas feiras.	
Municípios atendidos	Crisólita, Itambacuri, Teofilo Otoni, Poté	
Orgãos	SEDA	

	111(8) 10114 11110 40440 (8)								
Metas	2015	2016		2017		2018			
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	-	4	4	_	5	-	_		
Orçamento		41 224	20.662		E1 655				

51.655

20.662

41.324

Kit(s) feira livre doado(s)



Demanda
7.I.2.A

Viabilizar recursos para habitação de interesse social nos meios urbanos e rurais, com garantia de unidades habitacionais e aluguel social conforme demanda crescente dos municípios do Território do Mucuri.

Meta 31

Viabilizar o acesso à Habitação de Interesse Social

Ação

Entrega de unidades habitacionais à população de baixa renda

Descrição	Entrega de moradias para famílias de baixa renda, que recebem até três salários mínimos e não têm condições de adquirir a sua moradia própria, em padrões construtivos adequados à habitabilidade.
Municípios atendidos	Pescador, Nanuque, Crisólita, Santa Helena de Minas, Bertópolis, São José do Divino, Umburatiba
Orgãos	СОНАВ

#### Unidade(s) habitacional(is) entregue(s)

Metas	Metas 2015 2016		20	2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	145	119	119	-	-	-	-
Orçamento (em R\$)	7.975.000	6.545.000	6.545.000	-	-	-	-

\*A execução financeira desta ação considera o custo médio de uma Unidade Habitacional, R\$ 55.000, no momento de sua entrega.



Demanda 7.2.2.D	Viabilizar o acesso à internet e telefonia móvel em todo o meio rural.
Meta 17	Implantar sinal de telefonia celular em distritos de municípios mineiros
Ação 17	Implantação de sinal de telefonia celular em distritos dos municípios mineiros
Descrição	O objetivo da entrega é expandir o sinal de telefonia celular aos distritos mineiros que não possuem o serviço, facilitando a comunicação da população dos distritos e pessoas em viagens. Outros impactos da entrega são a redução das desigualdades regionais, melhoria da qualidade de vida dos cidadãos que não contam com o serviço de telefonia celular, promoção do desenvolvimento econômico e social em todas as regiões do estado, além de possibilidade de acesso a informações e a vários serviços. Todo o software utilizado para gerenciamento, controle e vistorias são de desenvolvimento da COHAB, que realiza manutenções periódicas no mesmo. A execução dos serviços de implantação das ERBs (antenas) nos distritos é realizada pela Vivo, empresa vencedora do processo licitatório.
Municípios atendidos	Crisólita, Carlos Chagas, Águas Formosas, Franciscopolis, Pote, Nanuque, Ladainha, Bertópolis, Teófilo Otoni, Malacacheta, Setubinha, Itambacuri, Umburatiba, Santa Helena de Minas, Ataléia
Orgãos	COHAB - SEPLAG

D: 1 11	. 1	1 1 1	1 1
LUCTTIO	C	1 21222	C
וטורוופועו		atendido	

Metas	2015 2016		16	6 2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	11	12	6	6	1	5	_
Orçamento (em R\$)	-	-	-	-	-	-	-



Demanda 7.I.1.A	Recursos financeiros para logística e infraestrutura do ponto fixo da economia solidária do Mucuri.
Meta 312	Implantar Pontos Fixos de Comercialização da Economia Solidária
Ação 807 e 810	Instalação de Pontos Fixos de Economia Popular Solidária
Descrição	Articulação para formalização do espaço de comercialização dos produtos da economia solidária e aquisição de equipamentos que estruturam o ponto e facilitam a comercialização dos produtos. Os pontos fixos de comercialização solidária são espaços permanentes e/ou pré-estabelecidos onde se encontram

Descrição	Articulação para formalização do espaço de comercialização dos produtos da economia solidária e aquisição de equipamentos que estruturam o ponto e facilitam a comercialização dos produtos. Os pontos fixos de comercialização solidária são espaços permanentes e/ou pré-estabelecidos onde se encontram os produtos e serviços oriundos dos empreendimentos da economia solidária e agricultura familiar agroecológica; geralmente são expostos produtos e/ou serviços de mais de um produtor/a e a gestão do espaço é coletiva, realizada por representante dos empreendimentos envolvidos.	
Municípios atendidos	Diversos Municípios do Território	
Orgãos	SEDESE	

### Ponto(s) fixo(s) de Economia Popular Solidária implantado(s) e em funcionamento

Metas	2015	2016		20	17	2018	
1101010	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	1	1	1	-	-
Orçamento (em R\$)	-	-	24.371	20.400	0	-	-



Criar políticas de fortalecimento e fomento da economia solidária nos espaços rural e urbano do Vale do Mucuri: criação de pontos fixos de comercialização, aquisição de kits feira, financiamento de feiras itinerantes e regionais, implantação de política de financiamento por meio de microcrédito, crédito rotativo, bancos comunitários e assessoria técnica.

Meta 312

Implantar Pontos Fixos de Comercialização da Economia Solidária

Ação 807 e 810

Instalação de Pontos Fixos de Economia Popular Solidária

Descrição

Articulação para formalização do espaço de comercialização dos produtos da economia solidária e aquisição de equipamentos que estruturam o ponto e facilitam a comercialização dos produtos. Os Pontos Fixos de Comercialização Solidária são espaços permanentes e/ou pré-estabelecidos onde se encontram os produtos e serviços oriundos dos empreendimentos da economia solidária e agricultura familiar agroecológica; geralmente são expostos produtos e/ou serviços de mais de um produtor/a e a gestão do espaço é coletiva, realizada por representante dos empreendimentos envolvidos.

Municípios atendidos

Diversos Municípios do Território

Orgãos

SEDESE

#### Ponto(s) fixo(s) de Economia Popular Solidária implantado(s) e em funcionamento

Metas	2015	2016		2017		2018	
Wiotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	1	1	1	-	-
Orçamento (em R\$)	-	-	24.371	20.400	0	-	-



Ação

36

Criar políticas de fortalecimento e fomento da economia solidária nos espaços rural e urbano do Vale do Mucuri: criação de pontos fixos de comercialização, aquisição de kits feira, financiamento de feiras itinerantes e regionais, implantação de política de financiamento por meio de microcrédito, crédito rotativo, bancos comunitários e assessoria técnica.

Meta 47

Atender famílias com ações de combate à pobreza rural

Atendimento de famílias para fomento aos Empreendimentos Econômicos Solidários de Grupos Populacionais Específicos (Acampamentos e Preassentamentos de Reforma Agrária)

Descrição

Assessoramento e fomento a pequenos projetos coletivos e comunitários a serem desenvolvidos em áreas de grupos populacionais específicos (acampados e assentados da reforma agrária) visando à segurança alimentar, a geração de renda e o fortalecimento, a cooperação e o trabalho coletivo.

Municípios atendidos

Campanário, Teófilo Otoni, Itaipe, Machacalis

Orgãos

SEDESE

Família(s) atendida(s) para fomento aos Empreendimentos Economicos Solidários de Grupos Populacionais Específicos (Acampamentos e Preassentamentos de Reforma Agrária)

Metas	2015	2016		2017		20	18
2120 1010	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado –
Meta Física	-	348	104	348	96	-	-
Orçamento (em R\$)	-	236.106	71.130	113.630	43.463	-	-

Criar políticas de fortalecimento e fomento da economia solidária nos espaços rural e urbano do Vale do Mucuri: criação de pontos fixos de comercialização, aquisição de kits feira, financiamento de feiras itinerantes e regionais, implantação de política de financiamento por meio de microcrédito, crédito rotativo, bancos comunitários e assessoria técnica.

Meta 47

Atender pessoas com ações de combate à pobreza rural

Ação 37

Atendimento de pessoas para fomento aos empreendimentos econômicos solidários de comunidades tradicionais (Quilombolas, ribeirinhos, indígenas)

Descrição

O atendimento consiste no assessoramento, formação e fomento dos empreendedores organizados em empreendimentos coletivos e solidários das comunidades tradicionais, visando à ampliação da capacidade de produção, comercialização e autogestão. Estruturação de Centros Multifuncionais de Economia Solidária.

Municípios atendidos

Bertópolis, Ladainha, Santa Helena de Minas

Orgãos

SEDESE

Pessoa(s) atendida(s) para Fomento aos Empreendimentos Econômicos Solidários de Comunidades Tradicionais (Quilombolas, Ribeirinhos, Indígenas)

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	320	495	-	-	-	-
Orçamento (em R\$)	-	382.246	261.994	-	-	-	-



Dem	ar	ıda
7.2	.3.	.G

Fundos específicos para promoção dos direitos humanos e não apenas proteção. Apoio inclusive com recursos a entidades da sociedade civil que atuem na garantia e defesa dos direitos humanos. Construção de uma diretoria de direitos humanos no território.

Meta 51

59

Implantar Centros de Referência em Direitos Humanos

Ação

Implantação do Centro de Referência em Direitos Humanos do Território Mucuri

Descrição

A implantação dos Centros de Referência em Direitos Humanos (CRDH) consiste na implantação de um Centro físico, baseado em desenho universal de acessibilidade, com o objetivo de referenciar casos de violação dos direitos humanos na rede competente, fomentar a participação social e a cidadania ativa, gerar conhecimento, propor políticas públicas e desenvolver ações de Promoção e Defesa dos Direitos Humanos e a garantia da Participação Social.

O planeiamento do Governo de Minas é implantar um Centro de Referência em Direitos

O planejamento do Governo de Minas é implantar um Centro de Referência em Direitos Humanos em cada Território de Desenvolvimento do Estado. A implantação do Centro de Referência em Direitos Humanos se dará a partir da celebração de parceria com organizações não governamentais que se submeterão a seleção através de um chamamento público. Assim sendo, a definição do local em que será implantado o CRDH do Território Mucuri, bem como da entidade parceira, ocorrerá assim que realizada a seleção através do Termo de Parceria.

Municípios atendidos

Diversos Municípios do Território

Orgãos

**SEDPAC** 

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	-	-	500.000	337.132	500.000	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Elaboração e publicação do Termo de Parceria	2° semestre de 2016	Concluído no 1° semestre de 2017
Seleção de entidade parceira	1° semestre de 2017	Concluído
Celebração do Termo de Colaboração com entidade parceira	1° semestre de 2017	Concluído no 2° semestre de 2017
Entrada em funcionamento do Centro de Referência em Direitos Humanos	2° semestre de 2018	-



	Demanda 7.1.5.A	Garantir a inclusão digital dos alunos com fornecimento de equipamentos para os laboratórios.
S	Meta 188	Escola Sustentável - Prover Infraestrutura adequada nas escolas estaduais
	Ação 416	Atendimento às escolas estaduais com equipamentos de informática
	Descrição	O objetivo dessa ação é a compra e a distribuição de equipamentos de informática, entre eles, computadores, impressoras e projetores multimídia para 3671 escolas da rede estadual de ensino. Os equipamentos adquiridos e enviados para as escolas poderão atender à demanda dos laboratórios de informática e/ou do setor administrativo das escolas.
	Municípios atendidos	São José do Divino, Bertópolis, Catuji, Nanuque, Itaipé, Crisólita, Poté, Ladainha, Teófilo Otoni, Itambacuri, Pavão, Angelândia, Nova Modica, Santa Helena de Minas, Novo Oriente de Minas, Pescador, Franciscópolis, Umburatiba, Frei Gaspar, Carlos Chagas, Fronteira dos Vales, Ouro Verde de Minas, Serra dos Aimorés, Machacalis, Ataléia, Águas Formosas, Setubinha, Malacacheta, Campanário
	Orgãos	SEE

Escola(s) atendida(s) com equipamentos de informática								
Metas	2015	2016		2017		2018		
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	-	6	0	131	130	-	-	
Orçamento (em R\$)*	_	170.901	0	4.885.607	4.932.171	-	_	
*A execução fi	nanceira corres	rponde ao valor	r total dos equi	namentos entre	egues no territó	rio no exercício	)	



Demanda 7.I.5.B Construção, reforma e ampliação de escolas, com quadra poliesportiva coberta, auditório, refeitório, sala de computação e manutenção, sala de vídeo, ampliação da biblioteca. Aquisição de mobiliários e equipamentos. Investimentos em segurança nas escolas. Adequação da infraestrutura também das escolas de educação infantil. Equipamentos de pesquisa. Laboratórios de ciências, salas para aulas de arte e informatização de todas as escolas. Garantia da manutenção dos prédios das escolas cedidas e/ou alugadas.

Α		- 7
7	-	
ı	!UI	
a	•	_

Meta 188	Escola Sustentável - Prover Infraestrutura adequada nas escolas estaduais
Ação 447	Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais

Descrição

A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto n° 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.

Municípios atendidos

Fronteira dos Vales, Ataléia, Itambacuri, Umburatiba, Nanuque, Malacacheta, Nova Módica, Catuji, Angelândia, Novo Oriente de Minas, Águas Formosas, Ouro Verde de Minas, Serra dos Aimorés, Setubinha, Poté, Bertopolis, Teófilo Otoni, Ladainha, Carlos Chagas, Campanario, Itaipé, Franciscopolis

Orgãos

SEE

### Obra(s) concluída(s) em escola(s) estadual(is)

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	25	15	6	-	25	20	-
Orçamento (em R\$)*	3.087.961	2.999.729	881.180	-	4.152.925	3.699.502	

<sup>\*</sup>A execução financeira corresponde ao valor total dos equipamentos entregues no território no exercício.



Dei	m	ar	ıda
7.	1	.5	.0

Investir na transformação de escolas públicas em escolas de educação em tempo integral, com atividades de cultura, esporte e lazer, em parceria com entidades sociais. Difundir ações como os Valores de Minas.

Meta 64 Atendimento de alunos do Ensino Fundamental com educação integral e integrada.

Ação 932

Atendimento de alunos do Ensino Médio com educação integral e integrada.

Descrição

A Secretaria de Educação pretende aumentar o número de alunos atendidos na educação integral no Estado, tendo como referência o valor de 110 mil alunos atendidos em 2014. Serão realizadas parcerias e convênios, que possibilitarão a criação de novos espaços, com destaque para os polos de educação integral e integrada para alunos do ensino fundamental e médio.

Municípios atendidos Fronteira dos Vales, Novo Oriente de Minas, Nova Módica, Malacacheta, Bertópolis, Santa Helena de Minas, Águas Formosas, Carlos Chagas, Poté, Pavão, São José do Divino, Angelândia, Umburatiba, Itaipé, Itambacuri, Serra dos Aimorés, Diversos Municípios do Território, Setubinha, Ladainha, Ouro Verde de Minas, Teófilo Otoni, Ataleia, Frei Gaspar, Nanuque, Crisolita, Pescador

Orgãos

SEE

### Aluno(s) atendido(s) com educação integral

Metas	2015 2016		16	2017		2018	
Wotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	4.077	5.872	5.872	7.149	6.344	4.451	-
Orçamento (em R\$)	575.340	3.919.496	1.659.706	5.541.607	2.679.494	3.203.123	-



Der	n	ar	ıda
7.	1.	5	.0

Investir na transformação de escolas públicas em escolas de educação em tempo integral, com atividades de cultura, esporte e lazer, em parceria com entidades sociais. Difundir ações como os Valores de Minas.

Meta 61

Ampliar a Educação Integral e Integrada

Ação 929

Implantação das escolas POLEM - Polos de Educação Múltipla

Descrição

Ampliação das oportunidades educacionais dos estudantes, por meio: da expansão da sua jornada educativa diária para o mínimo de sete horas com o currículo integrado, com maior oferta de atividades nos campos da cultura e artes, esportes e saúde, ciência, tecnologia e empreendedorismo, desenvolvimento das aprendizagens; da realização de atividades diversificadas promovidas pela escola e/ou articuladas com instituições parceiras; da atuação de profissionais capacitados para o trabalho dos campos de integração curricular.

Municípios atendidos

Angelândia e Teófilo Otoni

Orgãos

SEE

### Escola(s) atendida(s)

Metas	2015	015 2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	-	1	1	2	-
Orçamento (em R\$)	-	-	-	5.545,86	5.545,86	11.091,82	-

## METAS TERRITORIAIS

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

# Noroeste



Demanda 8.I.1.B Promover assistência técnica e extensão rural para os agricultores familiares, associados (as) em cooperativas visando apoiar a produção e a comercialização, bem como a formação de agentes de assistência técnica e extensão rural, construindo sistemas de produção sustentável a partir de conhecimentos científicos empíricos e tradicionais, através de editais específicos do governo do estado, sendo que a entidade executora deverá está devidamente credenciada no conselho estadual de desenvolvimento rural sustentável.

Meta 210 Ampliar os serviços de Assistência Técnica e Extensão Rural aos produtores rurais em Minas Gerais

Ação 479

Orgãos

**EMATER** 

Atendimento a produtores rurais com assistência técnica e extensão rural, nos campos produtivo, social, econômico e ambiental

Descrição

Proporcionar aos produtores rurais e suas formas organizativas orientações técnicas que possibilitem a ampliação da oferta de alimentos, agregação de valor à produção agropecuária e não-agropecuária, acesso aos mercados e políticas públicas, promoção de melhorias no saneamento domiciliar e comunitário e na segurança alimentar e nutricional das famílias rurais, preservando e recuperando, de maneira racional, os recursos naturais.

Santa Rosa da Serra, Matutina, Uruana de Minas, Vazante, Riachinho, Dom Bosco, Rio Paranaiba, Diversos Municípios do Território, Bonfinópolis de Minas, Paracatu, Carmo do Paranaíba, Arapuã, Tiros, João Pinheiro, Patos de Minas, Natalândia, Guarda-Mor, São Gonçalo do Abaeté, Cabeceira Grande, Chapada Gaúcha, Arinos, Unaí, Lagamar, Brasilândia de Minas, Formoso, São Gotardo, Lagoa Formosa, Lagoa Grande, Buritis, Varjão de Minas, Presidente Olegário

Produtor(es) rural(is) atendido(s) com assistência técnica e extensão rural

Metas	2015	20	16	2017 2018		18	
Wiotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	16.436	16.974	15.539	17.739	17.481	18.550	-
Orçamento (em R\$)	1.855.491	1.592.306	1.599.831	1.373.822	1.912.201	1.521.002	-

Demanda 8.I.1.C Criar centros regionalizados de comercialização da economia solidaria propiciando aos empreendimentos de economia solidaria central de venda dos produtos feitos por esses integrantes, facilitando microcréditos e financiamentos para os mesmos.

Meta 312

Implantar Pontos Fixos de Comercialização da Economia Solidária

Ação 807 e 810

Instalação de Pontos Fixos de Economia Popular Solidária

Articulação para formalização do espaço de comercialização dos produtos da economia solidária e aquisição de equipamentos que estruturam o ponto e facilitam a comercialização dos produtos. Os pontos fixos de comercialização solidária são espaços permanentes e/ou pré-estabelecidos onde se encontram os produtos e serviços oriundos dos empreendimentos da economia solidária e agricultura familiar agroecológica; geralmente são expostos produtos e/ou serviços de mais de um produtor/a e a gestão do espaço é coletiva, realizada por representante dos empreendimentos envolvidos.

Municípios atendidos

Diversos Municípios do Território

SEDESE

#### Ponto(s) fixo(s) de Economia Popular Solidária implantado(s) e em funcionamento

Metas	2015	20	16	2017		20	2018	
Wiotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	-	1	1	-	-	-	-	
Orçamento (em R\$)	_	16.800	16.800	-	_	_	-	



Dem	anda
8.I.	1.D

Construção de barraginhas e conservação e elevação de estradas vicinais com enfoque ambiental, incluindo o cercamento de nascentes.

Meta 286

Revitalizar o rio São Francisco com atendimento aos municípios com práticas conservacionistas

Ação 670

Readequação ambiental de estradas vicinais

### Readequação das estradas vicinais para captação das águas que escoam por sua superfície, acumulando-as nas bacias de contenção, evitando o processo erosivo e alimentando, pela infiltração, o lençol freático e os mananciais. Deverá ser realizada a relocação ou remodelamento do leito de estradas em pontos onde as enxurradas provoquem erosão e arrastamento de sedimentos sobre áreas cultivadas, mananciais de água ou ambientes urbanizados. A regularização, umedecimento e compactação do leito das estradas visam dar uma estabilidade ao leito da estrada através da conformação Descrição mecânica para amenizar o transporte de material do leito da estrada para as valetas de drenagem, bem como para as bacias de captação no período chuvoso. Todo o trecho de estrada readequado será revestido com cascalho e compactado. Deverão ser abertas bacias de acumulação, dependendo de avaliação técnica "in loco", em tomo de 20 bacias por Km de estrada, lateralmente e ao longo de declives de estradas ligadas ao sistema de drenagem do leito viário, a fim de receberem as enxurradas. Municípios Dom Bosco, Paracatu, Riachinho, Tiros, Unaí e Uruana de Minas atendidos SEAPA Orgãos

#### Estrada(s) vicinal(is) recuperada(s) 2018 2015 2016 2017 Metas Executado Planejado Executado Planejado Executado Planejado Executado Meta Física 26 0 6 6 Orçamento 375.840 87.000 0 90.000 (em R\$)

Demanda 8.I.1.D	Construção de barraginhas e conservação e elevação de estradas vicinais com enfoque ambiental, incluindo o cercamento de nascentes.
Meta 286	Revitalizar o rio São Francisco com atendimento aos municípios com práticas conservacionistas
Ação 666	Implantação de cercas para proteção de nascentes na bacia do Rio São Francisco
Descrição	Construção de cercas para a proteção de nascentes, visando à proteção de áreas de preservação permanente (APPs). A área cercada deve ficar 100% vedada de modo a não permitir a entrada de animais domésticos, em especial bovinos, caprinos e ovinos. Obs.: É prevista a construção de 400 metros de cerca por nascente, porém em campo esta dimensão poderá ser maior ou menor dependendo de cada situação. Se ultrapassar 400 metros, será compensado com a redução da metragem equivalente nas cercas de matas ciliares; se for menos de 400 metros, a metragem equivalente será compensada com a construção do equivalente em matas ciliares.
Municípios atendidos	Arinos, Bonfinópolis de Minas, Cabeceira Grande, Chapada Gaúcha, Dom Bosco, Formoso, Guarda-Mor, João Pinheiro, Lagoa Formosa, Natalândia, Paracatu, Riachinho, Unaí e Uruana de Minas
Orgãos	SEAPA

	Nascente(s) cercada(s)							
Metas	2015	20	16	2017		20	2018	
11101010	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	63	22	-	40	0	20	-	
Orçamento (em R\$)	218.412	36.890	-	150.400	0	85.592	-	

Dema 8.1.1		Promover assistência técnica e extensão rural as cooperativas de produção e comercialização dos agricultores familiares, priorizando os quilombolas, indígenas e assentados da reforma agrária nos municípios.
Met 210		Ampliar os serviços de Assistência Técnica e Extensão Rural aos produtores rurais em Minas Gerais
Açã		Atendimento a produtores rurais com assistência técnica e extensão rural, nos campos produtivo, social, econômico e ambiental
- Descr	rição	Proporcionar aos produtores rurais e suas formas organizativas orientações técnicas que possibilitem a ampliação da oferta de alimentos, agregação de valor à produção agropecuária e não-agropecuária, acesso aos mercados e políticas públicas, promoção de melhorias no saneamento domiciliar e comunitário e na segurança alimentar e nutricional das famílias rurais, preservando e recuperando, de maneira racional, os recursos naturais.
Munic atend	-	Santa Rosa da Serra, Matutina, Uruana de Minas, Vazante, Riachinho, Dom Bosco, Rio Paranaíba, Bonfinópolis de Minas, Paracatu, Carmo do Paranaíba, Arapuá, Tiros, João Pinheiro, Patos de Minas, Natalândia, Guarda-Mor, São Gonçalo do Abaeté, Cabeceira Grande, Chapada Gaúcha, Arinos, Unaí, Lagamar, Brasilândia de Minas, Formoso, São Gotardo, Lagoa Formosa, Lagoa Grande, Buritis, Varjão de Minas, Presidente Olegário

	Produtor(es) rural(is) atendido(s) com assistência técnica e extensão rural						
Metas	2015	20	16	2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	16.436	16.974	15.539	17.739	17.481	18.550	-
Orçamento (em R\$)	1.855.491	1.592.306	1.599.831	1.373.822	1.912.201	1.521.002	-

Orgãos

**EMATER** 



Dema	anda
8.2.	2.A

Atuação junto às empresas operadoras de telecomunicações para disponibilizar para os municípios (pequenos) sinal de qualidade de Televisão, internet, celular etc. (principalmente na zona rural).

Meta 17

Implantar sinal de telefonia celular em distritos de municípios mineiros

Ação

Implantação de sinal de telefonia celular em distritos dos municípios mineiros

Descrição

O objetivo da entrega é expandir o sinal de telefonia celular aos distritos mineiros que não possuem o serviço, facilitando a comunicação da população dos distritos e pessoas em viagens. Outros impactos da entrega são a redução das desigualdades regionais, melhoria da qualidade de vida dos cidadãos que não contam com o serviço de telefonia celular, promoção do desenvolvimento econômico e social em todas as regiões do estado, além de possibilidade de acesso a informações e a vários serviços. Todo o software utilizado para gerenciamento, controle e vistorias são de desenvolvimento da COHAB, que realiza manutenções periódicas no mesmo. A execução dos serviços de implantação das ERBs (antenas) nos distritos é realizada pela Vivo, empresa vencedora do processo licitatório.

Municípios atendidos

Vazante, João Pinheiro, Lagamar, Lagoa Formosa, Chapada Gaúcha, Presidente Olegário, Buritis, Cabeceira Grande, Uruana de Minas, São Gonçalo do Abaeté, São Gotardo, Patos de Minas, Unaí, Rio Paranaíba, Arinos, Formoso, Dom Bosco

Orgãos

COHAB - SEPLAG

#### Distrito(s) atendido(s)

Metas	2015	20	16	2017 2018		18	
Wiotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	19	2	0	2	2	0	-
Orçamento (em R\$)	-	-	-	-	-	-	-



Der	nar	nda
8.	1.3	H.

Desburocratizar a aplicação dos recursos para melhor atender as crescentes demandas da assistência social. Ademais, ressalta-se a importância de capacitações de gestores e técnicos do munícipio na utilização dos recursos.

Meta 43

Cofinanciar municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social

Ação 30

Cofinanciamento de municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social

Descrição

Cofinanciar os municípios mineiros para execução de serviços e benefícios socioassistenciais, por meio de transferência fundo a fundo, de forma regular e automática do Piso Mineiro de Assistência Social Fixo.

Municípios atendidos Lagoa Formosa, Riachinho, Matutina, Patos de Minas, Rio Paranaíba, Chapada Gaúcha, Arinos, Bonfinópolis de Minas, Santa Rosa da Serra, Brasilândia de Minas, São Gotardo, Buritis, Cabeceira Grande, Dom Bosco, Tiros, Formoso, Guarda-Mor, João Pinheiro, Arapuá, Lagamar, Lagoa Grande, Carmo do Paranaíba, Natalândia, Paracatu, Presidente Olegário, São Gonçalo do Abaeté, Unaí, Uruana de Minas, Varjão de Minas, Vazante

Orgãos

SEDESE

### Município(s) beneficiado(s) mensalmente com parcela de cofinanciamento do Piso Mineiro de Assistência Social

Metas	2015	20	16	2017 20		18	
Wiotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física**	30	24	30	30	30	30	-
Orçamento* (em R\$)	2.044.853	1.288.943	1.022.426	1.874.449	1.022.426	1.874.449	-

<sup>\*</sup>A execução financeira desta ação considera os valores efetivamente pagos no exercício.

<sup>\*\*</sup> A execução física considera o município que tenha recebido pelo menos uma parcela do Piso Mineiro de Assistência Social no exercício.



Demanda 8.I.5.A	Construção, revitalização e manutenção de bibliotecas públicas, acervo, infraestrutura entre outros.
Meta 220	Atender escolas estaduais com o Projeto Bibliotecas Escolares Mineiras – BEM
Ação 532	Elaboração do Plano Estadual do Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas
Descrição	A ação visa elaborar o Plano Estadual do Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas do estado de Minas Gerais - Plano Estadual do Livro - que possui como base legal a Portaria Interministerial nº 1442, de 10 de agosto de 2006. Além desse, o Plano do Livro seguirá as orientações do Plano Nacional do Livro e Leitura - PNLL elaborado pelos Ministérios da Educação e Cultura, em articulação. Essa ação balizará as ações da Secretaria de Estado de Educação, Cultura e órgãos afins, a fim de promover a democratização de acesso ao livro e leitura. A elaboração do Plano passará por algumas etapas que estão detalhadas no cronograma da ação.
Municípios atendidos	Arapuá, Arinos, Bonfinópolis de Minas, Brasilândia de Minas, Buritis, Cabeceira Grande Carmo do Paranaíba, Chapada Gaúcha, Dom Bosco, Formoso, Guarda-Mor, Joao Pinheiro Lagamar, Lagoa Formosa, Lagoa Grande, Matutina, Natalândia, Paracatu, Patos de Minas Presidente Olegário, Riachinho, Rio Paranaíba, Santa Rosa da Serra, São Gonçalo do Abaete, São Gotardo, Tiros, Unaí, Uruana de Minas, Varjão de Minas, Vazante
Orgãos	SEE, SEC

Metas	2015	2016		2017		2018	
Wotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	*	*	*	*	*	*	*

 $<sup>\</sup>mbox{*}$  Não envolve recursos diretamente em sua implantação

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Constituição do Grupo de Trabalho para elaboração do Plano de Estadual do Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas de Minas Gerais (PELLLB-MG)	2° Semestre de 2016	Concluído
Elaboração da Minuta do PELLLB-MG	1° semestre de 2017	Concluído
Realização dos Fóruns Regionais	2° Semestre de 2017	Concluído
Consolidação das propostas	2° Semestre de 2017	Concluído
Encaminhamento para a ALMG	2° Semestre de 2017	Concluído



Demanda 8.I.5.B	Melhorar a estrutura das escolas, inclusive para aquelas de tempo integral.
Meta 188	Escola Sustentável - Prover infraestrutura adequada nas escolas estaduais
Ação 447	Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais
Descrição	A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.
Municípios atendidos	Unaí, Natalândia, Formoso, Vazante, Chapada Gaúcha, Arapuá, Carmo do Paranaíba, Santa Rosa da Serra, Guarda-Mor, João Pinheiro, Dom Bosco, Paracatu, Tiros, Brasilândia de Minas, Buritis, Matutina, Cabeceira Grande, Riachinho, Lagoa Formosa, São Gotardo, Presidente Olegário, Patos de Minas, Arinos
Orgãos	SEE

Obra(s) concluída(s) em escola(s) estadual(is)							
Metas	2015	20	16	20	17	20	18
1110100	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	33	15	15	6	14	11	-
Orçamento (em R\$)*	6.433.678	2.999.729	3.237.318	1.300.493	2.735.130	2.921.016	-
*A execução fi	*A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.						



Demanda 8.1.5.H	Complementação dos recursos destinados à merenda e ao transporte escolar.
Meta 14	Escola Sustentável - Dobrar os recursos destinados à alimentação escolar
Ação 10	Complementação dos recursos para alimentação escolar para além dos repassados pela União
Descrição	Até 2015 os recursos destinados à alimentação escolar eram repassados exclusivamente pelo Governo Federal, a partir de 2016 o Governo de Minas Gerais irá complementar os recursos federais destinados às escolas a fim de garantir o acesso à alimentação saudável e adequada, tendo como objetivo contribuir para formação de hábitos alimentares saudáveis dos alunos da rede pública estadual. A cada real destinado pelo Governo Federal à alimentação escolar, outro real será investido pelo Governo do Estado. Além da ampliação do recurso repassado para as escolas, a Secretaria de Educação também trabalha na melhoria da qualidade dos alimentos a partir do incentivo à aquisição de alimentos provenientes da agricultura familiar.
Municípios atendidos	Chapada Gaúcha, Santa Rosa da Serra, Presidente Olegário, Bonfinópolis de Minas, São Gonçalo do Abaeté, Patos de Minas, Carmo do Paranaíba, Brasilândia de Minas, São Gotardo, Dom Bosco, João Pinheiro, Riachinho, Matutina, Unaí, Buritis, Uruana de Minas, Formoso, Guarda-Mor, Natalândia, Cabeceira Grande, Diversos Municípios do Território, Arapuá, Lagamar, Rio Paranaíba, Varjão de Minas, Paracatu, Vazante, Lagoa Formosa, Tiros, Lagoa Grande, Arinos
Orgãos	SEE

Metas	2015	2016 2017 2018		2017		18	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	947.738	1.245.603	2.900.691	6.723.741	3.885.044	6.723.741	-
Orçamento (em R\$)	947.738	1.245.603	2.900.691	6.723.741	3.885.044	6.723.741	-

 $<sup>{}^*\!\</sup>mathrm{A}$  execução financeira desta ação considera os valores efetivamente pagos no exercício.



Demanda 8.1.5.I	Capacitação e preparação de professores e servidores das SREs. Cooperação entre estado e município para a capacitação dos profissionais da educação.
Meta 166	Valorizar os servidores da Educação
Ação 408	Capacitação de diretores e coordenadores de escola em gestão escolar
Descrição	Capacitar atuais diretores, coordenadores de escolas e vice-diretores de escolas estaduais por meio de ambiente virtual de aprendizagem para estudo e aprofundamento das legislações e dos assuntos referentes a gestão democrática, nas suas dimensões pedagógica, de pessoas, administrativa e financeira, inerentes ao cotidiano escolar.
Municípios atendidos	Cabeceira Grande, Guarda-Mor, Arapua, Varjão de Minas, Lagamar, Paracatu, Rio Paranaíba, Vazante, Lagoa Formosa, Arinos, Tiros, Lagoa Grande, Chapada Gaúcha, Santa Rosa da Serra, Presidente Olegário, São Gonçalo do Abaeté, Patos de Minas, Bonfinópolis de Minas, São Gotardo, Carmo do Paranaíba, Brasilândia de Minas, Dom Bosco, João Pinheiro, Riachinho, Matutina, Unaí, Uruana de Minas, Natalândia, Buritis, Diversos Municípios do Território, Formoso
Orgãos	SEE

Profissional(is) capacitado(s) com curso de gestão escolar							
Metas	2015	20	16	20	17	20	18
1110100	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	280	0	140	0	309	-
Orçamento (em R\$)	-	152.564	0	61.691	0	0	-



Demanda 8.1.5.M	Ampliar o atendimento de ensino em tempo integral e das creches.
Meta 64	Atendimento de alunos do Ensino Fundamental com educação integral e integrada.
Ação 932	Atendimento de alunos do Ensino Médio com educação integral e integrada.
Descrição	A Secretaria de Educação pretende aumentar o número de alunos atendidos na educação integral no Estado, tendo como referência o valor de 110 mil alunos atendidos em 2014. Serão realizadas parcerias e convênios, que possibilitarão a criação de novos espaços, com destaque para os polos de educação integral e integrada para alunos do ensino fundamental e médio.
Municípios atendidos	João Pinheiro, Matutina, Chapada Gaúcha, Uruana de Minas, Paracatu, Dom Bosco, Bonfinópolis de Minas, Brasilândia de Minas, Santa Rosa da Serra, Carmo do Paranaíba, Patos de Minas, Guarda-Mor, Vazante, Buritis, Cabeceira Grande, Presidente Olegário, São Gonçalo do Abaeté, Arinos, Unaí, Riachinho, São Gotardo, Lagoa Formosa, Diversos Municípios do Território, Arapuá, Varjão de Minas, Formoso, Lagamar, Tiros, Natalândia
Orgãos	SEE

Aluno(s) atendido(s) com educação integral							
Metas	2015	20	16	20	17	20	18
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	5.178	6.390	6.753	7.776	6.417	1.771	-
Orçamento (em R\$)	1.204.730	4.264.912	1.786.669	6.027.631	2.885.740	1.992.740	-



Demanda 8.1.5.M	Ampliar o atendimento de ensino em tempo integral e das creches.
Meta 61	Ampliar a Educação Integral e Integrada
Ação 929	Implantação das escolas POLEM - Polos de Educação Múltipla
Descrição	Ampliação das oportunidades educacionais dos estudantes, por meio: da expansão da sua jornada educativa diária para o mínimo de sete horas com o currículo integrado, com maior oferta de atividades nos campos da cultura e artes, esportes e saúde, ciência, tecnologia e empreendedorismo, desenvolvimento das aprendizagens; da realização de atividades diversificadas promovidas pela escola e/ou articuladas com instituições parceiras; da atuação de profissionais capacitados para o trabalho dos campos de integração curricular.
Municípios atendidos	Paracatu e Unaí
Orgãos	SEE

	Escola(s) atendida(s)						
Metas	2015	20	16	20	17	20	18
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	-	3	3	3	-
Orçamento (em R\$)	-	-	-	16.637,58	16.637,58	16.637,58	-

## METAS TERRITORIAIS

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

# Norte



Demanda	
9.I.1.A	

Programa estadual de fomento ao saneamento básico envolvendo todas as esferas públicas e assegurando a universalidade do saneamento em âmbito urbano e rural no Norte de Minas Gerais.

Meta 178

Ação

401

Elaborar o Plano Estadual de Saneamento Básico (PESB)

Elaboração do Plano Estadual de Saneamento Básico (PESB)

Descrição	O Plano Estadual de Saneamento Básico tem por objetivo estabelecer as diretrizes para a universalização do saneamento básico no estado, além de definir programas, projetos e ações de investimento no setor. O saneamento básico compreende a execução de atividades relacionadas ao abastecimento de água potável, coleta e tratamento de esgoto, manejo de resíduos sólidos, drenagem pluvial e limpeza urbana, visando a melhoria da qualidade de vida e da saúde das comunidades
Municípios atendidos	Diversos municípios do Território
Orgãos	SECIR, SEMAD, FEAM, IGAM, ARSAE, SEPLAG, FJP

Metas	2015 tas		16	2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	_	_	1.500.000	0	1.400.000	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Planejamento	1° semestre de 2016	Concluído
Contratação	2° semestre de 2018	_
Elaboração do Plano Estadual de Saneamento Básico (PESB)	2° semestre de 2019	-

Nano do Ação   Aganda 2016/2019	Norte Desenvolvimento Produtivo, Científico e Tecnológico	١
Plano de Ação   Agenda 2016/2018 —	Desenvolvimento Produtivo, Científico e Tecnológico	
		$\neg$

Demanda 9.1.1.L

Regularização fundiária e acesso à terra, contemplando povos e comunidades tradicionais, acampamentos e assentamentos da reforma agrária — Plano Estadual de Reforma Agrária.

Meta 212

Efetivar a regularização fundiária rural no Estado de Minas Gerais

Ação 486

Entrega de títulos de propriedade de imóveis rurais

Descrição	A conclusão de processos de regularização fundiária rural pode resultar em emissão de títulos de propriedade de imóveis, a depender da conformidade com os requisitos legais. Com base em uma projeção da SEDA, que considera uma proporção de títulos emitidos a partir dos processos já analisados, estima-se que até 2018, os esforços operacionais deste órgão irão possibilitar a emissão dos títulos. Para isto, será necessária a continuidade dos esforços em realização de mutirões para cadastramento ou recadastramento de demandas, medições de áreas, análise técnica e jurídica e finalmente, a emissão e entrega dos títulos aos cidadãos.
Municípios atendidos	Monte Azul, Montes Claros, Porteirinha, Serranópolis de Minas
Orgãos	SEDA

# Título(s) de propriedade de imóveis rurais entregue(s)

Metas	2015	20	16	2017 2018		18	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	678	54	-	470	-	-
Orçamento (em R\$)	-	-	-	-	0	-	-



Demanda 9.1.2.C	Inclusão produtiva (cooperativa e economia solidária).
Meta 210	Ampliar os serviços de Assistência Técnica e Extensão Rural aos produtores rurais em Minas Gerais
Ação 479	Atendimento a produtores rurais com assistência técnica e extensão rural, nos campos produtivo, social, econômico e ambiental
Descrição	Proporcionar aos produtores rurais e suas formas organizativas orientações técnicas que possibilitem a ampliação da oferta de alimentos, agregação de valor à produção agropecuária e não-agropecuária, acesso aos mercados e políticas públicas, promoção de melhorias no saneamento domiciliar e comunitário e na segurança alimentar e nutricional das famílias rurais, preservando e recuperando, de maneira racional, os recursos naturais.
Municípios atendidos	Berizal, Bocaiúva, Bonito de Minas, Botumirim, Brasília de Minas, Capitão Enéas, Catuti, Claro dos Poções, Cônego Marinho, Coração de Jesus, Cristália, Curral de Dentro, Engenheiro Navarro, Espinosa, Francisco Dumont, Francisco Sá, Fruta de Leite, Glaucilândia, Grão Mogol, Guaraciama, Ibiaí, Ibiracatu, Icaraí de Minas, Indaiabira, Itacambira, Itacarambi, Jaíba, Janaúba, Januária, Japonvar, Jequitaí, Joaquim Felício, Josenópolis, Juramento, Juvenília, Lagoa dos Patos, Lassance, Lontra, Luislândia, Mamonas, Manga, Matias Cardoso, Mirabela, Miravânia, Montalvânia, Monte Azul, Montes Claros, Montezuma, Ninheira, Nova Porteirinha, Novorizonte, Olhos-d'água, Padre Carvalho, Pai Pedro, Patis, Pedras de Maria da Cruz, Pintópolis, Pirapora, Ponto Chique, Porteirinha, Riacho dos Machados, Rio Pardo de Minas, Rubelita, Salinas, Santa Cruz de Salinas, Santa Fé de Minas, Santo Antônio do Retiro, São Joao da Lagoa, São Joao da Ponte, São Joao do Pacuí, São João do Paraíso, São Romão, Serranópolis de Minas, Taiobeiras, Ubaí, Urucuia, Vargem Grande do Rio Pardo, Várzea da Palma e Varzelândia
Orgãos	EMATER

D 1 ( / )	7/1				. ~ 1
Produtoriegi	riiralligi	atendidoisi c	aggigtencia	i tecnica e	extensão rural
TIUUUUUIU	TUTUTIO	alcharacial o	7111 GDD1D1C11C1C	i icomica c	, CAICHBUO LUIUI

Metas	2015	20	16	2017 2018		18	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	95.952	99.095	133.387	103.563	110.553	108.295	-
Orçamento (em R\$)	10.832.447	9.295.958	9.266.991	8.020.439	11.180.382	8.879.685	-



Demanda	
9.1.2.M	Inclusão digital rural.
Meta 17	Implantar sinal de telefonia celular em distritos de municípios mineiros
Ação 17	Implantação de sinal de telefonia celular em distritos dos municípios mineiros
Descrição -	O objetivo da entrega é expandir o sinal de telefonia celular aos distritos mineiros que não possuem o serviço, facilitando a comunicação da população dos distritos e pessoas em viagens. Outros impactos da entrega são a redução das desigualdades regionais, melhoria da qualidade de vida dos cidadãos que não contam com o serviço de telefonia celular, promoção do desenvolvimento econômico e social em todas as regiões do estado, além de possibilidade de acesso a informações e a vários serviços. Todo o software utilizado para gerenciamento, controle e vistorias são de desenvolvimento da COHAB, que realiza manutenções periódicas no mesmo. A execução dos serviços de implantação das ERBs (antenas) nos distritos é realizada pela Vivo, empresa vencedora do processo licitatório.
Municípios atendidos	Pedras de Maria da Cruz, Janaúba, Matias Cardoso, Francisco Sá, Januária, Engenheiro Navarro Capitão Enéas, Várzea da Palma, Japonvar, Salinas, Mato Verde, São Romão, Varzelândia, São João da Lagoa, Gameleiras, Francisco Dumont, Mirabela, Itacambira, Pintopolis, Grão Mogol Brasília de Minas, Montalvânia, Miravânia, Juvenília, Olhos-d'água, Montes Claros, Bocaiuva, Pa Pedro, Curral de Dentro, Ibiaí, Porteirinha, Catuti, Ibiracatu, Santa Cruz de Salinas, Indaiabira, São João das Missões, Lontra, Botumirim, Luislândia, São João do Paraíso, Claro dos Poções, Espinosa Mamonas, São Francisco, Manga, Buritizeiro, Cônego Marinho, Campo Azul, Riacho dos Machados São João da Ponte, Ubaí, Rio Pardo de Minas, Coração de Jesus, São João do Pacuí
Orgãos	COHAB - SEPLAG

### Distrito(s) atendido(s)

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	58	6	4	2	0	2	-
Orçamento (em R\$)	-	-	-	-	-	-	-



(No.	Demanda 9.I.3.B	Criação dos Centros de Referência dos Direitos Humanos para a população de rua.
	Meta 51	Implantar Centros de Referência em Direitos Humanos
	Ação 42	Implantação do Centro de Referência em Direitos Humanos do Território Norte
	Descrição	A implantação dos Centros de Referência em Direitos Humanos (CRDH) consiste na implantação de um Centro físico, baseado em desenho universal de acessibilidade, com o objetivo de referenciar casos de violação dos direitos humanos na rede competente, fomentar a participação social e a cidadania ativa, gerar conhecimento, propor políticas públicas e desenvolver ações de Promoção e Defesa dos Direitos Humanos e a garantia da Participação Social.  O planejamento do Governo de Minas é implantar um Centro de Referência em Direitos Humanos em cada Território de Desenvolvimento do Estado. A implantação do Centro de Referência em Direitos Humanos se dará a partir da celebração de parceria com organizações não governamentais que se submeterão a seleção através de um chamamento público. Assim sendo, a definição do local em que será implantado o CRDH do Território Norte, bem como da entidade parceira, ocorrerá assim que realizada a seleção através do Termo de Parceria.
	Municípios atendidos	Diversos municípios do Território
Г	Orgãos	SEDPAC

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	0	-	500.000	250.000	500.000	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Elaboração e publicação do Termo de Parceria	2° semestre de 2016	Concluído no 1° semestre de 2017
Seleção de entidade parceira	1° semestre de 2017	Concluído
Celebração do Termo de Colaboração com entidade parceira	1° semestre de 2017	Concluído no 2° semestre de 2017
Entrada em funcionamento do Centro de Referência em Direitos Humanos	2° semestre de 2018	-



Ι.								
(No.	Demanda 9.1.2.C	Inclusão produtiva (cooperativa e economia solidária).						
	Meta 312	Implantar Pontos Fixos de Comercialização da Economia Solidária						
	<b>A</b> ção 807 e 810	Instalação de Pontos Fixos de Economia Popular Solidária						
	Descrição	Articulação para formalização do espaço de comercialização dos produtos da economia solidária e aquisição de equipamentos que estruturam o ponto e facilitam a comercialização dos produtos. Os Pontos Fixos de Comercialização Solidária são espaços permanentes e/ou pré-estabelecidos onde se encontram os produtos e serviços oriundos dos empreendimentos da economia solidária e agricultura familiar agroecológica; geralmente são expostos produtos e/ou serviços de mais de um produtor/a e a gestão do espaço é coletiva, realizada por representante dos empreendimentos envolvidos.						
	Municípios atendidos	Diversos Municípios do Território						
	Orgãos	SEDESE						

### Ponto(s) fixo(s) de Economia Popular Solidária implantado(s) e em funcionamento

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	1	1	1	1	-	-
Orçamento (em R\$)	-	16.800	24.371	20.400	0	-	-



_		
	Demanda 9.1.3.K	Implementação e otimização do programa Farmácia de Minas de forma a atender a demanda dos municípios no que se refere a quantitativo e o elenco padronizado.
N)	Meta 308	Construir 356 Farmácias de Todos
	Ação 800	Construção de 356 Farmácias de Todos
	Descrição	Implantação de farmácia comunitária no município por meio de repasse de incentivo financeiro para construção e doação de equipamentos e mobiliários ao município habilitado.
	Municípios atendidos	Espinosa, Itacarambi, Josenópolis, Ubaí, Brasília de Minas, Novorizonte, Ponto Chique, Salinas, São João da Ponte, Várzea da Palma, Santa Fé de Minas
	Orgãos	SES

Farmácia(s) concluída(s)							
Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	4	-	7	3	1	0	-
Orçamento (em R\$)	1.892.982	-	251.206,57	-	-	-	-



Ι.		
	Demanda 9.1.3.V	Políticas de Economia Solidária e Segurança Alimentar para as comunidades vulneráveis e tradicionais.
П		
	Meta 47	Atender pessoas com ações de combate à pobreza rural
	Ação 37	Atendimento de pessoas para Fomento aos Empreendimentos Econômicos Solidários de Comunidades Tradicionais (Quilombolas, ribeirinhos, indígenas)
١,		
	Descrição	O atendimento consiste no assessoramento, formação e fomento dos empreendedores organizados em empreendimentos coletivos e solidários das comunidades tradicionais, visando à ampliação da capacidade de produção, comercialização e autogestão. Estruturação de Centros Multifuncionais de Economia Solidárias.
		Liberaturação do corretos interestrativioriais do Locatorna bondarias.
	Municípios atendidos	São João da Ponte, Varzelândia, Verdelândia
	Orgãos	SEDESE

Pessoa(s) atendida(s) para Fomento aos Empreendimentos Econômicos Solidários de Comunidades Tradicionais (Quilombolas, Ribeirinhos, Indígenas)

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	220	224	-	-	-	-
Orçamento (em R\$)	-	262.793	118.559	-	-	-	-



(%)	Demanda 9.1.3.V	Políticas de Economia Solidária e Segurança Alimentar para as comunidades vulneráveis e tradicionais.
	Meta 47	Atender famílias com ações de combate à pobreza rural
	Ação 36	Atendimento de famílias para fomento aos Empreendimentos Econômicos Solidários de Grupos Populacionais Específicos (Acampamentos e Preassentamentos de Reforma Agrária)
	Descrição	Assessoramento e fomento a pequenos projetos coletivos e comunitários a serem desenvolvidos em áreas de grupo populacionais específicos (acampados e assentados da reforma agrária) visando a segurança alimentar, a geração de renda e o fortalecimento, a cooperação e o trabalho coletivo. A entrega dos kits produtivos será realizada no primeiro ano de execução da ação (2016).
	Municípios atendidos	Pedras de Maria da Cruz, Engenheiro Navarro, Varzelândia, Francisco Dumont, Gameleiras e Capitão Enéas
	Orgãos	SEDESE

Família(s) atendida(s) para fomento aos Empreendimentos Economicos Solidários de Grupos Populacionais Específicos (Acampamentos e Preassentamentos de Reforma Agrária)

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	430	278	430	210	240	-
Orçamento (em R\$)	_	291.740	190.137	140.405	95.075	-	-



nanda 2.3.A	Proteção Social e Direitos Humanos.
leta 51	Implantar Centros de Referência em Direitos Humanos
ção 42	Implantação do Centro de Referência em Direitos Humanos do Território Norte
crição	O Centro de Referência em Direitos Humanos (CRDH) é um espaço físico, baseado em desenho universal de acessibilidade, com o objetivo de referenciar casos de violação dos direitos humanos na rede competente, fomentar a participação social e a cidadania ativa, gerar conhecimento, propor políticas públicas e desenvolver ações de promoção e defesa dos Direitos Humanos e a garantia da Participação Social. A definição do local em que será implantado o CRDH do Território Norte, bem como da entidade parceira, ocorrerá assim que for realizada a seleção através do Termo de Parceria.
icípios ididos	Diversos Municípios do Território
gãos	SEDPAC
	eta 51 ção 42 crição icípios

Metas	2015	20	16	20	17	20	18
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	-	-	500.000	250.000	500.000	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Elaboração e publicação do Termo de Parceria	2° semestre de 2016	Concluído no 1° semestre de 2017
Seleção de entidade parceira	1° semestre de 2017	Concluído
Celebração do Termo de Colaboração com entidade parceira	1° semestre de 2017	Concluído no 2° semestre de 2017
Entrada em funcionamento do Centro de Referência em Direitos Humanos	2° semestre de 2018	-



	Demanda 9.I.4.B	Priorização da implantação de APACs.			
บ	Meta 11	Ofertar novas vagas no sistema prisional de Minas Gerais			
	Ação 657	Amnijar vadas no sistema APAL			
	Descrição	A ação têm como objetivo ofertar novas vagas no sistema APAC, buscando novas parcerias e ampliando o número de vagas das unidades já existentes.			
	Municípios atendidos	Salinas			
	Orgãos	SEAP			

Vagas criadas								
Metas	2015	2016		2017		2018		
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	_	30	30	_	_	_	-	
Orçamento (em R\$)	_	360.594	317.759	_	-	-	-	



Demanda 9.I.5.A	Construções e reformas de escolas /quadras, laboratórios, água tratada e luz nas escolas do campo.
Meta 188	Escola Sustentável - Prover infraestrutura adequada nas Escolas Estaduais
Ação 447	Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais
Descrição	A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.
Municípios atendidos	Lassance, Patis, Ubai, Monte Azul, Montalvania, Sao Joao da Lagoa, Mirabela, Sao Joao das Missoes, Itacarambi, Miravania, Montezuma, Claro dos Pocoes, Montes Claros, Capitao Eneas, Gameleiras, Sao Joao do Paraiso, Rio Pardo de Minas, Guaraciama, Ibiracatu, Vargem Grande do Rio Pardo, Urucuia, Rubelita, Francisco Dumont, Varzea da Palma, Pintopolis, Varzelandia, Salinas, Ninheira, Santa Cruz de Salinas, Olhos-Dagua, Pirapora, Verdelandia, Curral de Dentro, Bocaiuva, Nova Porteirinha, Jaiba, Janauba, Januaria, Novorizonte, Conego Marinho, Pai Pedro, Japonvar, Brasilia de Minas, Francisco Sa, Porteirinha, Coracao de Jesus, Sao Francisco, Matias Cardoso, Berizal, Ibiai, Padre Carvalho, Luislandia, Mato Verde, Taiobeiras, Pedras de Maria da Cruz, Manga, Bonito de Minas, Icarai de Minas, Itacambira, Sao Joao da Ponte, Santo Antonio do Retiro, Cristalia, Botumirim, Buritizeiro, Indaiabira, Lagoa dos Patos, Espinosa

### Obra(s) concluída(s) em escola(s) estadual(is)

Metas	2015 2016		16 2017		2018		
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	62	24	17	41	76	54	-
Orçamento (em R\$)*	10.178.781	5.963.366	2.596.502	8.256.921	13.033.941	12.149.107	-

<sup>\*</sup>A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.

Orgãos

SEE



De	m	aı	nd	la
9	Ι.	5	.B	

Valorização Profissional – piso salarial, vale transporte e vale alimentação, promoção e progressão na carreira automática por escolaridade, melhores condições de trabalho, formação continuada, custeio de pessoal.

Meta 166

Valorizar os servidores da educação

Implantação do acordo com profissionais das carreiras da Educação e sindicatos para valorização dos profissionais da Educação

## Descrição

Ação

373

O governo de Minas Gerais e os trabalhadores da Educação assinaram, no dia 15/05 um acordo histórico que vai possibilitar o pagamento do Piso Salarial Profissional Nacional para os professores, a extinção do regime de subsídio e o descongelamento das carreiras, com isonomia de tratamento para todas as carreiras da Educação e entre servidores ativos e aposentados. Com diálogo, transparência, sensibilidade e vontade política, o acordo é fruto de um imenso esforço do governo para valorizar os servidores da educação, reafirmando os compromissos assumidos com a sociedade e construindo as bases para o aprimoramento das políticas educacionais, com a efetiva participação dos pais e alunos, trabalhadores e governo.

# Municípios atendidos

Todos municípios do território

Orgãos

SEE

Metas	2015 201		16 2017		2018		
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	*	*	*	*	*	*	*

<sup>\*</sup> Não envolve recursos diretamente em sua implantação

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Novo modelo de Remuneração	2° semestre de 2015	Concluído
Benefícios para diretores de escolas	2° semestre de 2015	Concluído
Eleições para direção de escolas	2° semestre de 2015	Concluído
"Reavaliação de servidores ex- ajustamento funcional e avaliação dos direitos previdenciarios e assistências dos atingidos pela Lei 100/2007"	2° semestre de 2017	Concluído
Descongelamento das promoções	2° semestre de 2018	_
Diminuição do passivo de aposentadoria	2° semestre de 2018	-
Pagamento do Piso Salarial Nacional	2° semestre de 2018	-



Demanda 9.I.5.C	Bibliotecas.
Meta 220	Atender as escolas estaduais com o Projeto Bibliotecas Escolares Mineiras (BEM)
Ação 532	Elaboração do Plano Estadual do Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas
Descrição	A ação visa elaborar o Plano Estadual do Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas do estado de Minas Gerais - Plano Estadual do Livro - que possui como base legal a Portaria Interministeria nº 1442, de 10 de agosto de 2006. Além desse, o Plano do Livro seguirá as orientações do Plano Nacional do Livro e Leitura - PNLL elaborado pelos Ministérios da Educação e Cultura em articulação. Essa ação balizará as ações da Secretaria de Estado de Educação, Cultura e órgãos afins, a fim de promover a democratização de acesso ao livro e leitura. A elaboração do Plano passará por algumas etapas que estão detalhadas no cronograma da ação.
Municípios atendidos	Berizal, Bocaiuva, Bonito de Minas, Botumirim, Brasília de Minas, Buritizeiro, Campo Azul, Capitão Ené Catuti, Claro dos Poções, Cônego Marinho, Coração de Jesus, Cristalia, Curral de Dentro, Engenhe Navarro, Espinosa, Francisco Dumont, Francisco As, Fruta de Leite, Gameleiras, Glaucilândia, Gr Mogol, Guaraciama, Ibiaí, Ibiracatu, Icaraí de Minas, Indaiabira, Itacambira, Itacarambi, Jaíba, Janaúl Januária, Japonvar, Jequitaí, Joaquim Felício, Josenópolis, Juramento, Juvenilia, Lagoa dos Pat Lassance, Lontra, , Luislândia, Mamonas, Manga, Matias Cardoso, Mato Verde, Mirabela, Miravâr Montalvânia, Monte Azul, Montes Claros, Montezuma, Ninheira, Nova Porteirinha, Novorizonte, Olho d'água, Padre Carvalho, Pai Pedro, Patis, Pedras de Maria da Cruz, Pintopolis, Pirapora, Ponto Chiq Porteirinha, Riacho dos Machados, Rio Pardo de Minas, Rubelita, Salinas, Santa Cruz de Salinas, Sar Fé de Minas, Santo Antônio do Retiro, São Francisco, São João da Lagoa, São João da Ponte, São João dos Missões, São João do Pacuí, São João do Paraíso, São Romão, Serranópolis de Minas, Taiobeir Ubaí, Urucuia, Vargem Grande do Rio Pardo, Várzea da Palma, Varzelândia, Verdelândia
Orgãos	SEE, SEC

Metas	2015 20		)16 201		17 20		18
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	*	*	*	*	*	*	*

 $<sup>\</sup>ensuremath{^{*}}$  Não envolve recursos diretamente em sua implantação

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS	
Constituição do Grupo de Trabalho para elaboração do Plano de Estadual do Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas de Minas Gerais (PELLLB-MG)	2° Semestre de 2016	Concluído	
Elaboração da Minuta do PELLLB-MG	1° semestre de 2017	Concluído	
Realização dos Fóruns Regionais	2° Semestre de 2017	Concluído	
Consolidação das propostas	2° Semestre de 2017	Concluído	
Encaminhamento para a ALMG	2° Semestre de 2017	Concluído	

## METAS TERRITORIAIS

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

# Oeste



### Demanda 10.I.1.A

Ampliação do acesso a Assistência Técnica e Extensão Rural, principalmente por meio da melhoria da infraestrutura física e da ampliação e qualificação do pessoal do Sistema Agricultura, fomentando a pesquisa adequada à realidade do pequeno produtor.

Meta 210

Ampliar os serviços de Assistência Técnica e Extensão Rural aos produtores rurais em Minas Gerais

Ação 479

Atendimento a produtores rurais com assistência técnica e extensão rural, nos campos produtivo, social, econômico e ambiental

- Descrição	Proporcionar aos produtores rurais e suas formas organizativas orientações técnicas que possibilitem a ampliação da oferta de alimentos, agregação de valor à produção agropecuária e não-agropecuária, acesso aos mercados e políticas públicas, promoção de melhorias no saneamento domiciliar e comunitário e na segurança alimentar e nutricional das famílias rurais, preservando e recuperando, de maneira racional, os recursos naturais.
Municípios atendidos	Iguatama, Cana Verde, Conceição do Para, Oliveira, São Sebastião do Oeste, Onça de Pitangui, Igaratinga, Perdigão, Bom Despacho, Candeias, Serra da Saudade, Medeiros, Dores do Indaiá, Formiga, Santo Antônio do Amparo, Pimenta, Tapiraí, Luz, Piracema, São José da Varginha, Carmo da Mata, Carmo do Cajuru, Diversos Municípios do Território, Para de Minas, Itauna, Divinopolis, Santo Antônio do Monte, Leandro Ferreira, Arcos, Carmopolis de Minas, Araujos, Corrego Fundo, Pitangui, Itaguara, Cristais, Martinho Campos, Santana do Jacaré, São Francisco de Paula, Bambuí, Pains, Nova Serrana.

C Campos, Santana do Jacaré, São Francisco de Paula, Bambuí, Pains, Nova Serrana, Camacho, Aquanil, Itapecerica, São Gonçalo do Para, Itatiaiucu, Bom Sucesso, Passa Tempo, Estrela do Indaiá, Cláudio, Pedra do Indaiá, Campo Belo, Corrego Danta, Japaraíba

Orgãos

**EMATER** 

#### Produtor(es) rural(is) atendido(s) com assistência técnica e extensão rural

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	17.843	18.427	16.389	19.258	19.219	20.138	-
Orçamento (em R\$)	2.014.324	1.728.610	1.694.808	1.491.423	2.094.101	1.651.202	-

SEAPA



Dema	nda
10.I.	1.B

Adequação de estradas vicinais, com implantação de barraginhas, bacias de captação e poços artesianos.

Meta 286

Revitalizar o rio São Francisco com atendimento aos municípios com práticas conservacionistas

Ação 670

Orgãos

Readequação ambiental de estradas vicinais

#### Readequação das estradas vicinais para captação das águas que escoam por sua superfície, acumulando-as nas bacias de contenção, evitando o processo erosivo e alimentando, pela infiltração, o lençol freático e os mananciais. Deverá ser realizada a relocação ou remodelamento do leito de estradas em pontos onde as enxurradas provoquem erosão e arrastamento de sedimentos sobre áreas cultivadas, mananciais de água ou ambientes urbanizados. A regularização, umedecimento e compactação do leito Descrição das estradas visam dar uma estabilidade ao leito da estrada através da conformação mecânica para amenizar o transporte de material do leito da estrada para as valetas de drenagem, bem como para as bacias de captação no período chuvoso. Todo o trecho de estrada readequado será revestido com cascalho e compactado. Deverão ser abertas bacias de acumulação, dependendo de avaliação técnica "in loco", em torno de 20 bacias por Km de estrada, lateralmente e ao longo de declives de estradas ligadas ao sistema de drenagem do leito viário, a fim de receberem as enxurradas. Municípios Divinópolis, Medeiros, Moema, Pará de Minas, Santo Antônio do Monte e São atendidos Gonçalo do Pará

#### Estrada(s) vicinal(is) recuperada(s)

Metas	2015	2016		20	17	20	18
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	11	0	26	6	-	-
Orçamento (em R\$)	-	163.350	0	431.897	112.104	-	-

## Plano de Ação Agenda 2016/2018



Demanda 10.2.2.A	Melhorar o transporte público através da implantação da acessibilidade no transporte coletivo intermunicipal, de acordo com ABNT e criação de novas linhas.
Meta 172	Elaborar o plano de mobilidade da Região Metropolitana de Belo Horizonte
<b>Ação</b> 386	Elaboração do plano de mobilidade da Região Metropolitana de Belo Horizonte (RMBH)
Descrição	Elaboração de um Plano de Mobilidade da Região Metropolitana de Belo Horizonte – PLANMOB RMBH, que será realizado em parceria com a Agência de Desenvolvimento da RMBH. Com esse plano o Estado se propõe a estabelecer uma carteira de projetos prioritários de mobilidade para a RMBH.
Municípios atendidos	Diversos Municípios do Território
Orgãos	SETOP - AGÊNCIA-RMBH

Metas	2015	20	16	20	17	20	18
-11-0-10-10	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	-	-	2.937.050	0	1.446.607	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Realizar licitação	2° semestre de 2016	Concluído no 1° semestre de 2017
Elaborar o Plano de Mobilidade da RMBH	1° semestre de 2019	_



	Demanda 10.I.3.D	Fortalecer e implementar a rede de urgência e emergência com todos os seus componentes. Rede resposta hospitalar, cuidados prolongados, leitos de UTI e SAMU.
S	Meta 129	Ampliar a oferta do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU) para 12 Regiões Ampliadas de Saúde (RAS)
	Ação 299	Implantação do SAMU na Região Ampliada de Saúde Oeste
	Descrição	Implantar SAMU 192 regional na Região Ampliada de Saúde Oeste, composta pelas microrregiões de Bom Despacho, Divinópolis / Santo Antônio do Monte, Formiga, Itaúna, Pará de Minas e Santo Antônio do Amparo / Campo Belo e contempla os municípios do Território de Desenvolvimento Oeste.
	Municípios atendidos	Divinópolis
	Orgãos	SES

2015 2016		2017		2018			
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	10.981.279	4.061.088	-	-	-	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Adequação do espaço físico da Central do SAMU Regional	2° Semestre de 2016	Concluída
Contratação e capacitação dos profissionais do SAMU	1° Semestre de 2016	Concluída
Entrega das ambulâncias	2° Semestre de 2016	Concluído no 1° semestre de 2017



De	en	ıa	no	la
1	0.	Ι.;	5.	Ā

Assegurar a melhoria das estruturas das redes físicas e infraestrutura de todas as escolas estaduais, garantindo a construção dos espaços não existentes e a manutenção, bem como equipamentos necessários, tais quais quadras cobertas, laboratórios de informática, refeitórios, equipamentos e mobiliários.

Meta 188

Escola Sustentável - Prover Infraestrutura adequada nas escolas estaduais

Ação 447

Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais

# Descrição

A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto n $^{\circ}$  46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais .

#### Municípios atendidos

Arcos, Cana Verde, Candeias, Campo Belo, Formiga, Carmo do Cajuru, Carmópolis de Minas, Nova Serrana, Itauna, Corrego Fundo, Itaguara, Itapecerica, Onça de Pitangui, Bom Despacho, Aguanil, Conceição do Para, Japaraiba, Oliveira, Martinho Campos, Divinopolis, Santana do Jacaré, Pedra do Indaiá, Córrego Danta, Santo Antônio do Amparo, Camacho, Cristais, Igaratinga, Para de Minas, Dores do Indaiá, Pimenta, Medeiros, São Francisco de Paula, Pitangui, Lagoa da Prata, Passa Tempo, Moema

#### Orgãos

SEE

#### Obra(s) concluída(s) em escola(s) estadual(is)

Metas	2015 2016 2017		2016		2018		
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	48	14	21	6	19	19	-
Orçamento (em R\$)*	10.210.409	2.873.013	3.356.235	2.756.316	5.937.043	4.293.415	-

<sup>\*</sup>A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



Dem	anda
10.	1.5.C

Garantir os recursos necessários à implantação de cursos técnicos diversos, tais como das áreas eletroeletrônica, gastronomia, estética, informática, serviços (turismo, administração), de oferta gratuita, em parceria com universidades e centros técnicos, com objetivo de qualificação da mão de obra, em conformidade com a demanda, e criação de oportunização de empregabilidade para jovens estudantes.

w	
.00	

ľ	۷I	е	ta	
	1	1	1	

Ampliar a oferta de educação profissional na rede estadual

Ação 307

Atendimento de estudantes com cursos técnicos nas escolas estaduais

Descrição

Alunos matriculados em cursos técnicos de nível médio oferecidos nas Escolas Estaduais. Serão atendidos alunos do ensino médio da rede estadual e também aqueles que já concluíram o ensino médio, com oferta de curso profissionalizantes como de administração, informática, contabilidade, mecânica, eletrotécnica, logística, joalheria e outros previstos no Catálogo Nacional de Cursos Técnicos. Os cursos serão desenvolvidos nas Escolas Estaduais e serão disponibilizado recursos para o custeio de material didático, alimentação, transporte e também para aquisição de material permanente.

Municípios atendidos Bom Despacho, Para de Minas, Perdigão, Japaraiba, Corrego Fundo, Cristais, Cana Verde, Candeias, Pitangui, Carmo da Mata, Martinho Campos, Carmo do Cajuru, Divinopolis, São Gonçalo do Para, Nova Serrana, Arcos, Formiga, Santo Antônio do Monte, Tapiraí, Onça de Pitangui, Passa Tempo, Campo Belo, Itatiaiuçu

Orgãos

SEE

#### Aluno(s) atendido(s) com curso profissionalizante

Metas	2015 201		16 2017		17	2018	
Wotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	158	1.615	917	2.105	2.143	2.105	-
Orçamento (em R\$)	154.720	1.033.446	227.400	1.312.005	60.675	1.451.996	-



Demanda 10.P.5.A	Valorização dos professores
Meta 166	Valorizar os servidores da Educação
Ação 408	Capacitação de diretores e coordenadores de escola em gestão escolar
Descrição	Capacitar atuais diretores, coordenadores de escolas e vice-diretores de escolas estaduais por meio de ambiente virtual de aprendizagem para estudo e aprofundamento das legislações e dos assuntos referentes a gestão democrática, nas suas dimensões pedagógica, de pessoas, administrativa e financeira, inerentes ao cotidiano escolar.
Municípios atendidos	Luz, Candeias, Santo Antônio do Monte, Formiga, Aguanil, Dores do Indaiá, Pains, Araujos, Tapiraí, Perdigão, Para de Minas, Arcos, Lagoa da Prata, Moema, São José da Varginha, Bom Despacho, Serra da Saudade, Itaguara, São Francisco de Paula, Nova Serrana, Passa Tempo, Camacho, Japaraiba, Bom Sucesso, Pimenta, Martinho Campos, Bambuí, Cláudio, Estrela do Indaiá, São Gonçalo do Para, Piracema, Quartel Geral, Igaratinga, Leandro Ferreira, Oliveira, Carmo da Mata, Divinopolis, Iguatama, Corrego Danta, Santana do Jacaré, Onça de Pitangui, Campo Belo, Carmo do Cajuru, Corrego Fundo, Itapecerica, Carmopolis de Minas, Itatiaiuçu, São Sebastião do Oeste, Pitangui, Santo Antônio do Amparo, Cana Verde, Cristais, Itauna, Conceição do Para, Medeiros, Pedra do Indaiá
Orgãos	SEE

Profissionarias) capacitado(s) com curso de gestao escolar								
Metas	2015	2016		2017		2018		
Wotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	-	438	0	219	0	416	-	
Orçamento (em R\$)	-	238.648	0	96.496	0	0	-	

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

## Sudoeste



Demanda 11.I.2.A	Articulação do governo estadual com as universidades para apoio técnico e recursos financeiros para a implantação e elaboração dos planos Diretor, Participativos, de saneamento básico e resíduo solido e seus Marco Regulatórios.
Meta 178	Elaborar o Plano Estadual de Saneamento Básico (PESB)
<b>Ação</b> 401	Elaboração do Plano Estadual de Saneamento Básico (PESB)

Descr	rição	O Plano Estadual de Saneamento Básico tem por objetivo estabelecer as diretrizes para a universalização do saneamento básico no estado, além de definir programas, projetos e ações de investimento no setor. O saneamento básico compreende a execução de atividades relacionadas ao abastecimento de água potável, coleta e tratamento de esgoto, manejo de resíduos sólidos, drenagem pluvial e limpeza urbana, visando a melhoria da qualidade de vida e da saúde das comunidades
Munic	-	Diversos municípios
Orga	ãos	SECIR, SEMAD, FEAM, IGAM, ARSAE, SEPLAG, FJP

Metas	2015	2015 2016		2017		2018	
Wiotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	-	-	1.500.000	0	1.400.000	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Planejamento	1° semestre de 2016	Concluído
Contratação	2° semestre de 2018	-
Elaboração do Plano Estadual de Saneamento Básico (PESB)	2° semestre de 2019	-



Demanda							
1	1.I	.3.	.A				

Implementação de pelo menos cinco pontos fixos de comercialização e fomento a economia popular solidária da região que os empreendimentos coletivos possam comercializar seus produtos, acessar financiamentos, receber qualificação, receber assessoria técnica e jurídica e trocas de saberes gerais.

Meta 45

Implantar Pontos Fixos de comercialização da Economia Popular Solidária

Ação 31

Instalação de Pontos Fixos de Economia Popular Solidária

Descrição

Articulação para formalização do espaço de comercialização dos produtos da economia solidária e aquisição de equipamentos que estruturam o ponto e facilitam a comercialização dos produtos. Os pontos fixos de comercialização solidária são espaços permanentes e/ou pré-estabelecidos onde se encontram os produtos e serviços oriundos dos empreendimentos da economia solidária e agricultura familiar agroecológica; geralmente são expostos produtos e/ou serviços de mais de um produtor/a e a gestão do espaço é coletiva, realizada por representante dos empreendimentos envolvidos.

Municípios atendidos

Diversos Municípios do Território

Orgãos

**SEDESE** 

#### Ponto(s) fixo(s) de Economia Popular Solidária implantado(s) e em funcionamento

Metas	2015	2016		2017		2018	
Wotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	1	1	1	-	-
Orçamento (em R\$)	-	-	16.800	20.400	0	-	-



Demanda							
1	1.	1	.3	.Q			

Ampliação de recursos do Piso Mineiro de Assistência Social e repactuação do plano de trabalho para aplicação destes; Regularizar continuidade do repasse de recursos.

Meta 43

Cofinanciar municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social

Ação 30

Cofinanciamento de municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social

Descrição

Cofinanciar os municípios mineiros para execução de serviços e benefícios socioassistenciais, por meio de transferência fundo a fundo, de forma regular e automática do Piso Mineiro de Assistência Social Fixo.

Municípios atendidos São Sebastião do Paraíso, Muzambinho, Cassia, Arceburgo, Claraval, São Tomas de Aquino, Nova Resende, Conceição da Aparecida, Piumhi, Itamogi, Bom Jesus da Penha, Passos, Itau de Minas, São Roque de Minas, Doresópolis, Jacuí, Vargem Bonita, Delfinopolis, Pratapolis, Juruaia, Capetinga, Fortaleza de Minas, Capitolio, São João Batista do Gloria, Guapé, São José da Barra, Guaranesia, Guaxupé, Alpinopolis, Monte Belo, Carmo do Rio Claro, Alterosa, Monte Santo de Minas, São Pedro da União, Ibiraci

Orgãos

SEDESE

## Município(s) beneficiado(s) mensalmente com parcela de cofinanciamento do Piso Mineiro de Assistência Social

Metas	2015 2016		16 2017		17	2018	
Wiotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física**	35	24	35	35	35	35	-
Orçamento* (em R\$)	1.397.546	1.288.943	703.273	1.289.334	703.273	1.289.334	-

<sup>\*</sup>A execução financeira desta ação considera os valores efetivamente pagos no exercício.

<sup>\*\*</sup> A execução física considera o município que tenha recebido pelo menos uma parcela do Piso Mineiro de Assistência Social no exercício.



D	е	r	na	an	da	a
1	l	1	.I.	.5	.A	

Ampliação dos laboratórios de tecnologia e ciências nas escolas. Construção de salas de aula, quadras poliesportivas e bibliotecas na zona rural.

Meta 188

Escola Sustentável - Prover infraestrutura adequada nas Escolas Estaduais

Ação 416

Atendimento às escolas estaduais com equipamentos de informática

Descrição

A meta tem como objetivo garantir o funcionamento adequado das unidades educacionais do ensino fundamental e ensino médio, por meio do provimento adequado de infraestrutura física (obras, equipamentos e tecnologia da informação).

São José da Barra, Monte Belo, Piumhi, Monte Santo de Minas, Cassia, Alpinopolis, Guapé, Muzambinho, Alterosa, Passos, Guaranesia, São Pedro da União, Juruaia, Doresópolis, Guaxupé, São Roque de Minas, Bom Jesus da Penha, Pratapolis, São Sebastião do Paraíso, Claraval, Capetinga, São Tomas de Aquino, Capitolio, Nova Resende, Itamogi, Conceição da Aparecida, Ibiraci, Fortaleza de Minas, Delfinopolis, Itau de Minas, São João Batista do Gloria, Jacuí, Arceburgo, Vargem Bonita, Carmo do Rio Claro

#### Escola(s) atendida(s) com equipamentos de informática

			` '				
Metas	2015 2016		2017		2018		
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	6	0	92	93	-	-
Orçamento (em R\$)*	-	170.901	0	3.292.101	3.397.946	-	-

<sup>\*</sup>A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



De	er.	na	n	da
1	1.	1.	1	.C

Ampliar o acesso dos jovens a cursos técnico e profissionalizantes, de forma ampliada, descentralizada e diversificada.

M	[e	ta	1
1	1	1	

Ampliar a oferta de educação profissional na rede estadual

Ação 307

Atendimento de estudantes com cursos técnicos nas escolas estaduais

Descrição	Alunos matriculados em cursos técnicos de nível médio oferecidos nas escolas estaduais. Não serão contabilizados alunos atendidos pelo PRONATEC.
Municípios atendidos	Itau de Minas, Jacuí, Monte Belo, Monte Santo de Minas, Guapé, Alpinopolis, São Sebastião do Paraíso, Muzambinho, Piumhi, Guaxupé, Cassia, São José da Barra, São Roque de Minas, Conceição da Aparecida, Itamogi, Passos
Orgãos	SEE

Aluno(s)	atendido(s)	com curso	profissiona	lizante
----------	-------------	-----------	-------------	---------

Metas 2015		2016		2017		2018	
20101010	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	359	1.508	814	1.559	1.051	1.559	-
Orçamento (em R\$)	351.553	964.979	116.276	971.695	20.199	1.075.373	-

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

Sul



Dema	anda
12.1	.1.A

Apoio à comercialização, principalmente por meio da estruturação de centros de abastecimento e comercialização, feiras livres da agricultura familiar e mercados institucionais.

Meta 121

Apoiar as feiras livres da agricultura familiar com a doação de kits feira livre

Ação 286 Doação de kits feira livre para prefeituras, associações ou sindicatos de agricultores familiares

Descrição	A ação compreende a doação de conjuntos de equipamentos úteis à implantação, revitalização e modernização das feiras livres para os municípios selecionados, propiciando apoio à organização, produção e aspectos da comercialização, favorecendo a inserção dos produtos da agricultura familiar nas feiras.	
Municípios atendidos	Monsenhor Paulo, Extrema, Monte Sião, Inconfidentes, Paraguaçu, Santana da Vargem, Baependi, Brasopolis, Caldas, Camanducaia, Itamonte, Campo do Meio	
Orgãos	SEDA	

### Kit(s) feira livre doado(s)

Metas 2015		2016		2017		2018	
1101010	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	3	11	14,5	-	6	-	-
Orçamento (em R\$)	28.955	108.475	98.145	-	61.986	-	-



Demanda 12.I.3.A

Ampliação de recursos para Assistência Social: Ampliação de recursos do piso mineiro; Recursos para construção do centro de referências da assistência social; Implantação do plano de regionalização de média e alta complexidade.

Meta 43

Cofinanciar municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social

Ação 30

Cofinanciamento de municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social

#### Descrição

Cofinanciar os municípios mineiros para execução de serviços e benefícios socioassistenciais, por meio de transferência fundo a fundo, de forma regular e automática do Piso Mineiro de Assistência Social Fixo.

#### Municípios atendidos

Campo do Meio, Santana da Vargem, Extrema, Luminárias, Campos Gerais, São Bento Abade, Fama, Machado, São Gonçalo do Sapucai, Aiuruoca, Maria da Fé, Marmelopolis, Gonçalves, Alagoa, Minduri, Careacu, São João da Mata, Albertina, Monsenhor Paulo, Carmo da Cachoeira, Alfenas, Carmo de Minas, São José do Alegre, São Lourenço, Heliodora, Monte Sião, Carrancas, Andradas, Munhoz, Carvalhopolis, São Sebastião da Bela Vista, Ibitiúra de Minas, Carvalhos, Ijaci, Natércia, São Sebastião do Rio Verde, Ilicínea, Perdoes, Nepomuceno, Caxambu, São Thome das Letras, Areado, Baependi, Bandeira do Sul, Olímpio Noronha, Inconfidentes, Boa Esperança, Ouro Fino, Conceição das Pedras, Sapucai-Mirim, Ingaí, Paraguaçu, Conceição do Rio Verde, Senador Amaral, Ipuiuna, Paraisópolis, Conceição dos Ouros, Senador José Bento, Itajuba, Passa Quatro, Congonhal, Seritinga, Bom Repouso, Consolação, Serrania, Itamonte, Borda da Mata, Coqueiral, Serranos, Itanhandu, Botelhos, Pedralva, Cordislândia, Silvianópolis, Itapeva, Brasopolis, Piranguçu, Corrego do Bom Jesus, Soledade de Minas, Bueno Brandão, Piranguinho, Cristina, Tocos do Moji, Itumirim, Cabo Verde, Poco Fundo, Cruzilia, Toledo, Itutinga, Cachoeira de Minas, Poços de Caldas, Delfim Moreira, Três Coracoes, Caldas, Pouso Alegre, Três Pontas, Jacutinga, Camanducaia, Pouso Alto, Divisa Nova, Turvolândia, Jesuania, Cambuí, Dom Viçoso, Varginha, Cambuquira, Ribeirão Vermelho, Elói Mendes, Virgínia, Lambari, Campanha, Santa Rita de Caldas, Espirito Santo do Dourado, Wenceslau Braz, Lavras, Campestre, Santa Rita do Sapucai, Estiva

#### Orgãos

SEDESE

#### Município(s) beneficiado(s) mensalmente com parcela de cofinanciamento do Piso Mineiro de Assistência Social

Metas	2015 2016		16 201'		17	2018	
21201010	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física**	118	24	117	118	118	118	-
Orçamento* (em R\$)	4.989.000	1.288.943	2.482.500	4.573.250	2.490.500	4.573.250	-

<sup>\*</sup>A execução financeira desta ação considera os valores efetivamente pagos no exercício.

<sup>\*\*</sup> A execução física considera o município que tenha recebido pelo menos uma parcela do Piso Mineiro de Assistência Social no exercício.



Den	na	n	da
12.	1.	1.	.A

Apoio à comercialização, principalmente por meio da estruturação de centros de abastecimento e comercialização, feiras livres da agricultura familiar e mercados institucionais.

Meta 312

Implantar Pontos Fixos de Comercialização da Economia Solidária

Ação 807 e 810

Instalação de Pontos Fixos de Economia Popular Solidária

Descrição

Articulação para formalização do espaço de comercialização dos produtos da economia solidária e aquisição de equipamentos que estruturam o ponto e facilitam a comercialização dos produtos. Os pontos fixos de comercialização solidária são espaços permanentes e/ou pré-estabelecidos onde se encontram os produtos e serviços oriundos dos empreendimentos da economia solidária e agricultura familiar agroecológica; geralmente são expostos produtos e/ou serviços de mais de um produtor/a e a gestão do espaço é coletiva, realizada por representante dos empreendimentos envolvidos.

Municípios atendidos

Diversos Municípios do Território

Orgãos

**SEDESE** 

#### Ponto(s) fixo(s) de Economia Popular Solidária implantado(s) e em funcionamento

Metas	2015	2016		2017		2018	
1110 tab	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	1	-	1	-	-
Orçamento (em R\$)	-	-	27.200	-	-	-	-



	Demanda 12.I.5.A	$Estrutura ção  dos  laborat\'orios, refeit\'orios  e  bibliotecas  com  profissionais  especializados.$
	Meta 188	Escola Sustentável - Prover Infraestrutura adequada nas Escolas Estaduais
	Ação 416	Atendimento às escolas estaduais com equipamentos de informática
	Descrição	O objetivo dessa ação é a compra e a distribuição de equipamentos de informática, entre eles, computadores, impressoras e projetores multimídia para 3671 escolas da rede estadual de ensino. Os equipamentos adquiridos e enviados para as escolas poderão atender à demanda dos laboratórios de informática e/ou do setor administrativo das escolas.
	Municípios atendidos	Santa Rita de Caldas, São Sebastião da Bela Vista, Camanducaia, Minduri, Conceição dos Ouros, Cambuí, Carmo da Cachoeira, Areado, Ijaci, Ilicínea, Cabo Verde, Jacutinga, Carmo de Minas, Luminarias, Monte Sião, São Sebastião do Rio Verde, Divisa Nova, São Thome das Letras, Corrego do Bom Jesus, Senador Amaral, Ingaí, Perdoes, Serrania, Machado, Senador José Bento, Monsenhor Paulo, Cruzilia, Bandeira do Sul, Consolação, Baependi, Caldas, Carrancas, Santa Rita do Sapucai, Coqueiral, Piranguçu, Seritinga, Cambuquira, Dom Viçoso, Jesuania, Munhoz, Piranguinho, Careaçu, Santana da Vargem, Gonçalves, Campanha, Poços de Caldas, Paraguaçu, Cordislândia, Serranos, Ipuiuna, São José do Alegre, Campestre, Paraisópolis, Virgínia, Carvalhopolis, Maria da Fé, Poco Fundo, Silvianopolis, Heliodora, Campo do Meio, Elói Mendes, Carvalhos, Soledade de Minas, Pouso Alegre, São Bento Abade, Wenceslau Braz, Olímpio Noronha, Pouso Alto, Inconfidentes, Campos Gerais, Natércia, Boa Esperança, Marmelopolis, Caxambu, Lavras, Ouro Fino, Bom Repouso, Nepomuceno, Borda da Mata, Toledo, Andradas, Tocos do Moji, Brasopolis, Fama, Três Coracoes, Cristina, Bueno Brandão, Itajuba, Três Pontas, Pedralva, Aiuruoca, São João da Mata, Espirito Santo do Dourado, Ribeirão Vermelho, Alagoa, Estiva, Albertina, Passa Quatro, Sapucai-Mirim, Itamonte, Conceição do Rio Verde, Lambari, Botelhos, Itumirim, Itanhandu, Turvolândia, Alfenas, Delfim Moreira, Cachoeira de Minas, Varginha, Conceição das Pedras
Н	Orgãos	SEE

T 1 /	1 4 2 2 2						
Escolais	i afendida	IS	com equi	oament	OS O	le ini	tormatica

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	6	14	223	319	-	-
Orçamento (em R\$)*	-	170.901	453.158	8.609.601	12.236.986	-	-

<sup>\*</sup>A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



	Demanda 12.I.5.B	$Estrutura \c comprofissiona is especializados.$
S	Meta 220	Atender escolas estaduais com o Projeto Bibliotecas Escolares Mineiras (BEM)
	Ação 532	Elaboração do Plano Estadual do Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas
	Descrição	A ação visa elaborar o Plano Estadual do Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas do estado de Minas Gerais - Plano Estadual do Livro - que possui como base legal a Portaria Interministerial nº 1442, de 10 de agosto de 2006. Além desse, o Plano do Livro seguirá as orientações do Plano Nacional do Livro e Leitura - PNLL elaborado pelos Ministérios da Educação e Cultura, em articulação. Essa ação balizará as ações da Secretaria de Estado de Educação, Cultura e órgãos afins, a fim de promover a democratização de acesso ao livro e leitura. A elaboração do Plano passará por algumas etapas que estão detalhadas no cronograma da ação.
	Municípios atendidos	Diversos Municípios do Território
	Orgãos	SEE, SEC

Metas	2015	20	16	2017		2018	
1110 talo	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	*	*	*	*	*	*	*
* Não envolve re	* Não envolve recursos diretamente em sua implantação						

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Constituição do Grupo de Trabalho para elaboração do Plano de Estadual do Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas de Minas Gerais (PELLLB-MG)	2° Semestre de 2016	Concluído
Elaboração da Minuta do PELLLB-MG	1° semestre de 2017	Concluído
Realização dos Fóruns Regionais	2° Semestre de 2017	Concluído
Consolidação das propostas	2° Semestre de 2017	Concluído
Encaminhamento para a ALMG	2° Semestre de 2017	Concluído



Den	na	n	da
12.	1	.5.	0

Ampliar o valor repassado pelo Estado aos munícipios para custeio da merenda escolar, que hoje está em torno de R\$ 0,33 por aluno, o que não cobre toda a nossa necessidade, onerando em muito os municípios.

Meta
14
Ação 10

Escola Sustentável - Dobrar os recursos destinados à alimentação escolar

Complementação dos recursos para alimentação escolar para além dos repassados pela União

### Descrição

O Governo de Minas Gerais irá complementar os recursos federais destinados às escolas a fim de garantir o acesso à alimentação saudável e adequada, tendo como objetivo contribuir para formação de hábitos alimentares saudáveis dos alunos da rede pública estadual. A cada real destinado pelo Governo Federal à alimentação escolar, outro real será investido pelo Governo do Estado. Além da ampliação do recurso repassado para as escolas, a Secretaria de Educação também trabalha na melhoria da qualidade dos alimentos a partir do incentivo à aquisição de alimentos provenientes da agricultura familiar.

### Municípios atendidos

Conceição dos Ouros, Cruzilia, Minduri, Natércia, Sapucai-Mirim, Cabo Verde, Itumirim, Congonhal, Itutinga, Nepomuceno, Cachoeira de Minas, Elói Mendes, Ipuiuna, Boa Esperança, Varginha, Aiuruoca, Senador Amaral, São Bento Abade, Delfim Moreira, Perdoes, Caxambu, Alagoa, Pouso Alegre, Jacutinga, Albertina, Pouso Alto, Heliodora, Senador José Bento, Consolação, Maria da Fé, Areado, Paraquaçu, São José do Alegre, Santa Rita de Caldas, Alfenas, Paraisópolis, Caldas, Coqueiral, Tocos do Moji, Monsenhor Paulo, Passa Quatro, Toledo, Camanducaia, Bom Repouso, Lambari, Espirito Santo do Dourado, Cambuí, Itajuba, Cordislândia, Três Coracoes, Careaçu, São Lourenço, Santa Rita do Sapucai, Estiva, Seritinga, Cambuquira, Marmelopolis, Baependi, Três Pontas, Ibitiúra de Minas, Campanha, Carmo da Cachoeira, Lavras, Ŝantana da Vargem, Campestre, Borda da Mata, Virgínia, Serrania, Bandeira do Sul, Gonçalves, Carmo de Minas, Monte Sião, Botelhos, Olímpio Noronha, Itamonte, Turvolândia, Piranquou, Extrema, Serranos, Itanhandu, Jesuania, Divisa Nova, São Sebastião da Bela Vista, Piranquinho, Fama, Campo do Meio, São Gonçalo do Sapucai, Ijaci, Andradas, Corrego do Bom Jesus, Ilicínea, Wenceslau Braz, Brasopolis, Campos Gerais, São João da Mata, Carrancas, Munhoz, Inconfidentes, Silvianopolis, Itapeva, Carvalhopolis, Conceição das Pedras, Ouro Fino, Carvalhos, Dom Viçoso, Bueno Brandão, Luminarias, São Sebastião do Rio Verde, Ingaí, Poco Fundo, Pedralva, São Thome das Letras, Pocos de Caldas, Soledade de Minas, Ribeirão Vermelho, Cristina, Conceição do Rio Verde, Machado

Orgãos

SEE

#### Recursos repassados pelo Estado para alimentação escolar

Metas	2015	2016		2017		2018	
1110 tab	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	1.610.446	1.245.603	7.945.598	16.414.650	7.662.105	16.414.650	-
Orçamento (em R\$)	1.610.446	1.245.603	7.945.598	16.414.650	7.662.105	16.414.650	-



Demanda 12.1.5.Q	Continuação e implementação do Projeto Educação Integral.
Meta 64	Atendimento de alunos do Ensino Fundamental com educação integral e integrada.
Ação 932	Atendimento de alunos do Ensino Médio com educação integral e integrada.
Descrição	A Secretaria de Educação pretende aumentar o número de alunos atendidos na educação integral no Estado, tendo como referência o valor de 110 mil alunos atendidos em 2014. Serão realizadas parcerias e convênios, que possibilitarão a criação de novos espaços, com destaque para os polos de educação integral e integrada para alunos do ensino fundamental e médio.
Municípios atendidos	Monsenhor Paulo, Minduri, Ilicínea, Alfenas, Areado, Ibitiúra de Minas, Estiva, Wenceslau Braz, Camanducaia, Campanha, São Gonçalo do Sapucai, Ingaí, Conceição do Rio Verde, Fama, Itapeva, Monte Sião, Carmo de Minas, Cordislândia, Varginha, Munhoz, Seritinga, Serranos, Paraisópolis, Baependi, Serrania, Lambari, Toledo, Piranguinho, Cristina, Pedralva, Bandeira do Sul, Jesuania, Três Coracoes, Natércia, Três Pontas, Virgínia, Santa Rita do Sapucai, Nepomuceno, Campos Gerais, Itamonte, Turvolândia, Delfim Moreira, Santana da Vargem, Piranguçu, São Lourenço, Itanhandu, Gonçalves, Conceição das Pedras, Ouro Fino, Poco Fundo, Poços de Caldas, Boa Esperança, Bom Repouso, Olímpio Noronha, Lavras, São Thome das Letras, Passa Quatro, Caldas, Albertina, Coqueiral, Careaçu, Itumirim, Campo do Meio, Borda da Mata, Itutinga, Botelhos, Machado, Senador Amaral, Aiuruoca, Brasopolis, Jacutinga, Pouso Alegre, Dom Viçoso, São Bento Abade, Maria da Fé, Caxambu, Pouso Alto, São José do Alegre, Cabo Verde, Consolação, Inconfidentes, Cruzilia, Perdoes, São Sebastião da Bela Vista, Cambuquira, Paraguaçu, Andradas, Sapucai-Mirim, Campestre, Soledade de Minas, Elói Mendes, Itajuba, Ijaci
Orgãos	SEE

Aluno(s)	atendido(s)	com	educação	integral
			•	_

Metas	2015	2016		2017		2018	
Wiotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	8.249	6.390	10.876	12.899	11.902	9.040	-
Orçamento (em R\$)	1.162.129	4.264.912	2.666.610	9.998.769	4.998.778	7.800.895	-



Demanda 12.1.5.Q	Continuação e implementação do Projeto Educação Integral
Meta 61	Ampliar a Educação Integral e Integrada
Ação 929	Implantação das escolas POLEM – Polos de Educação Múltipla
Descrição	Ampliação das oportunidades educacionais dos estudantes, por meio: da expansão da sua jornada educativa diária para o mínimo de sete horas com o currículo integrado, com maior oferta de atividades nos campos da cultura e artes, esportes e saúde, ciência, tecnologia e empreendedorismo, desenvolvimento das aprendizagens; da realização de atividades diversificadas promovidas pela escola e/ou articuladas com instituições parceiras; da atuação de profissionais capacitados para o trabalho dos campos de integração curricular.
Municípios atendidos	Alfenas, Carmo da Cachoeira, Cruzília, Itajubá, Lavras, Paraguaçu, Poço Fundo, Santa Rita do Sapucaí
Orgãos	SEE

	Escola(s) atendida(s)							
Metas	2015	2016		2017		2018		
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	-	-	-	2	2	9	-	
Orçamento (em R\$)	-	-	-	11.091,72	11.091,72	49.912,74	-	

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

# Triângulo Norte

	Demanda 13.1.1. A	Apoio à comercialização da agricultura familiar, por meio do fomento às feiras livres, com foco nos produtos da reforma agrária.
	Meta 121	Apoiar as feiras livres da agricultura familiar com a doação de kits feira livre
<b>N</b> i	Ação 286	Doação de kits feira livre para prefeituras, associações ou sindicatos de agricultores familiares
	Descrição	A ação compreende a doação de conjuntos de equipamentos úteis à implantação, revitalização e modernização das feiras livres para os municípios selecionados, propiciando apoio à organização, produção e aspectos da comercialização, favorecendo a inserção dos produtos da agricultura familiar nas feiras.
	Municípios atendidos	Monte Alegre de Minas, Nova Ponte, Ipiaçu, Iraí de Minas, Santa Vitória, Tupaciguara, Uberlândia, Canápolis, Prata, Douradoquara, Ituiutaba
	Orgãos	SEDA

Kit(s) feira livre doado(s)							
Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	0	10	30	-	7	-	_
Orçamento (em R\$)	0	108.475	165.296	-	72.317	-	-

Demanda 13.1.5.K Oferta de cursos - superior e técnico: Ampliar o acesso à Universidade Pública (UEMG), sobretudo para alunos oriundos de escola pública; Programa de Bolsa de manutenção aos alunos; Ampliar a oferta de cursos profissionalizantes, bem como implementar programa que atenda os egressos da EJA com cursos técnicos visando a inclusão das pessoas com deficiência (via PRONATEC).

Meta 168

Ação

396

Implantar Hubs de Inovação

Implantação do Hub de Inovação no Território Triângulo Norte

Descrição

A ação objetiva implantar o Hub de Inovação do Território Triângulo Norte, o qual será um espaço de inovação e excelência corporativa, bem como de pré-aceleração, incentivando o surgimento de empreendedores tecnológicos mineiros. O Hub contará com um espaço de coworking com mentoria e startups; bem como UAITECs, ofertantes de cursos na área de tecnologia, empreendedorismo e TIC, salas de informática e monitoria, espaço convivência, salas de videoconferência e salas de reuniões.

Municípios atendidos

Uberlândia

SEDECTES

Metas	2015	20	16	2017		2018	
iviotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	657.010	0	-	-	-	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Viabilizar parceria para cessão de uso do imóvel	2° semestre de 2018	-
Adequação civil do imóvel pelo parceiro para compatibilização de layout padrão	2° semestre de 2018	-
Instalação de infraestrutra pela SEDECTES	2° semestre de 2018	-
Instalação de equipamentos e mobiliário	2° semestre de 2018	-
Ativação do link de internet e configuração de equipamentos	2° semestre de 2018	-
Seleção de bolsistas e entrega da unidade Hub de Inovação	2° semestre de 2018	-



Demanda
13.I.3.A

Valorização da identidade própria dos produtores e produtos da agricultura camponesa, por meio da criação de um selo ou certificado que garanta a liberdade de comercialização nos espaços públicos.

Meta 312

Implantar Pontos Fixos de Comercialização da Economia Solidária

Ação 807 e 810

Instalação de Pontos Fixos de Economia Popular Solidária

Descrição

Articulação para formalização do espaço de comercialização dos produtos da economia solidária e aquisição de equipamentos que estruturam o ponto e facilitam a comercialização dos produtos. Os pontos fixos de comercialização Solidária são espaços permanentes e/ou pré-estabelecidos onde se encontram os produtos e serviços oriundos dos empreendimentos da economia solidária e agricultura familiar agroecológica; geralmente são expostos produtos e/ou serviços de mais de um produtor/a e a gestão do espaço é coletiva, realizada por representante dos empreendimentos envolvidos.

Municípios atendidos

Diversos Municípios do Território

Orgãos

**SEDESE** 

#### Ponto(s) fixo(s) de Economia Popular Solidária implantado(s) e em funcionamento

Metas	2015	2016		2017		2018	
Wickes	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	1	-	-	-	-
Orçamento (em R\$)	-	-	44.000	-	-	-	-



De	en	16	an	da	
1	3	Ι.	5	.A	

Ação

447

Construir e adequar os espaços escolares com infraestrutura devida, realizando reformas conforme necessidade (quadra coberta, refeitório, laboratórios, etc.); Estruturar escolas com acessibilidade, física, e comunicação para alunos com deficiência; Estruturar escolas com material didático adaptado em quantidade e qualidade adequadas.

Meta 188

Escola Sustentável - Prover infraestrutura adequada nas Escolas Estaduais

Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais

Descrição

A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.

Centralina, Prata, Cascalho Rico, Douradoquara, Araguari, Monte Alegre de Minas, Cachoeira Dourada, Serra do Salitre, Estrela do Sul, Monte Carmelo, Patrocínio, Uberlândia, Cruzeiro da Fortaleza, Coromandel, Abadia dos Dourados, Ituiutaba, Guimarânia, Gurinhata, Santa Vitória

Orgãos

SEE

#### Obra(s) concluida(s) em escola(s) estadual(is)

2015	2016		2017		2018	
Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
57	15	26	22	48	82	-
9.229.487	2.999.729	4.766.691	2.819.057	4.005.818	9.794.815	-
	Executado 57	Executado Planejado 57 15	Executado Planejado Executado 57 15 26	Executado Planejado Executado Planejado 57 15 26 22	Executado Planejado Executado Planejado Executado 57 15 26 22 48	Executado Planejado Executado Planejado Executado Planejado 57 15 26 22 48 82



	Demanda 13.1.5.A	Ampliar recurso destinado à aquisição de merenda escolar, adequado aos cardápios sugeridos.
	Meta 14	Escola Sustentável - Dobrar os recursos destinados à alimentação escolar
<b>N</b> i	Ação 10	Complementação dos recursos para alimentação escolar para além dos repassados pela União
	Descrição	Até 2015 os recursos destinados à alimentação escolar eram repassados exclusivamente pelo Governo Federal, a partir de 2016 o Governo de Minas Gerais irá complementar os recursos federais destinados às escolas a fim de garantir o acesso à alimentação saudável e adequada, tendo como objetivo contribuir para formação de hábitos alimentares saudáveis dos alunos da rede pública estadual. A cada real destinado pelo Governo Federal à alimentação escolar, outro real será investido pelo Governo do Estado. Além da ampliação do recurso repassado para as escolas, a Secretaria de Educação também trabalha na melhoria da qualidade dos alimentos a partir do incentivo à aquisição de alimentos provenientes da agricultura familiar.
	Municípios atendidos	Cascalho Rico, Araguari, Cruzeiro da Fortaleza, Ituiutaba, Douradoquara, Araporã, Capinópolis, Ipiaçu, Guimarânia, Cachoeira Dourada, Irai de Minas, Diversos Municípios do Território, Gurinhata, Centralina, Nova Ponte, Prata, Monte Alegre de Minas, Romaria, Monte Carmelo, Santa Vitória, Serra do Salitre, Coromandel, Estrela do Sul, Patrocínio, Tupaciguara, Campina Verde, Grupiara, Abadia dos Dourados, Uberlândia, Indianópolis, Canápolis
	Orgãos	SEE

Recursos repassados p	pelo Estado j	para alimenta	çao escolar
-----------------------	---------------	---------------	-------------

Metas	2015	20	16	2017 2018		18	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	1.056.442	1.245.603	3.639.954	10.130.442	5.952.680	10.130.442	-
Orçamento (em R\$)	1.056.442	1.245.603	3.639.954	10.130.442	5.952.680	10.130.442	-

<sup>\*</sup>A execução financeira desta ação considera os valores efetivamente pagos no exercício.



De	ma	ano	da
13	3.1	.5.	K

Ação

307

Oferta de cursos - superior e técnico: Ampliar o acesso à Universidade Pública (UEMG), sobretudo para alunos oriundos de escola pública; Programa de Bolsa de manutenção aos alunos; Ampliar a oferta de cursos profissionalizantes, bem como implementar programa que atenda os egressos da EJA com cursos técnicos visando a inclusão das pessoas com deficiência (via PRONATEC).

	ľ	V١	e <sup>·</sup>	ľά	
$\dashv$		1	1	1	
)ni					

Ampliar a oferta de educação profissional na rede estadual

Atendimento de estudantes com cursos técnicos nas escolas estaduais

Descrição	Alunos matriculados em cursos técnicos de nível médio oferecidos nas Escolas Estaduais. Não serão contabilizados alunos atendidos pelo PRONATEC.
Municípios atendidos	Estrela do Sul, Monte Carmelo, Ituiutaba, Uberlândia, Patrocínio, Centralina, Coromandel, Campina Verde, Araguari, Guimarânia, Santa Vitória, Araporã
Orgãos	SEE

### Aluno(s) atendido(s) com curso profissionalizante

Metas	2015	20	16	2017 2018		18	
Wiotab	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	279	1.508	869	2.390	1.898	2.390	-
Orçamento (em R\$)	189.975	1.123.044	175.967	1.489.653	247.913	1.648.598	-

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

Triângulo Sul



Demanda 14.I.3.B

Orgãos

SES

Inauguração do Hospital Regional de Uberaba ainda em 2015 e assegurar a gestão 100% pública, com financiamento de 50% do estado e 50% pelo Ministério da Saúde. Participação efetiva e proativa do estado na definição da abertura do Hospital Regional de Überaba, considerando que a gestão do mesmo foi terceirizada para OS pelo município sem o aval do Conselho Municipal de Saúde e do Conselho de Secretarias Municipais de Saúde de Minas Gerais. Garantia que os serviços do hospital regional sejam condizentes com a demanda reprimida e a realidade assistencial da região.

1	Meta 49	Implantar Hospitais Regionais
	Ação 101	Implantação do Hospital Regional de Uberaba
	Descrição	O Hospital Regional de Uberaba configurará como um hospital de média complexidade, em caráter de urgência e emergência, com as especialidades ortopédica, vascular, geral, ginecológica, urológica e proctológica. A população referenciada é de 745 mil, 27 municípios da Região Ampliada de Saúde (RAS) Triângulo do Sul. Serão disponibilizados 165 leitos, sendo: 121 enfermaria (ampliável a 242), 30 UTI's, 3 salas de observação e 11 RDA no centro cirúrgico.
	Municípios atendidos	Uberaba

Metas	2015	20	16	20	17	20	18
Wiotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	20.000.000	1.000.000	2.860.313	-	-	-	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Projetos	1° Semestre de 2010	Concluído
Contratação da obra	1° Semestre de 2011	Concluído
Execução da obra	2° semestre de 2016	Concluído no 1° semestre de 2017
Estruturação para implantação	2° semestre de 2016	Concluído no 2° semestre de 2017
Hospital Regional de Uberaba em funcionamento	1° semestre de 2017	Concluído no 2° semestre de 2017



Demanda 14.I.5.A	monitoria da minassitatara o manatorigas das obsertas pasificas pormitiras
Meta 188	Escola sustentável - Prover infraestrutura adequada nas escolas estaduais
Ação 447	Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais
Descrição	A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.
Municípic atendido	TIDETADA L'AMDOS AUOS TIDIAO DE MUDAS ADUA L'OMODOJA HADAOIDE FOHAL L'AMERODO
Orgãos	SEE

#### Obra(s) concluída(s) em escola(s) estadual(is) 2015 2016 2017 2018 Metas Executado Planejado Executado Planejado Executado Planejado Executado 7 Meta Física 15 15 4 12 14 Orçamento 1.539.706 2.999.729 1.812.909 454.019 1.513.849 2.099.465 (em R\$)\* \*A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



Demanda 14.P.5.A	Tio visuo dos pidrios do sariordo dos sol vidoros, promo voltas distinação solumidada
Meta 166	Valorizar os servidores da educação
Ação 408	Capacitação de diretores e coordenadores de escola em gestão escolar
Descrição	Capacitar atuais diretores, coordenadores de escolas e vice-diretores de escolas estaduais por meio de ambiente virtual de aprendizagem para estudo e aprofundamento das legislações e dos assuntos referentes a gestão democrática, nas suas dimensões pedagógica, de pessoas, administrativa e financeira, inerentes ao cotidiano escolar.
Município atendido	
— Orgãos	SEE

Profissional(is) capacitado(s) com curso de gestão escolar								
Metas	2015	20	16	20	17	20	18	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	-	214	0	107	0	240	-	
Orçamento (em R\$)	-	116.598	0	47.145	0	0	-	

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

Vale do Aço

Demanda 15.I.2.A Implementar efetivamente a Lei de Saneamento e PNRS (Política Nacional de Resíduos Solidos) – Lei federal 11.445 e Lei 12.305/2010 – que contemplam a questão de: resíduos sólidos, abastecimento de água, coleta de esgoto e drenagem pluvial.

Meta 178

Elaborar o Plano Estadual de Saneamento Básico (PESB)

Ação 401

Elaboração do Plano Estadual de Saneamento Básico (PESB)

Descrição

O Plano Estadual de Saneamento Básico tem por objetivo estabelecer as diretrizes para a universalização do saneamento básico no estado, além de definir programas, projetos e ações de investimento no setor. O saneamento básico compreende a execução de atividades relacionadas ao abastecimento de água potável, coleta e tratamento de esgoto, manejo de resíduos sólidos, drenagem pluvial e limpeza urbana, visando a melhoria da qualidade de vida e da saúde das comunidades

Municípios atendidos

Diversos municípios do Território

SECIR, SEMAD, FEAM, IGAM, ARSAE, SEPLAG, FJP

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	-	-	1.500.000	0	1.400.000	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Planejamento	1° semestre de 2016	Concluído
Contratação	2° semestre de 2018	-
Elaboração do Plano Estadual de Saneamento Básico (PESB)	2° semestre de 2019	-



Demanda 15.I.2.B	Estadualização da gestão do aeroporto e adequação da capacidade para receber voos comerciais
Meta 174	Realizar gestão de aeroportos
<b>Ação</b> 1115	Operação do Aeroporto Regional do Vale do Aço
Descrição	Formalizar contratos para operação estadual do Aeroporto Regional do Vale do Aço. Registra-se que a ação se propõe a acompanhar o início dos dois contratos de operação celebrados a partir de 2015, cujos esforços não ensejaram custos diretos; o planejamento e a execução orçamentária decorrentes do início da vigência dos contratos não serão registrados na presente ação.
Municípios atendidos	Santana do Paraíso
Orgãos	SETOP

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Operação por meio de contrato emergencial	1° semestre de 2016	-
Realização de licitação e início de operação contínua	1° semestre de 2018	-



	Demanda 15.2.2.C	Disponibilizar em torno de 1% ICMS do Estado para produção de moradia popular e regularização fundiária.
	Meta 31	Viabilizar o acesso à Habitação de Interesse Social
ري ا	Ação 24	Entrega de unidades habitacionais à população de baixa renda
L	Descrição	Entrega de moradias para famílias de baixa renda, que recebem até três salários mínimos e não têm condições de adquirir a sua moradia própria, em padrões construtivos adequados à habitabilidade.
	Municípios atendidos	Imbé de Minas, Bom Jesus do Galho, Bugre
	Orgãos	СОНАВ

#### Unidade(s) habitacional(is) entregue(s) 2016 2017 2018 2015 Metas Executado Planejado Executado Planejado Executado Planejado Executado Meta Física 28 80 0 80 80 Orçamento 4.400.000 1.540.000 4.400.000 0 4.400.000 (em R\$) \*A execução financeira desta ação considera o custo médio de uma Unidade Habitacional, R\$ 55.000, no momento de sua entrega.



	Demanda 15.1.3.F	Garantir o funcionamento da Rede Farmácia de Minas em todos os municípios da região do território do Vale do Aço, garantindo a contrapartida do Estado do custeio.
\(\forall \)	Meta 308	Construir 356 Farmácias de Todos
	Ação 800	Construção de 356 Farmácias de Todos
	- Descrição	Implantação de farmácia comunitária no município por meio de repasse de incentivo financeiro para construção e doação de equipamentos e mobiliários ao município habilitado.
	Municípios atendidos	Belo Oriente, Bom Jesus do Galho, Inhapim, Santana do Paraíso
	Orgãos	SES

Farmacı	a(s)	concl	luida	(S)

Metas	2015	2016		2017		2018	
_11_0 10.10	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	1	-	1	1	1	1	_
Orçamento (em R\$)	418.760,48	-	12.375,93	125.000,00	0	-	_



Demanda 15.I.5.A	Garantir a infraestrutura adequada em todas as escolas públicas.
Meta 188	Escola Sustentável - Prover infraestrutura adequada nas Escolas Estaduais
Ação 447	Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais
Descrição	A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.
Municípios atendidos	Dores de Guanhães, Acucena, Bom Jesus do Galho, Marliéria, Santa Rita de Minas, Iapú, Corrego Novo, Braunas, Santana do Paraíso, Timóteo, Bugre, São Domingos das Dores, Imbé de Minas, Antônio Dias, Entre Folhas, Inhapim, Joanesia, São Sebastião do Anta, Ipaba, Ipatinga, Ubaporanga, São João do Oriente, Vargem Alegre, Coronel Fabriciano, Piedade de Caratinga, Caratinga, Santa Bárbara do Leste
Orgãos	SEE

	Obra(s) concluída(s) em escola(s) estadual(is)							
Metas	2015 2016		16	2017		2018		
1110 talo	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	62	32	29	19	49	22	-	
Orçamento (em R\$)*	12.224.063	7.081.491	6.050.013	5.233.619	9.288.676	3.819.615	-	
*A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.								



Demanda 15.1.1.C Programa estadual de qualificação profissional e inclusão produtiva para jovens em situação de vulnerabilidade e risco social. Implantação de um programa visando maiores oportunidades ao jovem urbano e rural na inserção ao mercado de trabalho ou outras formas de inclusão produtiva, como: Criação e fomento aos programas Adolescente Aprendiz (14 a 17 anos) e Jovem Aprendiz (18 a 24 anos) como política de Primeiro Emprego; Melhoria e ampliação do PRONATEC nos territórios da região; Criação de outras oportunidades de qualificação profissional de iniciativa estadual; Integração dos Equipamentos da Assistência Social e Trabalho.

Meta 111

Ampliar a oferta profissional na rede estadual

Ação 307

Atendimento de estudantes com cursos técnicos nas escolas estaduais

Municípios atendidos

Descrição

estaduais. Não serão contabilizados alunos atendidos pelo PRONATEC.

São Pedro do Suaçui, São João Evangelista, Alvarenga, Santa Rita do Itueto, Sardoá, Divinolândia de Minas, Gonzaga, Tarumirim, Governador Valadares, Mantena, Marilac, São Geraldo da Piedade, Sabinópolis, Frei Lagonegro, Mendes Pimentel, Peçanha,

Santa Efigênia de Minas, Conselheiro Pena, São José do Jacurí, Goiabeira, Guanhães

Alunos matriculados em cursos técnicos de nível médio oferecidos nas escolas

Orgãos SEE

Aluno(s) atendido(s) com curso profissionalizante

Metas	2015	2016		2017		2018	
1110100	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	466	1.615	788	2.105	1.503	2.105	-
Orçamento (em R\$)	154.678	1.130.723	120.370	1.312.005	178.697	1.451.996	-

## METAS TERRITORIAIS

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

# Vale do Rio Doce

	Demanda 16.1.3.X	Apoio à produção da economia solidária e agricultura familiar através: de assistência técnica.
_ ^	Meta 210	Ampliar os serviços de Assistência Técnica e Extensão Rural aos produtores rurais em Minas Gerais
	Ação 479	Atendimento a produtores rurais com assistência técnica e extensão rural, nos campos produtivo, social, econômico e ambiental.
	Descrição	Proporcionar aos produtores rurais e suas formas organizativas orientações técnicas que possibilitem a ampliação da oferta de alimentos, agregação de valor à produção agropecuária e não-agropecuária, acesso aos mercados e políticas públicas, promoção de melhorias no saneamento domiciliar e comunitário e na segurança alimentar e nutricional das famílias rurais, preservando e recuperando, de maneira racional, os recursos naturais.
	Municípios atendidos	Virginópolis, Frei Lagonegro, Itanhomi, Sobralia, Tarumirim, Coroaci, Divinolândia de Minas, Gonzaga, Itabirinha de Mantena, Guanhães, Sabinopolis, Mantena, Mathias Lobato, Mendes Pimentel, Alpercata, São Felix de Minas, José Raydan, Sardoá, Água Boa, Ivarenga, Santa Efigênia de Minas, Peçanha, São Geraldo da Piedade, Nova Belém, Conselheiro Pena, Aimores, Senhora do Porto, Santa Maria do Suaçui, São Pedro do Suaçui, Capitão Andrade, Santa Rita do Itueto, Central de Minas, São Sebastião do Maranhão, Frei Inocêncio, Resplendor, Cantagalo, Cuparaque, Jampruca, São João Evangelista, Galileia, Goiabeira
	Orgãos	EMATER

	Produtor(es) rurar(is) atendido(s) com assistencia tecinica e extensão rurar								
Metas	2015	2016		2017		2018			
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	11.008	11.369	12.005	11.882	15.324	12.424	-		
Orçamento (em R\$)	1.242.788	1.066.509	1.178.103	920.171	1.660.026	1.018.751	-		



	Demanda 16.2.2.C	Acompanhamento e fomento pelo Estado de políticas de habitação.
	Meta 31	Viabilizar o acesso à Habitação de Interesse Social
	Ação 24	Entrega de unidades habitacionais à população de baixa renda
	Descrição	Entrega de moradias para famílias de baixa renda, que recebem até três salários mínimos e não têm condições de adquirir a sua moradia própria, em padrões construtivos adequados à habitabilidade.
	Municípios atendidos	Itanhomi, Sardoá, São Felix de Minas, São Sebastião do Maranhão, Sobralia, Tumiritinga, Paulistas, Resplendor,Alpercata
	Orgãos	СОНАВ

## Unidade(s) habitacional(is) entregue(s)

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	129	50	160	25	25	-	-
Orçamento (em R\$)	7.095.000	2.750.000	8.800.000	1.375.000	1.375.000	-	-
*A execução financeira desta ação considera o custo médio de uma Unidade Habitacional, R\$ 55,000, no momento de sua entrega.							



(%)	Demanda 16.I.3.B	Construção de um CREAS regional em cada microterritório garantindo a contratação de pessoal por meio de concurso público.
	Meta 65	Implantar Centros Regionais de Referência Especializado de Assistência Social (CREAS) Regionais
	Ação 85	Implantação do CREAS Regional no Território Vale do Rio Doce
	Descrição	Implantação de CREAS regional em Peçanha. A implantação será feita por meio de aluguel do imóvel, contratação de recursos humanos, locação de veículo e aquisição dos bens permanentes. Este Creas poderá atender municípios com menos de 20 mil habitantes da mesma comarca, desde que estes atendam as diretrizes definidas no Plano estadual de regionalização da proteção social especial e realizem o termo de aceite com o Governo Estadual.
	Municípios atendidos	Peçanha; Coroaci; Frei Lagonegro; Nacip Raydan; São José do Jacuri; São Pedro do Suaçui; Virgolandia.
	Orgãos	SEDESE

Metas	2015	2016		2017		2018	
Wietas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	-	866.427	0	1.485.303	323.980	0	-

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Aluguel do imóvel	2° semestre de 2016	Concluído
Aquisição de equipamentos	2° semestre de 2017	Concluído no 1° semestre de 2017
Implantação do CREAS	2° semestre de 2017	Concluído
CREAS implantado	2° semestre de 2017	Concluído



Demanda 16.1.3.A Revisão da lista da farmácia básica com ampliação dos medicamentos e distribuição dos mesmos nas próprias UBS onde o usuário é atendido, pois muitas vezes a farmácia em outra unidade distante e o usuário não tem como buscar os remédios.

Meta 308

Construir 356 Farmácias de Todos

Ação 800

Construção de 356 Farmácias de Todos

Descrição
Implantação de farmácia comunitária no município por meio de repasse de incentivo financeiro para construção e doação de equipamentos e mobiliários ao município habilitado.

Municípios atendidos
Sabinópolis, São Geraldo da Piedade, Peçanha, Santa Rita do Itueto, São Geraldo do Baixio, São Pedro do Suaçuí, São Sebastião do Maranhão

Orgãos
SES

#### Farmácia(s) concluída(s)

Metas	2015	2016		2017		2018	
Wio tab	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	2	-	4	1	1	0	-
Orçamento (em R\$)	977.023,16	_	65.403,10	-	-	-	-



Dema	anda
16.1	.3.W

Apoio à produção da economia solidária e agricultura familiar através da criação de pontos fixos de comercialização regionalizados e feiras móveis.

Meta 312

Implantar Pontos Fixos de Comercialização da Economia Solidária

**A**ção 807 e 810

Instalação de Pontos Fixos de Economia Popular Solidária

Descrição	Articulação para formalização do espaço de comercialização dos produtos da economia solidária e aquisição de equipamentos que estruturam o ponto e facilitam a comercialização dos produtos. Os pontos fixos de comercialização solidária são espaços permanentes e/ou pré-estabelecidos onde se encontram os produtos e serviços oriundos dos empreendimentos da economia solidária e agricultura familiar agroecológica; geralmente são expostos produtos e/ou serviços de mais de um produtor/a e a gestão do espaço é coletiva, realizada por representante dos empreendimentos envolvidos.
Municípios atendidos	Diversos Municípios do Território
Orgãos	SEDESE

#### Ponto(s) fixo(s) de Economia Popular Solidária implantado(s) e em funcionamento

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	1	1	1	1	-	-
Orçamento (em R\$)	-	16.800	27.200	20.400	-	-	-



Demanda 16.1.4.B	Fomento à política da APAC (masculina e feminina) e políticas de geração de renda para as pessoas com restrição de liberdade.
Meta 11	Ofertar novas vagas no sistema prisional de Minas Gerais
Ação 657	Ampliar vagas no sistema APAC
Descrição	Tal ação têm como objetivo ofertar novas vagas no sistema APAC, buscando novas parcerias e ampliando o número de vagas das unidades já existentes.

	Descrição	novas parcerias e ampliando o número de vagas das unidades já existentes.
	Municípios atendidos	Governador Valadares e Santa Maria do Suaçuí
_	Orgãos	SEAP
		Vagas criadas

	Vagas criadas								
Metas	2015	20	16	2017		2018			
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	_	24	24	-	5	-	-		
Orçamento (em R\$)	-	288.475	744.055	-	155.011	-	-		



De	en	16	ın	ıd	.a
1	6	I.	5	. <i>P</i>	Ì

Construir escolas e melhorar espaço físico das escolas existentes para implantação da educação em tempo integral.

Meta 188

Escola Sustentável - Promover infraestrutura adequada na escolas estaduais

Ação 447

Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais

# Descrição

A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.

#### Municípios atendidos

Santa Efigênia de Minas, Guanhães, Virginópolis, Santa Rita do Itueto, Marilac, Jampruca, Água Boa, Aimores, Santa Maria do Suaçui, José Raydan, Divinolândia de Minas, Sabinopolis, Central de Minas, Tarumirim, Mendes Pimentel, São João Evangelista, Divino das Laranjeiras, São José do Jacuri, Senhora do Porto, São Geraldo da Piedade, São Sebastião do Maranhão, Fernandes Tourinho, Conselheiro Pena, Tumiritinga, São João do Manteninha, Itanhomi, Nacip Raydan, São José da Safira, Peçanha, Mantena, Governador Valadares

Orgãos

SEE

#### Obra(s) concluída(s) em escola(s) estadual(is)

Metas	2015 2016		16	2017		2018	
Wiotas	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	24	24	17	27	39	38	-
Orçamento (em R\$)*	5.120.760	5.963.366	2.689.239	6.600.307	8.703.281	8.321.268	-

<sup>\*</sup>A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



## Demanda 16.I.5.B

Infraestrutura nas escolas: Construção de escolas e melhoria da infraestrutura escolar (Mobiliário adequado para os ambientes de aprendizagem e de convivência; Equipamentos que garantam acessibilidade; Auditórios para solenidades; Construção de refeitórios; Construção de laboratórios específicos; Transportes para atividades extraclasse; Climatização das escolas; Equipamentos de segurança nas escolas; Construção de biblioteca); Equipamentos de segurança nas escolas.

M;	Meta
	188

Escola Sustentável - Prover Infraestrutura adequada nas Escolas Estaduais

Ação 447

Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais

# Descrição

A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.

## Municípios atendidos

Santa Efigênia de Minas, Guanhães, Virginópolis, Santa Rita do Itueto, Marilac, Jampruca, Água Boa, Aimores, Santa Maria do Suaçui, José Raydan, Divinolândia de Minas, Sabinopolis, Central de Minas, Tarumirim, Mendes Pimentel, São João Evangelista, Divino das Laranjeiras, São José do Jacuri, Senhora do Porto, São Geraldo da Piedade, São Sebastião do Maranhão, Fernandes Tourinho, Conselheiro Pena, Tumiritinga, São João do Manteninha, Itanhomi, Nacip Raydan, São José da Safira, Peçanha, Mantena, Governador Valadares

Orgãos

SEE

#### Obra(s) concluída(s) em escola(s) estadual(is)

Metas	2015	2016		2017		2018	
Wiotab	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	24	24	17	27	39	38	-
Orçamento (em R\$)*	5.120.760	5.963.366	2.689.239	6.600.307	8.703.281	8.321.268	-

<sup>\*</sup>A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



## Demanda 16.I.5.B

Infraestrutura nas escolas: Construção de escolas e melhoria da infraestrutura escolar (Mobiliário adequado para os ambientes de aprendizagem e de convivência; Equipamentos que garantam acessibilidade; Auditórios para solenidades; Construção de refeitórios; Construção de laboratórios específicos; Transportes para atividades extraclasse; Climatização das escolas; Equipamentos de segurança nas escolas; Construção de biblioteca); Equipamentos de segurança nas escolas.

	3.6
സ	Me
	1.0
	- 12

Escola Sustentável - Prover Infraestrutura adequada nas Escolas Estaduais

Ação 416

eta

38

Atendimento às escolas estaduais com equipamentos de informática

## Descrição

O objetivo dessa ação é a compra e a distribuição de equipamentos de informática, entre eles, computadores, impressoras e projetores multimídia. Os equipamentos adquiridos e enviados para as escolas poderão atender à demanda dos laboratórios de informática e/ou do setor administrativo das escolas.

#### Municípios atendidos

Água Boa, Nova Belém, Mathias Lobato, Itanhomi, Aimores, São Geraldo da Piedade, São Geraldo do Baixio, Mantena, Cuparaque, Capitão Andrade, Tumiritinga, Fernandes Tourinho, Santa Efigênia de Minas, São João Evangelista, Itueta, Mendes Pimentel, Sardoá, São Pedro do Suaçui, Paulistas, Peçanha, Resplendor, Jampruca, Sabinopolis, Frei Inocêncio, São Sebastião do Maranhão, Senhora do Porto, Coroaci, São João do Manteninha, Divino das Laranjeiras, Virginópolis, Santa Rita do Itueto, Frei Lagonegro, Cantagalo, Conselheiro Pena, Galileia, Gonzaga, Santa Maria do Suaçui, Governador Valadares, Goiabeira, São José da Safira, Guanhães, Alpercata, José Raydan, Sobralia, Divinolândia de Minas, Virgolândia, Itabirinha de Mantena, Marilac, São José do Jacuri, Nacip Raydan, Engenheiro Caldas, Tarumirim, Central de Minas, Alvarenga, São Felix de Minas

Orgãos

SEE

#### Escola(s) atendida(s) com equipamentos de informática

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	175	0	164	132	-	_
Orçamento (em R\$)*	-	6.084.852	0	5.199.531	4.251.537	-	_

<sup>\*</sup>A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



Demanda
16.P.5.A

Valorização, formação e capacitação dos profissionais de educação: Aplicar o piso salarial para todos os servidores da Educação.

Meta 166

Valorizar os Servidores da educação

Ação 373

Implantação do acordo com profissionais das carreiras da Educação e sindicatos para valorização dos profissionais da Educação

Descrição

O governo de Minas Gerais e os trabalhadores da Educação assinaram, no dia 15/05 um acordo histórico que vai possibilitar o pagamento do Piso Salarial Profissional Nacional para os professores, a extinção do regime de subsídio e o descongelamento das carreiras, com isonomia de tratamento para todas as carreiras da Educação e entre servidores ativos e aposentados.Com diálogo, transparência, sensibilidade e vontade política, o acordo é fruto de um imenso esforço do governo para valorizar os servidores da educação, reafirmando os compromissos assumidos com a sociedade e construindo as bases para o aprimoramento das políticas educacionais, com a efetiva participação dos pais e alunos, trabalhadores e governo.

Municípios atendidos

Todos os Municípios do Território

Orgãos

SEE

Metas	2015	20	2017		2018		
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Orçamento (em R\$)	*	*	*	*	*	*	*

Não envolve recursos diretamente em sua implantação

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Novo modelo de Remuneração	2° semestre de 2015	Concluído
Benefícios para diretores de escolas	2° semestre de 2015	Concluído
Eleições para direção de escolas	2° semestre de 2015	Concluído
"Reavaliação de servidores ex- ajustamento funcional e avaliação dos direitos previdenciarios e assistências dos atingidos pela Lei 100/2007"	2° semestre de 2017	Concluído
Descongelamento das promoções	2° semestre de 2018	-
Diminuição do passivo de aposentadoria	2° semestre de 2018	-
Pagamento do Piso Salarial Nacional	2° semestre de 2018	-



D	en	na	n	da
1	6.	1	.5	.G

Valorização, formação e capacitação dos profissionais de educação: Aplicar o piso salarial para todos os servidores da Educação.

Meta 166

Valorizar os Servidores da Educação

Ação 408

Capacitação de diretores e coordenadores de escola em gestão escolar

## Descrição

Capacitar atuais diretores, coordenadores de escolas e vice-diretores de escolas estaduais por meio de ambiente virtual de aprendizagem para estudo e aprofundamento das legislações e dos assuntos referentes a gestão democrática, nas suas dimensões pedagógica, de pessoas, administrativa e financeira, inerentes ao cotidiano escolar.

#### Municípios atendidos

Frei Lagonegro, Jampruca, Alpercata, Marilac, Senhora do Porto, Santa Rita do Itueto, São José do Jacuri, Coroaci, São Geraldo da Piedade, São Geraldo do Baixio, Galileia, Alvarenga, Goiabeira, Tumiritinga, Divino das Laranjeiras, São Pedro do Suaçui, Virginópolis, Divinolândia de Minas, Virgolândia, Itanhomi, Paulistas, Sabinopolis, Mathias Lobato, Gonzaga, Peçanha, Governador Valadares, Resplendor, São Sebastião do Maranhão, Guanhães, Fernandes Tourinho, Nacip Raydan, Sobralia, São João do Manteninha, Cantagalo, Itueta, Mendes Pimentel, José Raydan, Água Boa, Santa Efigênia de Minas, Cuparaque, São João Evangelista, Aimores, Sardoá, Nova Belém, Tarumirim, Capitão Andrade, Itabirinha de Mantena, Conselheiro Pena, Mantena, Engenheiro Caldas, Central de Minas, Santa Maria do Suaçui, São Felix de Minas, Frei Inocêncio, São José da Safira

Orgãos

SEE

#### Profissional(is) capacitado(s) com curso de gestão escolar

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	438	0	219	0	373	-
Orçamento (em R\$)	-	238.648	0	96.496	0	0	-

## METAS TERRITORIAIS

Plano de Ação dos Fóruns Regionais

# Vertentes



Demanda 17.I.1.A	Ampliação do acesso à assistência técnica na região, especialmente por meio do fortalecimento da Emater.
Meta 210	Ampliar os serviços de Assistência Técnica e Extensão aos produtores rurais em Minas Gerais
Ação 479	Atendimento a produtores rurais com assistência técnica e extensão rural, nos campos produtivo, social, econômico e ambiental
Descrição	Proporcionar aos produtores rurais e suas formas organizativas orientações técnicas que possibilitem a ampliação da oferta de alimentos, agregação de valor à produção agropecuária e não-agropecuária, acesso aos mercados e políticas públicas, promoção de melhorias no saneamento domiciliar e comunitário e na segurança alimentar e nutricional das famílias rurais, preservando e recuperando, de maneira racional, os recursos naturais.
Municípios atendidos	Carandaí, Alfredo Vasconcelos, Ritapolis, Madre de Deus de Minas, Piranga, Entre Rios de Minas, Tiradentes, Ibituruna, Santa Barbara do Tugúrio, Coronel Xavier Chaves, Casa Grande, Santa Rita de Ibitipoca, São Brás do Suaçui, Santana do Garambéu, Catas Altas da Noruega, Cristiano Otoni, São Tiago, Cipotânea, São Vicente de Minas, Conceição da Barra de Minas, Barbacena, Nazareno, Barroso, Paiva, Itaverava, São João del Rei, Ibertioga, Desterro de Entre Rios, Desterro do Melo, Lagoa Dourada, Prados, Senhora dos Remédios, Ressaquinha, Alto Rio Doce, Lamim, Congonhas, Queluzito, Resende Costa,

Produtor(es) rural(is) atendido(s) com assistência técnica e extensão rural								
Metas	2015	20	16	20	17	2018		
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	16.355	16.974	13.077	17.653	13.749	18.549	-	
Orçamento (em R\$)	1.846.419	1.592.306	1.349.315	1.373.822	1.553.731	1.521.002	-	

Espera, Piedade do Rio Grande, Caranaiba, Santana dos Montes, Jeceaba

Senhora de Oliveira, Capela Nova, Ouro Branco, Antônio Carlos, Conselheiro Lafaiete, Rio

Orgãos

**EMATER** 



Demanda	1
17.I.1.B	

Apoio à produção sustentável, com foco na cadeia do leite, na silvicultura (extinção da taxa florestal) e na apicultura, combatendo o uso de agrotóxicos e fomentando a agroecologia e a produção orgânica, com apoio à produção e à certificação, em parceria com o CEREST, a Secretaria de Estado de Saúde e as Prefeitura.

Meta 210 Ampliar os serviços de Assistência Técnica e Extensão aos produtores rurais em Minas Gerais

Ação 479

Atendimento a produtores rurais com assistência técnica e extensão rural, nos campos produtivo, social, econômico e ambiental

Descrição

Proporcionar aos produtores rurais e suas formas organizativas orientações técnicas que possibilitem a ampliação da oferta de alimentos, agregação de valor à produção agropecuária e não-agropecuária, acesso aos mercados e políticas públicas, promoção de melhorias no saneamento domiciliar e comunitário e na segurança alimentar e nutricional das famílias rurais, preservando e recuperando, de maneira racional, os recursos naturais.

Municípios atendidos

Carandaí, Alfredo Vasconcelos, Ritapolis, Madre de Deus de Minas, Piranga, Entre Rios de Minas, Tiradentes, Ibituruna, Santa Barbara do Tugúrio, Coronel Xavier Chaves, Casa Grande, Santa Rita de Ibitipoca, São Brás do Suacui, Santana do Garambéu, Catas Altas da Noruega, Cristiano Otoni, São Tiago, Cipotânea, São Vicente de Minas, Conceição da Barra de Minas, Barbacena, Nazareno, Barroso, Paiva, Itaverava, São João del Rei, Ibertioga, Desterro de Entre Rios, Desterro do Melo, Lagoa Dourada, Prados, Senhora dos Remédios, Ressaguinha, Alto Rio Doce, Lamim, Congonhas, Queluzito, Resende Costa, Senhora de Oliveira, Capela Nova, Ouro Branco, Antônio Carlos, Conselheiro Lafaiete, Rio Espera, Piedade do Rio Grande, Caranaiba, Santana dos Montes, Jeceaba

Orgãos

EMATER

Produtor(es) rural(is) atendido(s) com assistência técnica e extensão rural

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	16.355	16.974	13.077	17.653	13.749	18.549	-
Orçamento (em R\$)	1.846.419	1.592.306	1.349.315	1.373.822	1.553.731	1.521.002	-



Demanda 17.I.3.D Criação de 5 Centros de Referência para o trabalhador (Barbacena, São João, Lafaiete e outros municípios que desenvolveram lei, conselho, a política pública) com geração de serviços de qualificação profissional, e implantação de pontos fixos de comercialização de economia solidária (existe um fórum territorial da Economia Popular Solidária que atua desde 2002). Estejam integradas no mesmo equipamento: intermediação de mão de obra, captação e administração de vagas, habilitação do seguro desemprego, emissão de carteira de trabalho e previdência social, pré-inscrição para o PRONATEC e outras iniciativas de qualificação profissional, orientação a jovens e adultos para as diversas oportunidades profissionais, considerando, além da escolaridade, qualificação e experiências, diagnósticos de suas habilidades e outras competências transversais;

- Central de prestação de serviços autônomos;
- Orientação ao micro empreendedorismo individual;
- Orientação e oferta de microcrédito produtivo e orientado;

. Wi Meta
312
Implantar Pontos Fixos de Comercialização da Economia Solidária

Ação 807 e 810

Instalação de Pontos Fixos de Economia Popular Solidária

Descrição

Articulação para formalização do espaço de comercialização dos produtos da economia solidária e aquisição de equipamentos que estruturam o ponto e facilitam a comercialização dos produtos. Os pontos fixos de comercialização Solidária são espaços permanentes e/ou pré-estabelecidos onde se encontram os produtos e serviços oriundos dos Empreendimentos da economia solidária e agricultura familiar agroecológica; geralmente são expostos produtos e/ou serviços de mais de um produtor/a e a gestão do espaço é coletiva, realizada por representante dos empreendimentos envolvidos.

Municípios atendidos

Diversos Municípios do Território

Orgãos

SEDESE

#### Ponto(s) fixo(s) de Economia Popular Solidária implantado(s) e em funcionamento

Metas	2015	2016		2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	1	1	-	-	-	-
Orçamento (em R\$)	-	16.800	41.171	-	-	-	-



	Demanda 17.1.3.F	Garantir no mínimo 5% do orçamento do Estado à politica de assistência social.
	Meta 43	Cofinanciar municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social
رنہ   	Ação 30	Cofinanciamento de municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social
	Descrição	Cofinanciar os municípios mineiros para execução de serviços e benefícios socioassistenciais, por meio de transferência fundo a fundo, de forma regular e automática do Piso Mineiro de Assistência Social Fixo.
	Municípios atendidos	Coronel Xavier Chaves, Ibituruna, Barbacena, Itaverava, Barroso, Cristiano Otoni, São Brás do Suaçui, Jeceaba, Piedade do Rio Grande, Santa Rita de Ibitipoca, Paiva, São João del Rei, Prados, Desterro de Entre Rios, Lagoa Dourada, Desterro do Melo, Madre de Deus de Minas, Queluzito, São Tiago, Resende Costa, Dores de Campos, Capela Nova, Ressaquinha, Entre Rios de Minas, Piranga, Senhora dos Remédios, Caranaiba, Lamim, Carandaí, Casa Grande, Cipotânea, São Vicente de Minas, Tiradentes, Catas Altas da Noruega, Ritapolis, Nazareno, Conceição da Barra de Minas, Senhora de Oliveira, Santa Barbara do Tugúrio, Ibertioga, Alfredo Vasconcelos, Santa Cruz de Minas, Congonhas, Rio Espera, Ouro Branco, Antônio Carlos, Conselheiro Lafaiete, Alto Rio Doce, Santana do Garambéu, Santana dos Montes
	Orgãos	SEDESE

# Município(s) beneficiado(s) mensalmente com parcela de cofinanciamento do Piso Mineiro de Assistência Social

Metas	2015	20	16	2017		20	2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física**	50	50	50	50	50	50	-	
Orçamento* (em R\$)	2.172.139	1.991.119	1.086.070	1.991.119	1.086.070	1.991.119	-	

<sup>\*</sup>A execução financeira desta ação considera os valores efetivamente pagos no exercício.

<sup>\*\*</sup> A execução física considera o município que tenha recebido pelo menos uma parcela do Piso Mineiro de Assistência Social no exercício.



D	en	na	n	da
1	7.	1	.3	E.

Incentivo à Economia Popular Solidária por meio de subsídio aos municípios para apoio aos projetos locais relacionados (bolsa, transporte, ponto fixo de venda).

Meta 312

Implantar Pontos Fixos de Comercialização da Economia Solidária

Ação 807 e 810

Instalação de Pontos Fixos de Economia Popular Solidária

Articulação para formalização do espaço de comercialização dos produtos da economia solidária e aquisição de equipamentos que estruturam o ponto e facilitam a comercialização dos produtos. Os pontos fixos de comercialização Solidária são espaços Descrição permanentes e/ou pré-estabelecidos onde se encontram os produtos e serviços oriundos dos empreendimentos da economia solidária e agricultura familiar agroecológica; geralmente são expostos produtos e/ou serviços de mais de um produtor/a e a gestão do espaço é coletiva, realizada por representante dos empreendimentos envolvidos. Municípios Diversos Municípios do Território atendidos Orgãos SEDESE

#### Ponto(s) fixo(s) de Economia Popular Solidária implantado(s) e em funcionamento

Metas	2015	20	16	20	17	20	18
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	1	1	-	-	-	-
Orçamento (em R\$)	-	16.800	41.171	-	-	-	-



Demanda 17.I.5.A	Investir na melhoria da infraestrutura escolar. Reformas e aquisição de equipamentos (em quadras, refeitórios, salas de aula).
Meta 188	Escola Sustentável - Prover infraestrutura adequada nas Escolas Estaduais
Ação 447	Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais
Descrição	A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O Processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada das escolas e a priorização das intervenções é feita com base na disponibilidade de recursos e em observância aos preceitos do Decreto n° 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escola Sustentável no Estado de Minas Gerais.
Municípios atendidos	Piranga, Santa Rita de Ibitipoca, Senhora dos Remédios, Casa Grande, Santana dos Montes, Catas Altas da Noruega, Rio Espera, Barroso, Ouro Branco, Alfredo Vasconcelos, Paiva, Alto Rio Doce, Queluzito, Itaverava, São Tiago, Antônio Carlos, Carandaí, Resende Costa, Lagoa Dourada, Congonhas, Conselheiro Lafaiete, Lamim, Cipotânea, São João del Rei, Ressaquinha, Ritapolis, Barbacena, Coronel Xavier Chaves, Desterro do Melo, Caranaiba, Nazareno, Piedade do Rio Grande
Orgãos	SEE

#### Obra(s) concluída(s) em escola(s) estadual(is)

Metas	2015	20	16	2017		2018	
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	23	39	14	23	41	78	-
Orçamento (em R\$)*	5.897.944	7.659.372	2.449.575	4.599.621	5.872.451	8.836.859	-

<sup>\*</sup>A execução financeira corresponde ao valor total das obras concluídas no território no exercício.



	nanda 1.5.D	Valorização dos profissionais: oferecimento de capacitação continuada.
	leta .66	Valorizar os servidores da educação
	ção .08	Capacitação de diretores e coordenadores de escola em gestão escolar
Desc	crição	Capacitar atuais diretores, coordenadores de escolas e vice-diretores de escolas estaduais por meio de ambiente virtual de aprendizagem para estudo e aprofundamento das legislações e dos assuntos referentes a gestão democrática, nas suas dimensões pedagógica, de pessoas, administrativa e financeira, inerentes ao cotidiano escolar.
	icípios ididos	Entre Rios de Minas, Prados, Tiradentes, Desterro de Entre Rios, Ibertioga, Lagoa Dourada, Santa Rita de Ibitipoca, Alfredo Vasconcelos, Caranaiba, Desterro do Melo, Senhora de Oliveira, Carandaí, Ritapolis, Senhora dos Remédios, Piedade do Rio Grande, Jeceaba, Cipotânea, Lamim, Alto Rio Doce, Ibituruna, Queluzito, Coronel Xavier Chaves, Santana do Garambéu, Piranga, Barbacena, Conceição da Barra de Minas, Barroso, Antônio Carlos, Ouro Branco, Resende Costa, Santana dos Montes, Ressaquinha, São João del Rei, Santa Barbara do Tugúrio, Itaverava, Cristiano Otoni, Santa Cruz de Minas, Casa Grande, Dores de Campos, São Tiago, Madre de Deus de Minas, Capela Nova, Paiva, Nazareno, São Vicente de Minas, Congonhas, Catas Altas da Noruega, Rio Espera, Conselheiro Lafaiete, São Brás do Suaçui
Orç	gãos	SEE

Profissionarias capacitado(s) com curso de gesta						Ulal	
Metas	2015	20	16	20	17	20	18
	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	282	0	141	0	292	-
Orçamento (em R\$)	-	153.635	0	62.117	0	0	-



Demand 17.P.5.A	Valorização dos Profissionais: oterecimento de melhoria salarial
Meta 166	Valorizar os servidores da educação
Ação 373	Implantação do acordo com profissionais das carreiras da Educação e sindicatos para valorização dos profissionais da Educação
Descriçã	O governo de Minas Gerais e os trabalhadores da Educação assinaram, no dia 15/05/15 um acordo histórico que vai possibilitar o pagamento do Piso Salarial Profissional Nacional para os professores, a extinção do regime de subsídio e o descongelamento das carreiras, com isonomia de tratamento para todas as carreiras da Educação e entre servidores ativos e aposentados. Com diálogo, transparência, sensibilidade e vontade política, o acordo é fruto de um imenso esforço do governo para valorizar os servidores da educação, reafirmando os compromissos assumidos com a sociedade e construindo as bases para o aprimoramento das políticas educacionais, com a efetiva participação dos pais e alunos, trabalhadores e governo.
Municípi atendido	THVARAGE WITHING
Orgãos	SEE

Executado Planejado Executado Planejado Executado Planejado Executado  Orçamento (em R\$)	Metas .	2015	2016		2017		2018	
	TITO COLO	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
		*	*	*	*	*	*	*

<sup>\*</sup> Não envolve recursos diretamente em sua implantação

FASE/ATIVIDADE	PLANEJADO	STATUS
Novo modelo de Remuneração	2° semestre de 2015	Concluído
Benefícios para diretores de escolas	2° semestre de 2015	Concluído
Eleições para direção de escolas	2° semestre de 2015	Concluído
"Reavaliação de servidores ex- ajustamento funcional e avaliação dos direitos previdenciarios e assistências dos atingidos pela Lei 100/2007"	2° semestre de 2017	Concluído
Descongelamento das promoções	2° semestre de 2018	-
Diminuição do passivo de aposentadoria	2° semestre de 2018	_
Pagamento do Piso Salarial Nacional	2° semestre de 2018	-

## METAS TERRITORIAIS PLANO DE OBRAS NOS TERRITÓRIOS DE DESENVOLVIMENTO



# Caparaó

MUNICÍPIO	ÓRGÃOS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL
ATENDIDO	RESPONSÁVEIS		PREVISTO
Manhuaçu	HEMOMINAS, SETOP, DEER	Reforma do Hemonúcleo de Manhuaçu – Hemominas	203.256

## Central

MUNICÍPIO	ÓRGÃOS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL
ATENDIDO	RESPONSÁVEIS		PREVISTO
Cordisburgo, Curvelo	SETOP, DEER	Pavimentação da rodovia LMG-754, no trecho Curvelo a Cordisburgo e Av. Suzana Pinto Canabrava	87.686.608

## Mata

MUNICÍPIO ATENDIDO	ÓRGÃOS RESPONSÁVEIS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL PREVISTO
Além Paraíba	SETOP, DEER	PAC Encostas - Projeto de engenharia em Além Paraíba	1.048.109
Cataguases	SETOP, DEER	PAC Encostas - Projeto de engenharia em Cataguases	612.315
Ewbank Câmara	SETOP, DEER	PAC Encostas - Projeto de engenharia em Ewbank Câmara	197.993
Matias Barbora	SETOP, DEER	PAC Encostas - Projeto de engenharia em Matias Barbosa	744.744
Muriaé	SETOP, DEER	PAC Drenagem - Projeto de engenharia para obras de controle de cheias do Rio Muriaé e Rio Preto em Muriaé	7.820.380
Muriaé	SETOP, DEER	PAC Encostas - Projeto de engenharia em Muriaé	1.095.268
Visconde do Rio Branco	SETOP, DEER	PAC Encostas - Projeto de engenharia em Visconde do Rio Branco	919.790
Goianá, Juiz de Fora	SETOP, DEER	Obra no trecho Goianá (Entr° MG/353) (Aeroporto) – Barreira do Triunfo (Entr. Entr° BR/040)	64.457.350

## Médio e Baixo Jequitinhonha

MUNICÍPIO ATENDIDO	ÓRGÃOS RESPONSÁVEIS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL PREVISTO
Almenara	SETOP, DEER	Recuperação da Ponte sobre o Rio Jequitinhonha em Almenara	8.000.000
Virgem da Lapa, Ijicatu	SETOP, DEER	Obra no trecho Virgem Lapa-Entr. José Gonçalves Minas (Ijicatu)	68.000.000



# Metropolitano

MUNICÍPIO ATENDIDO	ÓRGÃOS RESPONSÁVEIS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL PREVISTO
Belo Horizonte	PCMG	Projeto executivo Complexo da Gameleira (DICCP, DIOPF, DEOESP e CANIL) em Belo Horizonte	127.313
Cordisburgo	SETOP, DEER	Recuperação funcional no trecho Cordisburgo-BRO40	8.100.000
Cordisburgo, Curvelo	SETOP, DEER	Pavimentação da rodovia LMG-754, no trecho Curvelo a Cordisburgo e Av. Suzana Pinto Canabrava	87.686.608
Ibirité, Mario Campos	SETOP, DEER	Implantação e pavimentação da interseção na rodovia MG- O4O, trecho Ibirité - Sarzedo, no km 25,3	3.770.747
Santa Luzia	SETOP, DEER	PAC Encostas - Projeto de engenharia em Santa Luzia	285.145
Baldim, Santana Do Riacho	SETOP, DEER	Obra no trecho Baldim-Santana Riacho	61.441.543
Belo Horizonte	CBMMG, SETOP, DEER	Reforma do Núcleo de Atenção a Saúde - NAIS do 3° Batalhão de Bombeiros Militar em Belo Horizonte	726.845
Belo Horizonte	CBMMG, SETOP, DEER	Reforma do Núcleo de atenção a saúde - NAIS do 1º Batalhão de Bombeiros Militar - Academia de Bombeiros em Belo Horizonte	1.132.644
Belo Horizonte	IEPHA	Obra de conservação e manutenção preventiva dos postes da Praça da Liberdade em Belo Horizonte	97.000
Belo Horizonte	PCMG	Reforma da 3ª Delegacia de Polícia Civil do Barreiro em Belo Horizonte	416.619
Belo Horizonte	PCMG	Reforma da delegacia regional Leste de Belo Horizonte	396.139
Belo Horizonte	PCMG, SETOP, DEER	Conclusão da obra de reforma do 1° Pavimento do Prédio do Instituto de Identificação da Polícia Civil em Belo Horizonte	2.589.704
Belo Horizonte	PCMG, SETOP, DEER	Reforma interna do Centro de Investigação Permanente - Antigo Departamento de Investigação Lagoinha - Belo Horizonte	5.632.297
Belo Horizonte	SEE, SETOP, DEER	Conclusão da restauração, adaptação e ampliação da Escola Estadual Barão de Macaúbas em Belo Horizonte - 2ª Etapa	875.129
Belo Horizonte	SEE, SETOP, DEER	Conclusão da reforma da Escola Estadual Pandiá Calógeras em Belo Horizonte – 2ª Etapa	2.838.998
Belo Horizonte	SEE, SETOP, DEER	Contenção de solo em área de circulação na Escola Estadual Professor Neidson Rodrigues em Belo Horizonte	146.662
Belo Horizonte	SEE, SETOP, DEER	Execução de muro de arrimo e muro de vedação da Escola Estadual Pedro Américo em Belo Horizonte	110.381
Belo Horizonte	SEE, SETOP, DEER	Reforma e Ampliação para Restauração da Escola Estadual Barão do Rio Branco em Belo Horizonte	9.135.732
Belo Horizonte	SETOP	Obras de Construção do Terminal Metropolitano Oiapoque em Belo Horizonte	3.000.000
Belo Horizonte	SETOP, DEER	Construção do Terminal Metropolitano de Integração de Transportes — BRT — Estação Bernardo Monteiro em Belo Horizonte	11.715.290
Belo Horizonte	UEMG, SETOP, DEER	Reforma e restauração da antiga sede do IPSEMG para instalação da Escola de Design da Universidade do Estado de Minas Gerais – UEMG – em Belo Horizonte	44.322.204
Belo Horizonte	SESP, SETOP, DEER	Reforma na unidade do Centro Socioeducativo Santa Helena em Belo Horizonte	365.294
Belo Horizonte	SESP, SETOP, DEER	Reforma na unidade do Centro Socioeducativo de Atendimento ao Adolescente - CEAD Lindéia em Belo Horizonte	206.339
Belo Horizonte	SESP, SETOP, DEER	Reforma na unidade do Centro Socioeducativo Horto em Belo Horizonte	575.298



MUNICÍPIO ATENDIDO	ÓRGÃOS RESPONSÁVEIS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL PREVISTO
Belo Horizonte	SESP, SETOP, DEER	Reforma na unidade do Centro Socioeducativo Andradas em Belo Horizonte	127.811
Belo Horizonte	SESP, SETOP, DEER	Reforma na unidade do Centro Socioeducativo Santa Clara em Belo Horizonte	1.016.019
Belo Horizonte	SESP, SETOP, DEER	Reforma na unidade do Centro Socioeducativo de Internação Provisória - CEIP Dom Bosco em Belo Horizonte - 2ª etapa	125.779
Belo Horizonte	SESP, SETOP, DEER	Reforma na unidade do Centro Socioeducativo Santa Terezinha em Belo Horizonte - 2ª etapa	704.455
Belo Vale	IEPHA	Restauração da Fazenda Boa Esperança em Belo Vale	1.773.479
Betim	PCMG	Reforma da 4ª delegacia de Polícia Civil de Betim	846.481
Betim	PMMG	Construção da nova sede do 33° Batalhão de Polícia Militar em Betim	3.943.317
Betim	SETOP, DEER	PAC Drenagem Betim - Recuperação e ampliação da calha do Rio Betim em Betim	114.906.052
Contagem	CBMMG, SETOP, DEER	Construção da Escola Padrão no Campus II da Academia de Bombeiros Militar em Contagem	9.784.853
Contagem	PCMG	Reforma da delegacia regional de Contagem	1.506.209
Contagem	SETOP, DEER	Construção de 48 Unidades Habitacionais no âmbito do Programa de Despoluição da Lagoa da Pampulha em Belo Horizonte	5.714.352
Ibirité	SEE, SETOP, DEER	Contenção de taludes, drenagem e reforma da quadra poliesportiva da Escola Estadual dos Palmares em Ibirité	1.178.728
Igarapé	SEE, SETOP, DEER	Construção da Escola Estadual no Bairro Cidade Jardim em Igarapé	3.985.137
Jequitibá	IEPHA	Restauração da igreja matriz do Santíssimo Sacramento em Jequitibá	1.493.840
Justinópolis	SESP, SETOP, DEER	Reforma na unidade do Centro Socioeducativo de Justinópolis em Ribeirão das Neves	300.000
Esmeraldas	PMMG	Construção da nova sede da 8ª Cia da PMMG em Esmeraldas	2.447.857
Papagaios, Pitangui	SETOP, DEER	Obra no trecho Papagaios - Pitangui (Entr.BR352)	33.637.964
Ribeirão das Neves	SETOP, DEER	Construção do Terminal Metropolitano de Integração de Transportes - BRT - Justinópolis em Ribeirão das Neves	27.324.539
Santa Bárbara	IEPHA	Reforma e restauração da capela do Senhor dos Passos em Santa Bárbara	663.927
Santa Luzia	PMMG	Construção da nova sede do 35° Batalhão de Polícia Militar em Santa Luzia	3.214.588
Santa Luzia	SETOP, DEER	Construção do Terminal Metropolitano de Integração de Transportes - BRT - São Benedito em Santa Luzia	25.693.068
Sarzedo	SEE, SETOP, DEER	Construção da Escola Estadual no bairro Riacho da Mata em Sarzedo	3.768.495
Sete Lagoas	SESP, SETOP, DEER	Reforma na unidade do Centro Socioeducativo de Internação Provisória - CEIP de Sete Lagoas	283.050,56
Taquaraçu de Minas	SETOP, DEER	Obra no trecho Taquaraçu de Minas - Entr. MGO2O	42.352.337
Vespasiano	SETOP, DEER	Construção do Terminal Metropolitano de Integração de Transportes - BRT - Morro Alto em Vespasiano	23.277.132



## Noroeste

MUNICÍPIO	ÓRGÃOS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL
ATENDIDO	RESPONSÁVEIS		PREVISTO
Carmo Paranaíba	SETOP, DEER	Obra no trecho Carmo Paranaíba (Entr. BR354)-Distrito Quintinos	32.649.191

## Norte

MUNICÍPIO ATENDIDO	ÓRGÃOS RESPONSÁVEIS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL PREVISTO
Pintópolis	SETOP, DEER	Elaboração do projeto para a ponte sobre o Rio São Francisco em Pintópolis	2.609.999
Pirapora	IEPHA	Projeto de restauração do Vapor Benjamim Guimarães em Pirapora	85.013
Jaíba	SETOP, DEER	Obra no trecho Jaíba (Contorno)	16.030.369
Januária	IEPHA	Restauração da igreja Nossa Senhora do Rosário em Januária	1.358.469
Matias Cardoso	IEPHA	Restauração da Igreja matriz de Nossa Senhora da Conceição em Matias Cardoso	726.641
Mato Verde	SEDINOR, COPASA	Complementação da barragem de Mato Verde	48.000.000
Montes Claros	SEAP, SETOP, DEER	Ampliação do presídio de Montes Claros	11.216.492
Montes Claros	SEDINOR, COPASA	Ampliação do sistema de abastecimento de Montes Claros	79.082.851
Porteirinha	SETOP, DEER	Obra no trecho Pomar Brasil Agroindustrial Entr. MG 401 – Mocambinho (Jaíba)	979.521

## Oeste

MUNICÍPIO ATENDIDO	ÓRGÃOS RESPONSÁVEIS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL PREVISTO
Divinópolis	SESP, SETOP, DEER	Reforma na unidade do Centro Socioeducativo em Divinópolis	200.000
Itapecerica	SETOP, DEER	Obra no trecho Contorno de Itapecerica, Segmento – 1 MG/164	13.143.485
Luz, Lagoa da Prata	SETOP, DEER	Obra no trecho Luz - Esteios - Lagoa da Prata	84.480.536
Papagaios, Pitangui	SETOP, DEER	Obra no trecho Papagaios - Pitangui (Entr.BR352)	33.637.964
Oliveira	PMMG	Construção da sede da 59ª Companhia de Polícia Militar em Oliveira	900.000



## Sudoeste

MUNICÍPIO ATENDIDO	ÓRGÃOS RESPONSÁVEIS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL PREVISTO
Guaxupé	SETOP, DEER	Elaboração do projeto para o trecho do Contorno de Guaxupé	556.409
Passos	SESP, SETOP, DEER	Implantação do Centro Socioeducativo em Passos	5.887.008

## Sul

MUNICÍPIO ATENDIDO	ÓRGÃOS RESPONSÁVEIS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL PREVISTO
Pouso Alegre	SETOP, DEER	Elaboração do projeto para o trecho Pouso Alegre-Ouro Fino-Divisa MG/SP	3.782.310
Varginha	SETOP, DEER	Elaboração do projeto para o trecho Três Pontas - Varginha (Contorno de Varginha)	1.070.047
Varginha	SETOP, DEER	Elaboração do projeto para o trecho Três Pontas-Varginha	1.170.095
Itajubá	SETOP, DEER	Construção do Aeroporto de Itajubá - 1ª Etapa	64.172.998
Jacutinga	SETOP, DEER	Obra no trecho do bairro São Luiz ao bairro Alto Alegre - Acesso a Danone em Jacutinga/MG	7.123.977
Pouso Alegre	HEMOMINAS, SETOP, DEER	Reforma Hemocentro Regional de Pouso Alegre	771.250
Pouso Alegre	SETOP, DEER	Obra no trecho Pouso Alegre (Av. Perimetral + Segmento Até Rodoviária)	25.690.431
São Thomé das Letras	SETOP, DEER	Construção da ponte sobre o rio do Peixe na LMG 862, Trecho Três Corações e Entr° São Thomé das Letras	3.000.000
Três Corações	SETOP, DEER	Ampliação e Melhoramentos no Aeroporto de Três Corações	6.945.492

# Triângulo Norte

MUNICÍPIO ATENDIDO	ÓRGÃOS RESPONSÁVEIS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL PREVISTO
Araporã	SEE, SETOP, DEER	Construção da Escola Estadual Mário Sidney Franceschi em Araporã	3.858.930
Patrocínio	SETOP, DEER	Reforma e melhoramentos do aeroporto de Patrocínio	6.899.436
Serra do Salitre	SETOP, DEER	Recuperação do Pavimento da MG187 (Complementação de obra em 34,66km)	36.000.000
Tupaciguara	SESP, SETOP, DEER	Implantação do Centro Socioeducativo em Tupaciguara	5.887.008



# Triângulo Sul

MUNICÍPIO ATENDIDO	ÓRGÃOS RESPONSÁVEIS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL PREVISTO
Pirajuba, Frutal	SETOP, DEER	Obra no trecho Pirajuba - Frutal	8.000.000
Serra do Salitre, Ibiá	SETOP, DEER	Recuperação do Pavimento da MG187 (Complementação de obra em 34,66km)	36.000.000
Uberaba	PCMG	Reforma da delegacia regional de Uberaba	1.864.273
Uberaba	SES	Construção do Hospital regional de Uberaba	39.000.000

## Vale do Aço

MUNICÍPIO	ÓRGÃOS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL
ATENDIDO	RESPONSÁVEIS		PREVISTO
Caratinga	PMMG	Implantação do 62° Batalhão de Polícia Militar em Caratinga	1.243.616

## Vale do Rio Doce

MUNICÍPIO	ÓRGÃOS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL
ATENDIDO	RESPONSÁVEIS		PREVISTO
Governador Valadares	PCMG	Reforma da delegacia regional de Governador Valadares	662.125
Governador Valadares	SEAP, SETOP, DEER	Reforma presídio de Governador Valadares	4.690.226
Governador	SESP, SETOP,	Reforma na unidade do Centro Socioeducativo em	800.000
Valadares	DEER	Governador Valadares	

## Vertentes

MUNICÍPIO ATENDIDO	ÓRGÃOS RESPONSÁVEIS	OBRA/SERVIÇO	VALOR TOTAL PREVISTO
Carandaí, Lagoa Dourada	SETOP, DEER	Obra no trecho Carandaí–Lagoa Dourada (Entr.BR383) (Ponte Sobre o Rio Carandaí)	2.430.339
Carandaí, Lagoa Dourada	SETOP, DEER	Obra no trecho Carandaí-Lagoa Dourada (Entr.BR383	50.157.120

# METAS SETORIAIS AÇÕES PRIORITÁRIAS DOS COMITÊS TEMÁTICOS



Ação	Regularização fundiária - Conclusão de processos de regularização fundiária rural
Órgãos Responsáveis	SEDA
Descrição	A Subsecretaria de Acesso à Terra e Regularização Fundiária realiza a análise técnica dos processos de regularização fundiária rural, além dos procedimentos operacionais necessários e de análise jurídica dos processos. Após a análise, os processos de regularização fundiária podem ser concluídos quando: não apresentarem recadastros nos mutirões; forem arquivados por motivos de inconformidade com os requisitos legais; ou resultarem em emissão de títulos de propriedade de imóvel rural.

Processo(s) de regularização fundiária rural concluído(s)						
Metas	20	16	2017		2018	
	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	7.054	3.851	7.000	2.681	7.000	_

Ação	Regularização fundiária - Entrega de títulos de propriedade de imóveis rurais
Órgãos Responsáveis	SEDA
Descrição	A conclusão de processos de regularização fundiária rural pode resultar em emissão de títulos de propriedade de imóveis, a depender da conformidade com os requisitos legais. Com base em uma projeção da SEDA, que considera uma proporção de títulos emitidos a partir dos processos já analisados, estima-se que até 2018, os esforços operacionais deste órgão, irão possibilitar a emissão de 5.849 títulos. Para isto, será necessária a continuidade dos esforços em realização de mutirões para cadastramento ou recadastramento de demandas, medições de áreas, análise técnica e jurídica e finalmente, a emissão e entrega dos títulos aos cidadãos.

Título(s) de propriedade de imóveis rurais entregue(s)						
Metas	20	16	6 2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	2.249	372	1.878	1.406	1.800	_



Ação	Certificação de propriedades cafeeiras no Programa Certifica Minas Café
Órgãos Responsáveis	IMA,Emater e SEAPA
Descrição	Realização de auditorias e emissão de certificados de conformidade em propriedades agropecuárias, para fins de certificação no Programa Certifica Minas Café. Dessa forma, disponibilizar produtos do agronegócio que sejam produzidos com base na gestão de qualidade, segurança do alimento, boas práticas agrícolas, proteção ao meio ambiente, responsabilidade social e sustentabilidade econômica do empreendimento, contribuindo para sua competitividade nos mercados nacional e internacional.

# $\frac{\text{Certificado(s) de conformidade para propriedades cafeeiras emitido(s)}}{\text{Metas}} \\ \frac{2016}{\text{Planejado}} \\ \frac{\text{Executado}}{\text{Executado}} \\ \frac{\text{Planejado}}{\text{Planejado}} \\ \frac{\text{Executado}}{\text{Executado}} \\ \frac{\text{Planejado}}{\text{Executado}} \\ \frac{\text{Executado}}{\text{Planejado}} \\ \frac{\text{Executado}}{\text{Executado}} \\ \frac{\text{Executad$

Ação	Certificação de propriedades produtoras de cachaça no Programa Certifica Minas Cachaça
Órgãos Responsáveis	IMA e SEAPA
Descrição	Realização de auditorias de conformidade e emissão de certificados em estabelecimentos agroindustriais, para fins de certificação no Programa Certifica Minas Cachaça. Dessa forma, disponibilizar produtos do agronegócio que sejam produzidos com base na gestão de qualidade, segurança do alimento, boas práticas agrícolas, proteção ao meio ambiente, responsabilidade social e sustentabilidade econômica do empreendimento, contribuindo para sua competitividade nos mercados nacional e internacional.

#### Certificado(s) de conformidade para propriedade produtora de cachaça emitido(s)

Motos	20	16	2017		2017 2018		18
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	-	34	34	13	20	-	



Ação	Certificação de propriedades produtoras de frutas no Programa Certifica Minas Frutas
Órgãos Responsáveis	IMA, Emater e SEAPA
Descrição	Realização de auditorias e emissão de certificados de conformidade em propriedades agropecuárias, para fins de certificação no Programa Certifica Minas Frutas. Dessa forma, disponibilizar produtos do agronegócio que sejam produzidos com base na gestão de qualidade, segurança do alimento, boas práticas agrícolas, proteção ao meio ambiente, responsabilidade social e sustentabilidade econômica do empreendimento, contribuindo para sua competitividade nos mercados nacional e internacional.

# $\frac{\text{Certificado(s) de conformidade para propriedades produtoras de frutas emitido(s)}}{\text{Metas}} \\ \frac{2016}{\text{Planejado}} \\ \frac{\text{Executado}}{\text{Executado}} \\ \frac{\text{Planejado}}{\text{Planejado}} \\ \frac{\text{Executado}}{\text{Executado}} \\ \frac{\text{Planejado}}{\text{O}} \\ \frac{\text{Executado}}{\text{O}} \\ \frac$

Ação	Certificação de propriedades produtoras de leite no Programa Certifica Minas Leite
Órgãos Responsáveis	IMA e SEAPA
Descrição	Realização de auditorias e emissão de certificado de conformidade em propriedades leiteiras, para fins de certificação no Programa Certifica Minas Leite. Dessa forma, disponibilizar produtos do agronegócio que sejam produzidos com base na gestão de qualidade, segurança do alimento, boas práticas agrícolas, proteção ao meio ambiente, responsabilidade social e sustentabilidade econômica do empreendimento, contribuindo para sua competitividade nos mercados nacional e internacional.

#### Certificado(s) de conformidade para propriedades produtoras de leite emitido(s)

Metas	2016		2017		2018	
	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	-	-	300	-



Ação	Certificação de propriedades no Programa Certifica Minas Sem Agrotóxicos (SAT)
Órgãos Responsáveis	IMA e SEAPA
Descrição	Realização de auditorias e emissão de certificados de conformidade em propriedades agropecuárias, para fins de certificação no Programa Certifica Minas Sem Agrotóxicos (SAT). Dessa forma, disponibilizar produtos do agronegócio que sejam produzidos com base na gestão de qualidade, segurança do alimento, boas práticas agrícolas, proteção ao meio ambiente, responsabilidade social e sustentabilidade econômica do empreendimento, contribuindo para sua competitividade nos mercados nacional e internacional.

Certificado(s) de conformidade para produção de produtos agropecuários sem utilização de agrotóxicos emitido(s)

Metas	2016		2017		2018	
	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	14	15	35	60	-

Ação	Implantação do Sistema de Identificação e Certificação de Bovinos e Bubalinos
Órgãos Responsáveis	IMA e SEAPA
Descrição	Realização de auditorias e emissão de certificados de conformidade em propriedades produtoras de bovinos e bubalinos. Dessa forma, disponibilizar produtos do agronegócio que sejam produzidos com base na gestão de qualidade, segurança do alimento, boas práticas agrícolas, proteção ao meio ambiente, responsabilidade social e sustentabilidade econômica do empreendimento, contribuindo para sua competitividade nos mercados nacional e internacional. A certificação possibilitará aos produtores a exportação de carne bovina e bubalina à União Europeia.

Certificado(s) de conformidade para produção e exportação de carne bovina e bubalina emitido(s)

Metas	2016		2017		2018	
	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	0	250	0	256	-



Ação	Certificação de Produtos Orgânicos
Órgãos Responsáveis	IMA e SEAPA
Descrição	Realização de auditorias e emissão de certificados de conformidade em propriedades agropecuárias, para fins de certificação de produtos orgânicos. Dessa forma, disponibilizar produtos do agronegócio que sejam produzidos com base na gestão de qualidade, segurança do alimento, boas práticas agrícolas, proteção ao meio ambiente, responsabilidade social e sustentabilidade econômica do empreendimento, contribuindo para sua competitividade nos mercados nacional e internacional.

Certificado(s) de conformidade para comercialização de produtos orgânicos de origem animal e vegetal emitido(s)

Metas	2016		2017		2018	
	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	25	25	30	25	-

Ação	Certificação de propriedades produtoras de algodão no Programa Certifica Minas Algodão
Órgãos Responsáveis	IMA, EMATER e SEAPA
Descrição	O programa busca promover a produção segura, socioambientalmente responsável e de qualidade, garantindo a saúde dos consumidores, incentivar as organizações dos setores participantes a adotarem sistemas da qualidade na cadeia produtiva, que contribuam para a segurança e confiabilidade dos produtos ofertados aos diversos mercados consumidores. Por meio do estabelecimento de um sistema de verificação independente, em todo o território do Estado de Minas Gerais, quando pertinente e aplicável a todos os tipos de propriedades produtoras de algodão, independente de regiões e tecnologias aplicadas ao processo produtivo.

Certificado Emitido						
Motos	20	2016 2017 20		2017		18
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	1.006	-	1.208	1.000,00	-



Ação	Certificação de propriedades produtoras de queijo no Programa Certifica Minas Queijo					
Órgãos Responsáveis	IMA, EMATER e SEAPA					
Descrição	A ação pretende a realização de auditorias e emissão de certificados de conformidade em propriedades agropecuárias, para fins de certificação no Programa Certifica Minas Queijos Artesanais. Dessa forma, visa-se à disponibilização de produtos do agronegócio que sejam produzidos com qualidade, segurança do alimento, boas práticas agrícolas, proteção ao meio ambiente, responsabilidade social e sustentabilidade econômica do empreendimento, contribuindo para sua competitividade nos mercados nacional e internacional.					

Certificado Emitido						
Motos	2016		2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	-	_	80	-



Ação	Implantação de Sistema para emissão de certificados de uso insignificante de água						
Órgãos Responsáveis	IGAM e SEF	IGAM e SEF					
Descrição	Desenvolvimento e implantação de sistema de atendimento e emissão de Certidão de Uso Insignificante de Uso da Água, por meio online, com objetivo de desburocratizar os processos de solicitação da regularidade de uso da água que se enquadram nos critérios estabelecidos, imprimir maior celeridade de resposta e atendimento a empreendedores por parte do Estado e, ainda, reduzir a demanda de atendimento pessoal via balcão pela Superintendência Regional de Regularização Ambiental (SUPRAM). Está prevista a integração com o Sistema de Informações Ambientais (SIAM) e, para tanto, será necessário articulação com a PRODEMGE.						
	Entrega	Planejado	Status				
-	missão de Certificados de Uso de Água disponível online	1° semestre de 2017	Concluído				

Ação	Plantio de 30 milhões de árvores, visando à recuperação de 20 mil hectares de áreas degradadas
Órgãos Responsáveis	CODEMIG, ARMBH, IEF e SEAP
Descrição	A ação tem como objetivo promover iniciativas de reflorestamento e recuperação de áreas ambientalmente recuperáveis em Minas Gerais, refreando o impacto da exploração humana sobre o meio ambiente. Para tal, serão realizadas parcerias entre entidades públicas e privadas para o plantio de 30 milhões de árvores, nas áreas de: nascentes, matas ciliares, áreas de mineração abandonadas, voçorocas, pastagens degradadas e antigos depósitos de resíduos urbanos. Serão plantadas espécies aderentes a cada região do estado, conforme os diagnósticos ambientais elaborados pelos órgãos competentes e referendados pelo Conselho Nacional do Meio Ambiente – CONAMA. As mudas também deverão ter a mesma origem da região de plantio.

Árvore(s) plantada(s)							
Motos	20	16	2017		2018		
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	-	_	15.000.000	967.925	5.000.000	-	



Ação	Complementação dos recursos para alimentação escolar
Órgãos Responsáveis	SEE
Descrição	O Governo de Minas Gerais irá complementar os recursos federais destinados às escolas a fim de garantir o acesso à alimentação saudável e adequada, tendo como objetivo contribuir para formação de hábitos alimentares saudáveis dos alunos da rede pública estadual. Além do recurso destinado pelo Governo Federal à alimentação escolar, será realizado investimento pelo Governo do Estado. Complementando a ação, a Secretaria de Educação também trabalha na melhoria da qualidade dos alimentos a partir do incentivo à aquisição de alimentos provenientes da agricultura familiar.

Recurso(s) repassado(s) (R\$)						
Motor	2016		16 2017		20	18
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	31.532.826	72.016.184	174.000.000	101.494.218	174.000.000	-

Ação	Atendimento às escolas estaduais com equipamentos de informática
Órgãos Responsáve	SEE SEE
Descrição	O objetivo dessa ação é a compra e a distribuição de equipamentos de informática, entre eles, computadores, impressoras e projetores multimídia as escolas da rede estadual de ensino. Os equipamentos adquiridos e enviados para as escolas poderão atender à demanda dos laboratórios de informática e/ou do setor administrativo das escolas.

#### Escola(s) atendida(s) com equipamentos de informática 2017 2016 2018 Metas Planejado Executado Planejado Executado Planejado Executado 770 65 3.163 Meta Física 3.660



Ação	Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais
Órgãos Responsáveis	SEE
Descrição	A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada. Após o levantamento das necessidades, ocorre a priorização das intervenções com base na disponibilidade de recursos. A ação é executada em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escolas Sustentáveis no Estado de Minas Gerais.

Obra(s) concluída(s)							
Metas	20	16	2017		2018		
	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	425	297	353	708	679	_	

Ação	Transporte Escolar
Órgãos Responsáveis	SEE
Descrição	Oferecer Transporte Escolar aos alunos da zona rural da Educação Básica da Rede Estadual de Ensino, visando à promoção de acesso e permanência na escola.

Estudante(s) atendido(s)							
Motos	20	16	20	17	2018		
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	261.000	218.557	261.000	241.557	235.291	-	



Ação	Ampliação da oferta de educação integral e integrada
Órgãos Responsáveis	SEE
Descrição	A Secretaria de Educação pretende aumentar o número de alunos atendidos na educação integral no Estado, tendo como referência o valor de 110 mil alunos atendidos em 2014. Serão realizadas parcerias e convênios, que possibilitarão a criação de novos espaços, com destaque para os polos de educação integral e integrada para alunos do ensino fundamental e médio.

Estudante(s) atendido(s)							
Motos	20	16	2017		2018		
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	147.918	147.918	180.000	160.362	113.068	-	

Ação	Implantação das escolas POLEM - Polos de Educação Múltipla
Órgãos Responsáveis	SEE
Descrição	Ampliação das oportunidades educacionais dos estudantes, por meio: da expansão da sua jornada educativa diária para o mínimo de sete horas com o currículo integrado, com maior oferta de atividades nos campos da cultura e artes, esportes e saúde, ciência, tecnologia e empreendedorismo, desenvolvimento das aprendizagens; da realização de atividades diversificadas promovidas pela escola e/ou articuladas com instituições parceiras; da atuação de profissionais capacitados para o trabalho dos campos de integração curricular.

Escola(s) atendida(s)								
Motos	20	16	2017		2018			
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	-	-	58	58	92	_		



Ação	Ampliar a oferta de educação profissional na rede estadual
Órgãos Responsáveis	SEE
Descrição	Alunos matriculados em cursos técnicos de nível médio oferecidos nas Escolas Estaduais. Serão atendidos alunos do ensino médio da rede estadual e também aqueles que já concluíram o ensino médio, com oferta de cursos profissionalizantes como de administração, informática, contabilidade, mecânica, eletrotécnica, logística, joalheria e outros previstos no Catálogo Nacional de Cursos Técnicos. Os cursos serão desenvolvidos nas Escolas Estaduais e serão disponibilizados recursos para o custeio de material didático, alimentação, transporte e também para aquisição de material permanente.

Estudante(s) atendido(s)								
Motos	2016		2017		2018			
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	39.693	17.616	45.100	37.890	45.100	_		

Ação	Nomeação de 60.000 novos profissionais concursados
Órgãos Responsáveis	SEE
Descrição	Nomear 60.000 novos profissionais concursados nas carreiras da educação com o objetivo de aumentar o quantitativo de servidores efetivos e reduzir o número de servidores com vínculo temporário.

Profissional(is) nomeado(s)								
Motos	20	16	2017		2018			
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	45.000	37.050	50.000	50.302	60.000	_		



Ação	Abertura das Escolas aos Finais de Semana - Escola Aberta
Órgãos Responsáveis	SEE
Descrição	Abrir a escola aos finais de semana para os estudantes e a comunidade ao redor, desenvolvendo atividades culturais e educativas, buscando integrar a comunidade ao espaço escolar, numa atuação participativa, a partir do conceito de cidade educadora e territórios educativos.

Escola(s) atendida(s)						
Motos	20	16	20	17	20	)18
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	947	886	0	0	-

Ação	Renúncia Fiscal – Lei Estadual de Incentivo à Cultura
Órgãos Responsáveis	SEC
Descrição	A ação objetiva o incentivo a projetos culturais por meio de recursos da Lei Estadual de Incentivo à Cultura. Seu objetivo é promover o desenvolvimento cultural e artístico do estado de Minas Gerais. Os números referem-se ao montante da renúncia fiscal para cada exercício orçamentário anual.

Investimento (R\$) aprovado						
Metas	20	16	20	17	20	18
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado*	Planejado	Executado
Meta Física	83.500.000	82.424.388	92.374.649	92.374.649	66.303.047	-
*Considera o valor aprovado no Edital LEIC 2017						



Ação	Editais – Fundo Estadual de Cultura
Órgãos Responsá	SEC
Descriçã	A ação contempla repasses diretos de recursos, por meio de edital de chamamento público para projetos culturais aprovados que apresentem como objetivo a produção, a utilização ou a circulação pública de bens artístico-culturais materiais ou imateriais e a promoção do desenvolvimento cultural das diversas regiões do território mineiro.

Investimento (R\$) aprovado						
Motos	20	16	20	17	20	18
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado*	Planejado	Executado
Meta Física	10.000.000	11.078.066	11.500.000	0	9.500.000	-
* Considera os valores empenhados no exercício.						

Ação	Reestruturação das Leis de Fomento
Órgãos Responsáveis	SEC
Descrição	Esta ação tem por objetivo reestruturar os principais mecanismos do Governo de Minas Gerais de fomento e incentivo à cultura: Lei Estadual de Incentivo à Cultura e Fundo Estadual de Cultura. O marco legal composto pelas Leis 15.975/2006 e 17.615/2008, bem como o Decreto 44.866/2008, deverá ser alterado e reunido num único projeto de lei. O objetivo é fortalecer os mecanismos de fomento e incentivo, conferindo mais recursos ao Fundo Estadual de Cultura, tornando possível maior planejamento das políticas públicas de cultura, de maneira regionalizada, em todo o estado de Minas Gerais.

Entrega	Planejado	Status
PL Encaminhado à ALMG	2° semestre de 2017	Concluído



Ação	Transferência da TV Minas para a nova sede no Centro de Cultura Presidente Itamar Franco
Órgãos Responsáveis	Fundação TV Minas Cultural e Educativa
Descrição	Esta ação visa viabilizar a transferência da sede da Fundação TV Minas Cultural e Educativa para o Centro de Cultura Presidente Itamar Franco (CCIF) a partir da aquisição de mobiliário e equipamentos técnicos, bem como a contratação de serviços para a transferência da sede e desocupação do prédio atual.

Entrega	Planejado	Status
Operação da TV Minas a partir do CCIF	2° semestre de 2017	Concluído

Ação	Transferência da Rádio Inconfidência para a nova sede no Centro de Cultura Presidente Itamar Franco
Órgãos Responsáveis	Empresa Mineira de Comunicações
Descrição	Esta ação tem por objetivo reestruturar os principais mecanismos do Governo de Minas Gerais de fomento e incentivo à cultura: Lei Estadual de Incentivo à Cultura e Fundo Estadual de Cultura. O marco legal composto pelas Leis 15.975/2006 e 17.615/2008, bem como o Decreto 44.866/2008, deverá ser alterado e reunido num único projeto de lei. O objetivo é fortalecer os mecanismos de fomento e incentivo, conferindo mais recursos ao Fundo Estadual de Cultura, tornando possível maior planejamento das políticas públicas de cultura, de maneira regionalizada, em todo o estado de Minas Gerais.

Entrega	Planejado	Status
Operação da Rádio Inconfidência a partir do CCIF	1° semestre de 2017	Concluído



Ação	Implantação de Hubs de Inovação
Órgãos Responsáveis	SEDECTES

Descrição

Os HUBs de Inovação são ambientes inspiradores, de inovação e excelência corporativa, onde as ideias surgem e as articulações são criadas. Os Hubs contam com: espaço de coworking com mentoria e startups; e UAITECs com cursos na área de tecnologia, cursos de empreendedorismo e TIC, salas de informática e monitoria, espaço de convivência, duas salas de videoconferência e duas salas de reuniões. Os cursos ofertados via UAITEC terão, em média, 200 horas/aula, das quais as 40 iniciais serão obrigatoriamente de empreendedorismo e tecnologia. Como espaço de pré-aceleração, os HUBs também têm o objetivo de incentivar o surgimento dos futuros empreendedores tecnológicos mineiros.

Hub(s) de Inovação implantado(s)						
Metas	20	16	20	17	2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	7	0	7	0	3	_

Ação	Implantação	Implantação de novas UAITECs - Universidade Aberta e Integrada de Minas Gerais						
Órgãos Responsáveis	SEDECTES	SEDECTES						
Descrição	forma gratu: educacionai UAITECs até acesso a cor obra e para Distância, co avançado si sistema mul	A Rede Universidade Aberta Integrada - UAITEC é um programa que visa oferecer, de forma gratuita, qualificação profissional por meio da implantação de uma rede de pólos educacionais de educação à distância. A ação objetiva implantar 35 novas unidades CVTs/UAITECs até 2018 em Minas Gerais. O intuito é de ampliar, democratizar e interiorizar o acesso a conteúdos pedagógicos que sirvam para qualificação e requalificação da mão de obra e para formação profissional. Cada polo UAITEC conta com: duas salas de Educação a Distância, com capacidade média de 25 alunos em cada uma, conectadas através de um avançado sistema de videoconferência, TVs de LED, além de lousa interativa digital com sistema multimídia; salas de informática; acesso aos laboratórios virtuais; e acesso a várias bibliotecas virtuais. Todos os ambientes possuem acessibilidade para deficientes físicos.						
	UAITEC(s) implantada (s)							
Metas	20	16	20	17	20	18		
Wetas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	20	0	25	10	0	_		

റ	7	7



Ação	Apoio a 120 startups pelo programa de aceleração Startups and Entrepreneurship Ecosystem Development - SEED
Órgãos Responsáveis	SEDECTES
Descrição	O SEED tem como objetivo acelerar o desenvolvimento do ecossistema mineiro de startups, no intuito de multiplicar os empreendedores que transformam o Estado. O SEED está focalizado em empreendedores em estágio inicial, que desejam desenvolver um protótipo de seu produto ou serviço. A estes empreendedores, será fornecido apoio técnico em capacitações e eventos, bem como apoio financeiro.

Startup(s) apoiada(s)						
2016		16	20	2017 2018		)18
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	40	40	40	40	40	_

Ação	Concessão de bolsas de estudo para o desenvolvimento de atividades de ciência, tecnologia e inovação
Órgãos Responsávei	FAPEMIG
Descrição	A ação visa a conceder bolsas de diversas modalidades a:  • pesquisadores vinculados à instituições de ciência, tecnologia e inovação sediadas em Minas Gerais;  • estudantes de graduação em atividades de pesquisa, realizadas em instituições de pesquisa e de ensino e pesquisa;  • estudantes do ensino fundamental, médio e de educação profissional de escolas públicas em atividades de extensão e/ou de pesquisa científica, tecnológica e de inovação;  • servidores dos órgãos e entidades da administração direta e indireta do estado que desenvolvam atividades de ciência, tecnologia e inovação.

Bolsa(s) de estudo concedida(s)						
Motos	20	16	20	2017		18
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	9.000	7.352	6.500	6.992	6.500	_



Ação	Apoio a projetos de pesquisa e inovação
Órgãos Responsáveis	FAPEMIG
Descrição	A ação tem o objetivo de promover pesquisas e a inovação científica e tecnológica no Estado de Minas Gerais. Assim, a FAPEMIG irá apoiar financeiramente projetos de pesquisas aprovados por meio da publicação de editais e selecionados por câmaras especiais de julgamento, obedecendo a critérios préestabelecidos e que atendam oportunamente às chamadas públicas de demanda induzida. Os editais estão disponíveis no site da FAPEMIG: www.fapemig.br.

Projeto(s) de pesquisa e inovação apoiado(s)						
Motos	20	16	20	17	2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	1.200	426	588	330	588	_

Ação	Escola na trilha
Órgãos Responsáveis	SETUR
Descrição	O projeto promove caminhadas ecológicas de regularidade para alunos das escolas estaduais, com o objetivo de fomentar o turismo como vetor de conscientização da importância da preservação do meio ambiente e do patrimônio histórico e cultural dos municípios, por meio da vivência turística e da sensibilização dos alunos do Ensino Médio da rede pública. Caminhadas ecológicas de regularidade são caminhadas em trilhas previamente definidas, com tempo ideal de execução, nas quais os alunos utilizam bússola e planilha de prova como orientação. Cada turma é composta por aproximadamente 40 alunos divididos em equipes que competem entre si. Como premiação os alunos das equipes vencedoras ganham uma viagem pedagógica para algum destino do circuito turístico regional.

#### Turma(s) atendida(s) 2016 2017 2018 Metas Planejado Executado Planejado Executado Planejado Executado 1 Meta Física 4 4 10 8



Ação	Elaboração do plano de mobilidade da Região Metropolitana de Belo Horizonte (RMBH)
Órgãos Responsáveis	SETOP/ARMBH
Descrição	Elaboração de um Plano de Mobilidade da Região Metropolitana de Belo Horizonte – PLANMOB RMBH, que será realizado em parceria com a Agência de Desenvolvimento da RMBH. Com esse plano, o Estado se propõe a estabelecer uma carteira de projetos prioritários de mobilidade para a RMBH.

Entrega	Planejado	Status
Plano de Mobilidade da RMBH concluído	1° semestre de 2019	-

O estudo técnico-ambiental do Semiárido Mineiro foi desenvolvido a partir de Planos Diretores de Comitês de Bacias Hidrográficas, projetos e diagnósticos desenvolvidos na CPOPASA e em órgãos estaduais, visando avaliar a disponibilidade hídrica na região norte de Minas e propor alternativas para assegurar o abastecimento de água para consumo humano no horizonte de 45 anos. As alternativas de infraestrutura para abastecimento público propostas serão locais ou integradas entre municípios, considerando aspectos relacionados aos meios físicos, químicos, bióticos e socioeconômicos, que possam interferir na relação oferta hídrica e demanda de água da população.	Ação	Elaboração do estudo técnico-ambiental do Semiárido Mineiro
Diretores de Comitês de Bacias Hidrográficas, projetos e diagnósticos desenvolvidos na CPOPASA e em órgãos estaduais, visando avaliar a disponibilidade hídrica na região norte de Minas e propor alternativas para assegurar o abastecimento de água para consumo humano no horizonte de 45 anos. As alternativas de infraestrutura para abastecimento público propostas serão locais ou integradas entre municípios, considerando aspectos relacionados aos meios físicos, químicos, bióticos e socioeconômicos, que possam	Órgãos Responsáveis	COPASA / COPANOR / SECIR / SEDINOR
	Descrição	Diretores de Comitês de Bacias Hidrográficas, projetos e diagnósticos desenvolvidos na CPOPASA e em órgãos estaduais, visando avaliar a disponibilidade hídrica na região norte de Minas e propor alternativas para assegurar o abastecimento de água para consumo humano no horizonte de 45 anos. As alternativas de infraestrutura para abastecimento público propostas serão locais ou integradas entre municípios, considerando aspectos relacionados aos meios físicos, químicos, bióticos e socioeconômicos, que possam

Entrega	Planejado	Status
Estudo para incremento da oferta hídrica para áreas de escassez crônica elaborado	2° semestre de 2016	Concluído



Ação	Elaboração do Plano Estadual de Saneamento Básico (PESB)			
Órgãos Responsáveis	SECIR / ARSAE / SEPLAG / SEM.	SECIR / ARSAE / SEPLAG / SEMAD / FJP / COPASA / IGAM / FEAM		
Descrição	O Plano Estadual de Saneamento Básico tem por objetivo estabelecer as diretrizes para a universalização do saneamento básico no estado, além de definir programas, projetos e ações de investimento no setor. Durante a elaboração do plano ocorrerá a formação de uma rede para capacitação continuada dos profissionais responsáveis pelo saneamento nos municípios através de oficinas e cursos sobre Abastecimento de Água, Esgotamento Sanitário e Resíduos Sólidos, tomando como referência os polos dos territórios de desenvolvimento e as grandes bacias hidrográficas de Minas Gerais. O saneamento básico compreende a execução de atividades relacionadas ao abastecimento de água potável, coleta e tratamento de esgoto, manejo de resíduos sólidos, drenagem pluvial e limpeza urbana, visando a melhoria da qualidade de vida e da saúde das comunidades.			
Entrega Planejado Status		Status		
	Estadual de Saneamento Básico elaborado	2° semestre de 2019	-	

Ação	Promover a regularização fundiária urbana em Minas Gerais		
Órgãos Responsáveis	SECIR		
Descrição	Conjunto de medidas jurídicas, urbanísticas, ambientais e sociais que visam à regularização de assentamentos irregulares e à titulação de seus ocupantes, de modo a garantir o direito social à moradia, o pleno desenvolvimento das funções sociais da propriedade urbana e o direito ao meio ambiente ecologicamente equilibrado.		
Títulos e/ou decretos de reserva emitidos			
Metas -	2016	2017	2018

Metas	20	16	20	17	20	18
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	482	7	16	-

Ação



Ação	Consolidação do Macrozoneamento Metropolitano e aprovação em lei dos dispositivos de planejamento metropolitano		
Órgãos Responsáveis	ARMBH		
Descrição	O projeto Macrozoneamento Metropolitano visa elaborar a reestruturação do espaço metropolitano, notadamente através da delimitação das Zonas de Interesse Metropolitano – ZIMs e seus parâmetros urbanísticos de ocupação. Junto ao Plano Diretor de Desenvolvimento Integrado (PDDI), o estudo deverá, ainda, compor o plano de desenvolvimento urbano integrado. Após a compatibilização com a realidade dos municípios, deverão ser aprovados em lei, em observância ao disposto no Estatuto da Metrópole, Lei Federal n.º 13.089/2015.		
Entrega Planejado Status		Status	

Entrega	Planejado	Status
Projeto de Lei do PDDI e Macrozoneamento encaminhados à ALMG	2° semestre de 2017	Concluído

Apoio à revisão de 11 planos diretores municipais da RMBH

Órgãos Responsáveis	ARMBH		
Descrição	O Governo do Estado oferecerá apoio a alguns municípios mineiros na revisão dos planos diretores municipais, com vistas a compatibilizá-los com o Macrozoneamento Metropolitano (Lei N° 13.089, de 2015) e a atender o prazo legal estabelecido no Estatuto da Cidade - Lei N° 10.257, de 2001.		
	Entrega	Planejado	Status
	s municipais da RMBH enviados câmaras municipais	2° semestre de 2018	-



Ação	Elaboração do PDDI da RMVA e aprovação, em lei, dos dispositivos de planejamento metropolitano
Órgãos Responsáveis	ARMVA
Descrição	O Plano Diretor de Desenvolvimento Integrado, PDDI, é um plano de longo prazo (horizonte de 20 anos) cujo objetivo busca a integração do planejamento do Estado com os municípios da Região Metropolitana do Vale do Aço, para atendimento das funções públicas de interesse comum. Após a finalização do plano, será necessário convertê-lo em Lei Complementar Estadual, em observância ao disposto no Estatuto da Metrópole, Lei Federal n.º 13.089/2015.

Entrega	Planejado	Status
Projeto de Lei do PDDI da RMVA encaminhado à ALMG	1° semestre de 2019	-

Ação	Construção de Habitação de Interesse social
Órgãos Responsáveis	СОНАВ
Descrição	A ação prevê a construção de unidades habitacionais para a população das faixas I½, II e/ou III do programa Minha Casa Minha Vida (MCMV), em parceria com a Caixa Econômica Federal (CEF) ou em terrenos próprios por meio de chamamento público. Nesse último, as empresas vencedoras do processo licitatório serão responsáveis pela elaboração e aprovação dos projetos junto à CEF e estima-se que parte das construções sejam destinadas ao funcionalismo público.

Unidades habitacionais entregues						
Motos	2016		2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	_	_	45	-



Ação	Implantar Hospitais Regionais
Órgãos Responsáveis	SES
Descrição	Construir e implantar hospitais regionais a fim de suprir lacunas assistenciais em diferentes regiões do estado, prestando papel de referência hospitalar secundária e terciária para a população nos serviços pré-definidos.

Hospital(ais) Regional(ais) em funcionamento						
Metas	Mates 2016		2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	1	1	0	_

Ação	Consolidar o Programa de Regionalização da Assistência Farmacêutica
Órgãos Responsáveis	SES
Descrição	Consolidar a Estratégia de Regionalização da Assistência Farmacêutica como modelo de cooperação Técnica aos municípios na aquisição e distribuição de medicamentos do Componente Básico da Assistência Farmacêutica (CBAF) por meio de Ata de Registro de Preço Estadual, com ampliação do elenco disponível, obedecendo aos princípios do SUS.

#### Município(s) Operando no Modelo de Regionalização da Assistência Farmacêutica

Metas	20	2016		2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	261	256	261	843	845	-	



Ação	Ampliar a oferta do Serviço do Atendimento Móvel de Urgência (SAMU) para 7 Regiões Ampliadas de Saúde (RAS) em 2018
Órgãos Responsáveis	SES
Descrição	Implantar SAMU 192 regional no estado de Minas Gerais, visando o atendimento em tempo e local oportuno, com regulação da assistência na Região Ampliada de Saúde (RAS), garantindo o encaminhamento do paciente ao ponto de atenção mais adequado e seu efetivo atendimento, reduzindo o número de mortes e sequelas por causas evitáveis.

SAMU(s) implantado(s)						
Motos	2016		2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	1	1	1	_

Ação	Qualificação profissional em formação inicial e continuada de jovens.
Órgãos Responsáveis	SEDESE
Descrição	Promoção de inclusão produtiva de jovens residentes em áreas de vulnerabilidade social (com restrição de direitos sociais) através de cursos de qualificação profissional que deem possibilidades maiores de entrada e permanência no mercado de trabalho. Os cursos terão carga horária entre 160 a 320 horas/aula.

	Jovens Qualificados em Formação Inicial e Continuada					
Motos	2016		2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	-	1.220	1006	0	_



Ação	Cofinanciamento de 853 municípios com o Piso Mineiro de Assistência Social
Órgãos Responsáveis	SEDESE
Descrição	Cofinanciar os municípios mineiros para execução de serviços e beneficios socioassistenciais, por meio de transferência fundo a fundo, de forma regular e automática, do Piso Mineiro Fixo. O Piso Mineiro de Assistência Social Fixo consiste em um recurso repassado pelo governo do estado para todos os municípios mineiros, destinado à oferta de serviços e beneficios da política de assistência social. São exemplos desses serviços o trabalho social realizado com famílias nos CRAS (Centros de Referência de Assistência Social), os grupos de convivência e cidadania com mulheres em situação de vulnerabilidade social, a implantação de abrigos para crianças e adolescentes vítimas de violência intrafamiliar, a implantação de abrigos de longa permanência para idosos.

# Município(s) beneficiado(s) mensalmente com parcela de cofinanciamento do Piso Mineiro de Assistência Social

Metas	20	16	2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física**	853	852	853	852	853	-

<sup>\*\*</sup> A execução física considera o município que tenha recebido pelo menos uma parcela do Piso Mineiro de Assistência Social no exercício.

Ação	Atendimento de 4.000 famílias para fomento aos Empreendimentos Econômicos Solidários de Grupos Populacionais Específicos (Acampamentos e Preassentamentos de Reforma Agrária)
Órgãos Responsáveis	SEDESE
Descrição	Assessoramento e fomento a pequenos projetos coletivos e comunitários a serem desenvolvidos em áreas de grupos populacionais específicos (acampados e assentados da reforma agrária) visando a segurança alimentar, a geração de renda e o fortalecimento, a cooperação e o trabalho coletivo.

Família(s) Atendida(s) para fomento aos Empreendimentos Econômicos Solidários de Grupos Populacionais Específicos (Acampamentos e Preassentamentos de Reforma)

Metas 2016		2017		2018		
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	4.000	3.968	4.000	2.955	1045	-



Ação	Atendimento de 1.000 pessoas para fomento aos Empreendimentos Econômicos Solidários de Comunidades Tradicionais (Quilombolas, Ribeirinhos, Indígenas)
Órgãos Responsáveis	SEDESE
Descrição	O atendimento consiste no assessoramento, formação e fomento dos empreendedores organizados em empreendimentos coletivos e solidários das comunidades tradicionais, visando à ampliação da capacidade de produção, comercialização e autogestão. Estruturação de Centros Multifuncionais de Economia Solidárias.

Pessoa(s) Atendida(s) para fomento aos Empreendimentos Econômicos Solidários de Comunidades Tradicionais (Quilombolas, Ribeirinhos, Indígenas)

Motos 2016		16	2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	1.000	967	-	-	-	-

Ação	Implantação de 4 Centros de Referência Especializado de Assistência Social (CREAS) Regionais
Órgãos Responsáveis	SEDESE
Descrição	A implantação dos serviços regionalizados de proteção social especial tem como objetivo contribuir para a universalização da cobertura de serviços especializados de proteção social para indivíduos e famílias em situação de violação de direitos. De acordo com as normativas do SUAS, é responsabilidade do governo estadual realizar a implantação de serviços de proteção especial de modo regionalizado para os municípios com menos de 50 mil habitantes que não possuem demanda suficiente que justifique a implantação do serviço de âmbito municipal. A implantação dos serviços regionalizados iniciará pelo PAEFI (serviço de proteção e atenção especializado para famílias e indivíduos), por meio dos CREAS regionais.

CREAS Regional(is) implantado(s)						
Metas 2016			20	17	2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	6	2	4	1	1	-



Ação	Enfrentamento à Pobreza Rural – Atendimento às escolas estaduais com equipamentos de informática
Órgãos Responsáveis	SEE
Descrição	O objetivo dessa ação é a compra e a distribuição de equipamentos de informática, entre eles, computadores, impressoras e projetores multimídia as escolas da rede estadual de ensino. Os equipamentos adquiridos e enviados para as escolas poderão atender à demanda dos laboratórios de informática e/ou do setor administrativo das escolas. Para o Programa de Enfrentamento à Pobreza Rural esta ação se restringe às escolas do campo.

Escola(s) atendida(s) com equipamentos de informática						
Motos	Matas 2016			17	2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	203	0	352	213	_	-

Ação	Enfrentamento à Pobreza Rural - Conclusão de obras (reforma/ampliação) em escolas estaduais
Órgãos Responsáveis	SEE
Descrição	A ação tem como objetivo garantir a infraestrutura física necessária para o adequado desenvolvimento do ensino nas escolas públicas estaduais. O processo inicia-se pelo diagnóstico da infraestrutura instalada. Após o levantamento das necessidades, ocorre a priorização das intervenções com base na disponibilidade de recursos. A ação é executada em observância aos preceitos do Decreto nº 46.936, de 21/01/2016, que instituiu o Projeto Escolas Sustentáveis no Estado de Minas Gerais. Para o Programa de Enfrentamento à Pobreza Rural esta ação se restringe às escolas do campo.

Obra(s) concluida(s)						
Mates 2016		16	20	17	2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	42	13	23	75	52	-



Ação	Enfrentamento à Pobreza Rural – Aquisição de ônibus para Transporte Escolar
Órgãos Responsáveis	SEE
Descrição	Ampliar a frota de ônibus escolares no intuito de garantir a educação para os estudantes da Rede Pública Estadual e Municipal, principalmente daquelas comunidades onde o acesso à escola é mais complexo, como nas escolas do campo, indígenas e quilombolas.

Veículo(s) adquiridos(s)						
Motos	Motor 2016			2017		18
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	400	381	-	190	_	-

Ação	Enfrentamento à Pobreza Rural - Ampliação da oferta de educação integral para atendimento a estudantes
Órgãos Responsáveis	SEE
Descrição	A Secretaria de Educação pretende aumentar o número de alunos do ensino fundamental e médio atendidos na Educação Integral. Esse aumento se dará pelo aporte de recurso na Educação Integral, bem como parcerias com outros órgãos do governo, prefeituras, organismos internacionais e instituições sem fins lucrativos, visando à ampliação da oferta da educação integral, não só no que tange o número de alunos atendidos, mas também o conceito de educação integral e suas potencialidades. Para o Programa de Enfrentamento à Pobreza Rural esta ação se restringe às escolas do campo.

Estudante(s) atendido(s)								
Motor 2016 2017 20						18		
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	11.818	15.281	17.614	15.827	11.116	_		



Ação	Enfrentamento à Pobreza Rural - Escola Aberta
Órgãos Responsáveis	SEE
Descrição	Abrir a escola aos finais de semana para os estudantes e a comunidade ao redor, desenvolvendo atividades culturais e educativas, buscando integrar a comunidade ao espaço escolar, numa atuação participativa, a partir do conceito de cidade educadora e territórios educativos.

Escola(s) atendida(s)								
Motos	20	16	20	17	2018			
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	292	328	117	-	0	-		

Ação	Entrega de litros de leite pelo Programa Leite pela Vida
Órgãos Responsáveis	SEDINOR/IDENE
Descrição	O programa Leite pela Vida apresenta três fases distintas e complementares, a saber: aquisição, beneficiamento/ distribuição e entrega. A primeira consiste em adquirir o leite junto ao pequeno produtor leiteiro cadastrado no PRONAF, a segunda em beneficiar o leite adquirido junto à beneficiadora da região que faz o recolhimento, e sua distribuição para os pontos de entrega, e a terceira que consiste na entrega por um voluntário do IDENE para os beneficiários do programa. Os beneficiários do programa são crianças entre O2 a O7 anos, idosos, nutrizes, gestantes e entidades sócio assistenciais que residem/atuam na área de abrangência do IDENE.

Litro(s) de leite entregue(s)								
Motos	20	16	2017 2018		18			
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	17.690.498	14.506.567	5.000.000	4.307.422	500.000	-		



Ação	Distribuição de tubos para equipagem de poços artesianos já perfurados no âmbito do Plano de Urgência para Enfrentamento da Seca
Órgãos Responsáveis	SEDINOR/IDENE
Descrição	A ação consiste na distribuição de tubos hidráulicos (25, 32, 50, 75 e 100mm) para que os poços artesianos já perfurados pelo município possam entrar em funcionamento. Assim, contribui na infraestrutura de canalização da água até as comunidades afetadas pela seca. A ação de distribuição de tubos hidráulicos do Plano de Urgência para Enfrentamento da Seca é complementar às ações de perfuração de 482 poços tubulares e de distribuição de caixas d'água.

Metro(s) de tubo(s) hidráulico(s) para equipagem de poço(s) tubular(es) e rede(s) de distribuição de água distribuído(s)

Metas	2016		2017		2018	
	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	153.513	962.970	2.548.626	615.798	573.588	-

Ação	Distribuição de Caixas D'água no âmbito do Plano de Urgência para Enfrentamento da Seca
Órgãos Responsáveis	SEDINOR/IDENE
Descrição	A ação consiste na distribuição de 498 caixas d'água de 5.000 e 10.000 litros, no âmbito do Plano de Urgência para Enfrentamento da Seca, visando garantir o abastecimento de água das comunidades afetadas pela seca e contribuir na infraestrutura de armazenamento da água. Para que ocorra a distribuição, é responsabilidade dos municípios o envio dos projetos base e formulários descritivos, sendo que esses serão analisados pelos técnicos do IDENE para que se proceda a entrega.

Caixas d'água distribuída(s)								
Motos	20	16	20	17	2018			
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	498	382	733	118	411	-		



Ação	Implantação e manutenção de Centros de Referências em Direitos Humanos
Órgãos Responsáveis	SEDPAC
Descrição	A implantação dos Centros de Referência em Direitos Humanos consiste na implantação de um Centro físico, baseado em desenho universal de acessibilidade, com o objetivo de referenciar casos de violação dos direitos humanos na rede competente, fomentar a participação social e a cidadania ativa, gerar conhecimento, propor políticas públicas e desenvolver ações de Promoção e Defesa dos Direitos Humanos e a garantia da Participação Social.

# Centro(s) de Referência em Direitos Humanos implantado(s) ou mantido(s) Metas 2016 2017 2018 Planejado Executado Planejado Executado Planejado Executado Meta Física 1 1 4 1 5 -

Ação	Realização dos Jogos Escolares de Minas Gerais
Órgãos Responsáveis	SEESP
Descrição	Os Jogos Escolares de Minas Gerais - JEMG são um campeonato dividido em três etapas (a microrregional, a regional e a estadual) em que são disputadas modalidades esportivas coletivas, individuais e para atletas com deficiência em diversos municípios do estado e busca proporcionar, através da prática esportiva, o aperfeiçoamento de capacidades e habilidades indispensáveis ao processo de formação e de desenvolvimento humano dos estudantes.

Alunos(s) participante(s) dos Jogos Escolares de Minas Gerais								
Metas	20	16	20	17	2018			
	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	34.309	39.913	34.309	37.593	35.500	_		



Ação	Realizar ações de prevenção à criminalidade dentro das escolas
Órgãos Responsáveis	SESP/SEE
Descrição	Ações de prevenção à criminalidade serão executadas dentro das escolas a fim de aperfeiçoar esforços e trazer a discussão da prevenção para dentro do ambiente escolar, atuando de forma conjunta e integrada com a Educação.

Ação(ões) Realizada(s)							
Motos	20	16	2017 2018			18	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	10	14	20	24	20	_	

Αç	ção	Capacitar policiais civis e militares em prevenção social à criminalidade
Órç Respo	gãos nsáveis	SESP/PMMG/PCMG
Desc	crição	Proporcionar conhecimento acerca das metodologias de atuação dos Programas de Prevenção à Criminalidade, aprimorar a atuação dos profissionais que trabalham nos territórios onde a política de prevenção está presente e alinhar com os mesmos as possibilidades de intervenção conjunta.

Policial(is) Capacitado(s)								
Metas	20	2017		017 2018		18		
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	80	123	100	169	535	_		



Ação	Atender jovens moradores de territórios com maior concentração de crimes de homicídios no Programa Fica Vivo!
Órgãos Responsáveis	SESP
Descrição	A ação visa provocar a participação dos jovens de maneira continuada nas seguintes formas de atendimento: oficinas, projetos de circulação e atendimento individual. Todas estas modalidades de atendimentos possuem acompanhamento sistemático do programa e serão mensurados mensalmente.

Média mensal de jovem(ns) atendido(s)								
Motos	20	16	20	17	2018			
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	10.000	9.279	10.000	10.078	10.000	_		

Ação	Desenvolvimento de Campanha de Educação Preventiva
Órgãos Responsáveis	SESP
Descrição	As Campanhas de Educação Preventivas priorizarão a disseminação de informações e orientação sobre os riscos do uso abusivo de álcool e outras drogas, visando alcançar o maior numero de pessoas mobilizadas em cada ação.

	Escola(s) Atendida(s)								
	Motos	20	16	2017 2018			18		
	Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
	Meta Física	3	3	3	7	3	_		



Ação	Fomentar Conselhos Municipais de Políticas sobre Drogas nas regionais dos Pontos de Referencia do CREAD
Órgãos Responsáveis	SESP
Descrição	A ação consiste em fomentar Conselhos Municipais de Políticas sobre Drogas nas regionais onde forem implantados os pontos de referência do CREAD. Objetiva-se alinhar as políticas públicas sobre Drogas permitindo que cada regional desenvolva ações específicas de acordo com sua cultura e costumes, possibilitando ao ponto de referência acolher um numero maior de usuários de substâncias psicoativas.

Município(s) Apoiado(s)							
Metas	2016		2017		2018		
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	18 Executado –	
Meta Física	7	6	12	50	12	_	

Ação	Formação e capacitação dos profissionais do Sistema de Segurança Pública
Órgãos Responsáveis	SESP
Descrição	Realização de ações de formação de candidatos a ingresso, aperfeiçoamento, treinamento e capacitação presenciais e à distância dos servidores de segurança pública, além de cursos integrados para policiais militares, policiais civis e bombeiros militares, agentes socioeducativos, assistentes executivos de segurança pública, analistas executivos de segurança pública e outros agentes de segurança pública, bem como cursos destinados à sociedade civil.

Pessoa formada, capacitada e treinada							
Metas	2016 2011	017 2018		18			
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	-	_	_	_	13.038,00	-	



Ação	Campanha "Sou pela vida. Dirijo sem bebida"
Órgãos Responsáveis	SESP
Descrição	Visando coibir a mistura álcool e volante, a Diretoria de Integração e Operação, através da Coordenação Integrada de Política de Segurança no Trânsito executa a Campanha "Sou Pela Vida. Dirijo Sem Bebida" e desempenha ações de cunho preventivo, educativo e repressivo, junto com os órgãos de segurança no trânsito e instituições parceiras.

	Ações repressivas, preventivas e educativas								
Motag	20	16	2017		2018				
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado			
Meta Física	-	-	-	16	16	-			

Ação	Implantação da Central de Bloqueio de Celulares de Minas Gerais
Órgãos Responsáve:	SESP
Descrição	A Central de Bloqueio de Celulares de Minas Gerais (CBLOC) é um serviço da Secretaria de Estado de Segurança Pública que oferece o bloqueio online de aparelhos celulares roubados ou furtados de forma rápida e segura, sem necessidade de informar o número do IMEI, utilizando apenas o número da linha.

Entrega	Planejado	Status
Central de Bloqueio de Celulares em funcionamento	2° semestre de 2018	-



	Ação	Renovar a frota da PMMG através da locação de viaturas
Res	Órgãos sponsáveis	PMMG
Б	)escrição	A ação visa à disponibilidade integral das viaturas destinadas ao atendimento direto às demandas da sociedade. Permite a mobilidade necessária aos policiais militares, potencializando as ações preventivas da Polícia Militar e o atendimento das ocorrências, visando uma maior sensação de segurança subjetiva por parte da população.

Viatura(s) Locada(s)								
Motos	20	16	20	2017		18		
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado		
Meta Física	850	850	1.474	1.619	1.474	_		

Ação Implantar sistema de comunicação digital nas unidades da PM		Implantar sistema de comunicação digital nas unidades da PMMG
	Órgãos Responsáveis	PMMG
	Descrição	A digitalização da rede de rádio busca ampliar a eficácia, confiabilidade e segurança nas comunicações da PMMG, atendendo à determinação da ANATEL e melhorando a atuação da Polícia.

Município(s) Atendido(s)									
Metas	20	16	20	2017		)18			
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado			
Meta Física	39	0	213	60	6	-			



Ação	Programa Mais Segurança
Órgãos Responsáveis	PMMG
Descrição	Aquisição de 86 Bases Comunitárias Móveis e disponibilização de 500 militares da administração para o serviço operacional em Belo Horizonte, como projeto piloto para todo o Estado, com o objetivo de reduzir os índices de criminalidade em minas gerais.

Base(s) comunitária(s) móvel(is) entregue(s)									
Motos	20	16	2017		2018				
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado			
Meta Física	_	_	86	86	120	_			

Ação	Implantação de modelo de gestão por Parceria Público-Privada em Delegacias Regionais
Órgãos Responsáveis	
Descrição	O projeto busca elevar o patamar de infraestrutura e prestação de serviços da Polícia Civil através da implantação de parcerias com a iniciativa privada para a construção de novas Delegacias Regionais e operação de serviços não policiais.

	Modelo(s) Implantado(s)									
Motag		20	16	2017		20	18			
	Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado			
	Meta Física	-	-	-	_	1	-			



Ação	Implantação de Delegacia Móvel em locais de eventos e como suporte ao plan- tão regionalizado
Órgãos Responsáveis	PCMG
Descrição	As Delegacias Móveis se traduzem em veículos plenamente equipados para o atendimento à população em locais de realização de eventos e em plantões regionalizados, aproximando a polícia do cidadão e aumentando a segurança e a sensação de segurança.

Delegacia(s) Implantada(s)							
Metas	20	16	2017		20	18	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	-	-	4	0	-	_	

Ação Renovação da Frota do Corpo de Bombeiros Militar			
	Órgãos Responsáveis	CBMMG	
	Descrição	Busca-se, através da aquisição de viaturas, renovar a frota do CBMMG vez que a vida útil estimada para viaturas leves e médias é de 10 anos de utilização e viaturas pesadas 15 anos.	

Veículo(s) entregue(s)								
	Metas	20	16	20	17	2018		
		Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
	Meta Física	62	163	69	59	65	-	



Ação	Desenvolvimento do Sistema Integrado de Gestão Prisional (SIGPRI)
Órgãos Responsáveis	SEAP
Descrição	A implantação do SIGPRI em 2017 contemplará 2 módulos. O primeiro será voltado para a Unidade Gestora de Monitoração Eletrônica. O segundo substituirá as funcionalidades do sistema atual (INFOPEN) relativas aos dados básicos dos detentos, características físicas, informações sobre o estabelecimento prisional e movimentação, além de proporcionar a implantação e habilitação do SIGPRI nas Unidades Prisionais em todo o estado de Minas Gerais.

Entrega	Planejado	Status
Módulos Iniciais do SIGPRI Implantados	2° semestre de 2017	Concluído

Ação	Implantação da sede definitiva do Centro Integrado de Comando e Controle no Prédio Alterosas da Cidade Administrativa
Órgãos Responsáveis	SESP, SEAP, PMMG, PCMG e CBMMG
Descrição	Transferir para um único edificio: a Sala de Situação de Comando e Controle, o Gabinete de Gerenciamento de Crises e Eventos, o Centro Integrado de Atendimento e Despacho – CIAD, as Unidades Gestoras de Eventos da Secretaria de Estado de Administração Prisional – SEAP e da Subsecretaria de Atendimento Socioeducativo – SUASE/SESP, e o Observatório de Segurança Pública e Cidadã. (CINDS)  Promover estudo de viabilidade da transferência das unidades do Disque Denúncia Unificado – DDU, a Assessoria Técnica do Sistema Integrado de Segurança Pública – ATSISP (atual ATSIDS) e Coordenadoria Integrada das Inteligências de Segurança Pública – CIISP, para o mesmo edificio.

Entrega	Planejado	Status
CICC implantado e funcionando no Prédio Alterosas	2° semestre de 2018	-

# METAS SETORIAIS DEMAIS AÇÕES PRIORITÁRIAS DOS ÓRGÃOS E ENTIDADES DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

## Demais ações prioritárias dos órgãos

Órgãos	Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais - EPAMIG
Ação	Geração de tecnologias para a agropecuária e agroindústria
Descrição	As tecnologias são obtidas a partir de pesquisas que as desenvolvem e avaliam seus riscos e beneficios, antes de serem repassadas aos produtores. A geração de tecnologias agropecuárias e agroindustriais tem como objetivo a incorporação de tecnologias nos sistemas produtivos, visando ao aumento da eficiência, receita, da renda e a agregação de valor aos produtos. Dentre as tecnologias geradas que são aplicadas ao segmento agrícola destacam-se: cultivares melhoradas e recomendadas (café, feijão, soja, arroz, oliveira, videira, fruteiras, pastagens), métodos e processos agropecuários e agroindustriais (desenvolvimento de sistemas de produção, ajustes no manejo e na utilização de insumos, medicamentos e defensivos, economia de água, definição de cruzamentos e raças, manejo integrado de doenças, etc) e ferramentas tecnológicas (novos equipamentos, máquinas, instalações e softwares).

Tecnologia(s) para agropecuária e agroindústria gerada(s)							
Motos	20	16	2017		20	2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	58	100	59	91	58	-	

Órgãos	Escola de Saúde Pública do Estado de Minas Gerais - ESP
Ação	Promover a qualificação de trabalhadores e gestores do SUS por meio de ações de formação e qualificação no campo da Saúde Pública
Descrição	Promover a realização de ações educacionais de formação, qualificação, oficinas e seminários para trabalhadores e gestores do Sistema Único de Saúde, com vistas a qualificar a produção do cuidado, a educação e a gestão, buscando o caráter permanente da Educação em Saúde.  Considera-se no seu escopo as seguintes ações:  Qualificação de trabalhadores, gestores do SUS e agentes de controle social por meio de ações educacionais e Qualificação de especialistas por meio de cursos de Pós-Graduação lato sensu.

Aluno(s) participante(s) em ação de capacitação e/ou matriculado em curso de especialização

Metas	20	16	2017 20		18	
	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	588	924	1.177	1237	2.020	-

Órgãos	Fundação de Arte de Ouro Preto - FAOP e Instituto Estadual do Patrimônio Histórico e Artístico de Minas Gerais - IEPHA
Ação	Proteção e salvaguarda do patrimônio cultural
Descrição	A ação agrega atividades de proteção e salvaguarda do patrimônio cultural do IEPHA e da FAOP. Essas atividades envolvem a realização de inventários, vistorias, ações emergenciais e restaurações. Pela FAOP, contabilizam-se vistorias e elaboração de laudos técnicos sobre o estado de conservação de bens imóveis e vistorias e elaboração de laudos e relatórios técnicos sobre o estado de conservação de bens móveis e integrados. As vistorias são realizadas por demandas advindas das cidades (Paróquias, Arquidioceses, Prefeituras, Empresas) e do Ministério Público. Além disso, considera-se a restauração de obras de arte como material didático do Curso Técnico em Conservação e Restauração em Bens Móveis e Integrados; Restauração de Obras de Arte como prestação de serviços atendendo demanda das comunidades; Programa Comunidade + Arte revitalização urbana no Distrito de Miguel Burnier - Ouro Preto. Pelo IEPHA, é contabilizada a realização de vistorias sistemáticas em bens móveis, integrados e imóveis tombados, bem como núcleos históricos protegidos pelo poder público estadual com o fim de avaliar as condições de integridade destes e orientar o planejamento de intervenções que possam ser necessárias.

Ações de proteção e salvaguarda do patrimônio cultural						
Motos	20	16	2017 2018		18	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	254	325	259	328	259	-

Órgãos	5	Fundação de Arte de Ouro Preto - FAOP e Instituto Estadual do Patrimônio Histórico e Artístico de Minas Gerais - IEPHA					
Ação	Elaboração de projeto de revitaliz	Elaboração de projeto de revitalização da Fazenda Boa Esperança					
Descrição	O IEPHA está elaborando um amplo projeto de requalificação e ocupação do bem cultural. O objetivo é desenvolver estudos técnicos e científicos interdisciplinares para a ocupação da Fazenda, que integrem ações nas seguintes áreas: projeto ambiental, contemplando desde um plano de manejo a um projeto de paisagismo; projeto de educação patrimonial, integrado às ações de diagnóstico e relacionamento com as comunidades tradicionais; realização de atividades científico culturais, como seminários e ocupações artísticas; projeto Institucional, indicando o formato de ocupação e gestão mais adequados para o bem cultural, as potencialidades e vocações da região, as adequações de infraestrutura necessárias para abertura à visitação, bem como uma agenda de atividades a serem promovidas na Fazenda.						
	Entrega Planejado Status						
Projeto elaborado 1° semestre de 2017 Conclui							

Órgãos	Fundação de Arte de Ouro Preto – FAOP, Fundação Clóvis Salgado –FCS Instituto Estadual do Patrimônio Histórico e Artístico de Minas Gerais – IEPHA
Ação	Formação cultural, artística, tecnológica e em patrimônio
Descrição	A ação agrega as vagas ofertadas por ações de formação cultural, artística, tecnológica e em patrimônio da FCS, IEPHA e FAOP. São essas ações: cursos regulares, livres e complementares, workshops, capacitações, seminários, fóruns e oficinas ofertados por cada uma dessas entidades. Pela FAOP, contabilizam-se os cursos oferecidos nos Núcleos de Arte, de Conservação e Restauração e de Oficios; Seminário Patrimônio Cultural: Conservação e Restauração no Século XXI. Além de vagas ofertadas em mini cursos e no Programa cidadania poética. Pelo IEPHA, as rodadas do ICMS Cultural, o Projeto de ações educativas do Circuito Liberdade, os seminários do Observatório do Circuito Liberdade e o Seminário do Dia do Patrimônio. Pela FCS, serão contabilizadas vagas dos cursos básicos de dança, música, teatro; técnico em arte dramática, dança, artes visuais e música; formação inicial e continuada; prática de canto coral infanto-juvenil; cursos complementares e seminários.

Vagas ofertadas						
Motos	20	16	20	17	2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	15.745	19.005	15.935	10.473	16.305	-

Órgãos	Fundação de Arte de Ouro Preto - FAOP, Fundação Clóvis Salgado -FCS Instituto Estadual do Patrimônio Histórico e Artístico de Minas Gerais - IEPHA
Ação	Promoção e difusão cultural
Descrição	A ação agrega atividades de promoção e difusão cultural da FCS, IEPHA e FAOP. São essas atividades: produções, exposições, apresentações artísticas, mostras, recitais e eventos culturais. Pela FAOP, contabilizam-se exposições na Galeria de Arte Nello Nuno, exposições no Festival de Inverno de Ouro Preto e Mariana, exposição de acervo na Galeria do Centro Cultural Sesi - Ouro Preto, mostras finais de trabalhos do Núcleo de Arte e do Núcleo de Oficios e o Projeto Sextas Abertas no Núcleo de Arte. Pelo IEPHA, a ação de promoção que será contabilizada é a Programação cultural do Natal na Praça da Liberdade. Pela FCS, serão contabilizadas as mostras de alunos na Escola de Dança e Escola de Teatro, os espetáculos dos formandos da Escola de Teatro, os recitais de alunos e professores da Escola de Música, as apresentações conjuntas dos alunos e professores do CEFART, as mostras de cinema, as atividades de produção da FCS, exposições e apresentações dos Corpos Artísticos da FCS.

Ações de promoção e difusão cultural promovidas						
Motos	20	16	2017 2018			18
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	166	225	162	256	165	-

Órgãos	Fundação Estadual de Meio Ambiente – FEAM
Ação	Implementação de 15 ações do Plano de Energia e Mudanças Climáticas de Minas Gerais — PEMC
Descrição	O Plano de Energia e Mudanças Climáticas de Minas Gerais (PEMC) se configura como uma política transversal de médio prazo (2015- 2030), construída por meio de um processo participativo, com objetivo de promover a transição para a economia de baixo carbono, reduzir a vulnerabilidade às mudanças climáticas no território mineiro e articular com coerência as diferentes iniciativas já desenvolvidas e planejadas. Em função da intersetorialidade inerente ao tema, o PEMC é composto por um conjunto de ações multisetoriais. 2016 - Implantação da Plataforma Clima-Gerais para compartilhamento de informações municipais; Implantação da Rede Mineira de Pesquisa em Mudanças Climáticas; Elaboração da Estratégia Estadual de Financiamento para Energia e Mudanças Climáticas; Criação e implementação do Observatório Clima e Energia de Minas Gerais; Promoção da agricultura de baixo carbono e restauração ecológica em Minas Gerais; Monitoramento dos estoques de carbono terrestre em Minas Gerais; Monitoramento dos estoques de carbono terrestre em Minas Gerais; as mudanças climáticas - de caráter continuado, com previsão de conclusão em 2018; Formulação do Programa estadual de eficiência energética e tecnologias de baixo carbono; Formulação do Programa estadual de expansão de energias renováveis; Monitoramento e reporte de eventos climáticos extremos; Monitoramento e avaliação da vulnerabilidade e adaptação às mudanças climáticas; Promoção da redução do risco de desastres com base em ecossistemas (Eco-DRR); Desenvolvimento de ferramenta orientativa para elaboração dos planos locais de mudanças climáticas; Elaboração do 1º Relatório de Monitoramento e Avaliação do Plano de Energia e Mudanças Climáticas - PEMC.

#### Ação(ões) do Plano de Energia e Mudanças Climáticas implementada(s)

Metas	2016		2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	5	3	5	4	5	-

Órgãos	Fundação Helena Antipoff – FHA
Ação	Atendimento a 800 alunos da Educação integral - Polo Educação Integral FHA
Descrição	O Polo de Educação Integral é um espaço disponibilizado através de parceria(s), no qual será ofertada educação integral aos estudantes das escolas estaduais. Muitas escolas não possuem espaço físico suficiente para oferta de algumas práticas educativas, dessa forma, o Polo de Educação Integral atua como um espaço compartilhado entre estudantes de diversas escolas. São espaços que potencializam a oferta da educação integral.

Estudante(s) atendido(s)						
Motos	20	16	20	17	2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	800	600	800	926	800	-

Órgãos	Fundação Helena Antipoff – FHA
Ação	Curso básico de computação e capacitação profissional
Descrição	A Fundação Helena Antipoff possui dois Telecentros comunitários, que são espaços públicos que possuem computadores, conectados à Internet, nos quais podem ser realizadas as mais diversas atividades. Com objetivo de combater a exclusão digital e social, proporcionando ao usuário o letramento digital. O Telecentro Comunitário oferece cursos gratuitos à distância em diversas áreas do conhecimento, voltados para capacitação e qualificação.

Estudante(s) atendido(s)						
Motos	2016		2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	450	400	450	480	450	-

Órgãos	Fundação Hospitalar do Estado de Minas Gerais - FHEMIG
Ação	Implantar Sistema de Ouvidoria SUS em 20 Unidades da Fhemig
Descrição	A criação de uma unidade de ouvidoria na estrutura de um órgão público permite que o cidadão participe da gestão pública e realize um controle social sobre as políticas de saúde e os serviços de saúde da Fundação Hospitalar do Estado de Minas Gerais. A ouvidoria tem o objetivo de funcionar como um agente de promoção de mudanças na instituição, favorecendo uma gestão lexível e voltada para a satisfação das necessidades do cidadão, garantindo a prestação de serviços públicos de saúde com qualidade e assegurar direitos.

Unidade(s) da Rede FHEMIG com Sistema de Ouvidoria implantado(s)						
Motos 20		16	2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	4	0	8	8	8	-

Órgãos	Fundação João Pinheiro – FJP
Ação	Realização da formação de recursos humanos em nível de graduação e pós graduação
Descrição	Promover ensino de excelência, visando formar recursos humanos para a carreira de Especialista em Políticas Públicas e Gestão Governamental, além de formar profissionais que atuam na esfera pública estadual e demais interessados, com objetivo de oferecer subsídios teóricos, práticos e orientação de estudos para aprofundar o conhecimento sobre a gestão e a implementação de políticas públicas.

Aluno(s) Atendido(s)						
Motos	2016		2016 2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	519	522	607	505	493	-

Órgãos	Fundação Educacional Caio Martins - FUCAM
Ação	Atendimento de estudantes através de oficinas pedagógicas e Ensino Profissional nos Polos de Educação Integral e Integrada
Descrição	Com a implantação dos seis Polos de Educação Integral e Integrada, em parceria com a Secretaria Estadual de Educação busca-se o desenvolvimento de políticas educacionais, por meio da ampliação da jornada escolar, possibilitando a oferta de atividades diversificadas, proporcionando o aprimoramento do ensino e aprendizagem para que os estudantes desenvolvam uma formação integral, através de oficinas pedagógicas ofertadas a estudantes da educação básica e cursos técnicos para estudantes e egressos do ensino médio.

Crianças(s) e Adolescentes(s) atendido(s) em Educação Integral através da FUCAM

Metas	2016		2016 2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	1.119	1.110	1.575	1.713	1.892	-

Órgãos	Fundação Ezequiel Dias - FUNED
Ação	Entregar doses da vacina Meningocócia C e ampolas de Soros ao Ministério da Saúde
Descrição	O objetivo dessa ação é desenvolver, produzir e entregar a vacina Meningocócica C Conjugada e Soros Heterólogos Hiperimunes para o Ministério da Saúde, que realiza a distribuição para todo país. A produção e entrega dos produtos ocorrem conforme cronograma pactuado com o Ministério da Saúde. No caso da vacina, esse produto faz parte de um processo de transferência de tecnologia que engloba diversas fases. Dessa forma, o objetivo da ação também é de fornecer à Funed expertise no desenvolvimento, incorporação e transferência de novas tecnologias e metodologias para produção da Vacina.

Vacinas e soros entregues ao Ministério da Saúde						
Motos	2016		2016 2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	7.070.449	10.058.724	11.351.250	7.687.760	11.458.193	-

Órgãos	Gabinete Militar do Governador – GMG
Ação	Duas novas aeronaves de asas rotativas adquiridas
Descrição	A ação consiste na aquisição de O2 aeronaves, novas de fábrica, multimissão de asa rotativa mono-turbina, visando à atualização logística do Sistema Nacional de Proteção e Defesa Civil, no âmbito do Estado de Minas Gerais.

Aeronave(s) Adquirida(s)						
Motos	2016 2017		2018			
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	2	0	-	_	0	-

Órgãos	Gabinete Militar do Governador – GMG
Ação	40 municípios contemplados com kits básicos de proteção e defesa civil
Descrição	A campanha Construindo Cidades Resilientes objetiva promover o fortalecimento do Sistema Nacional de Proteção e Defesa Civil, em âmbito estadual, através da estruturação das respectivas Coordenadorias Municipais de Proteção e Defesa Civil (Compdecs), por meio da celebração de convênios com os municípios selecionados que cumpram requisitos em Edital. A finalidade é fomentar e difundir nos municípios mineiros a cultura de resiliência em proteção e defesa civil, reduzindo as vulnerabilidades das ameaças com ênfase na Gestão do Risco de Desastres e nos pontos geográficos de maior vulnerabilidade.

		K	it(s) Entregue(	s)		
Motos	20	16	20	17	20	18
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	_	40	0	_	_

Órgãos	Gabinete Militar do Governador – GMG
Ação	500 coordenadorias municipais de proteção e defesa civil capacitadas em ações de gestão do risco de desastres
Descrição	Promover o fortalecimento do Sistema Nacional de Proteção e Defesa Civil, em âmbito do Estado de Minas Gerais, através da capacitação das respectivas Coordenadorias Municipais de Proteção e Defesa Civil (Compdecs), por meio da realização de Seminários, Fóruns, Cursos Livres e Campanhas. A finalidade é difundir nos municípios mineiros a cultura de resiliência em proteção e defesa civil, para reduzir as vulnerabilidades das ameaças com ênfase na Gestão do Risco de Desastres e nos pontos geográficos de maior vulnerabilidade.

Coordenadoria(s) capacitada(s)						
Motos	2016		2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	-	115	240	238	145	_

Órgãos	Instituto de Metrologia e qualidade do Estado de Minas - IPEM
Ação	Verificação de instrumentos metrológicos
Descrição	A ação consiste na verificação dos instrumentos metrológicos utilizados nas relações comerciais dentro do Estado de Minas Gerais, no intuito de se obter a maior proteção do mercado, tanto de consumidores, quanto de fabricantes ou comerciantes.

Instrumento(s) metrológico(s) verificado(s)						
Metas	2016		2017		2018	
Meras	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	310.000	338.773	320.000	376.705	330.000	_

Órgãos	Instituto de Previdência dos Servidores do Estado de Minas Gerais - IPSEMG
Ação	Implantação da Atenção Primária aos beneficiários da assistência à saúde do IPSEMG
Descrição	Contratação de hospitais, clínicas, instituições de saúde ou equipes na qualidade de pessoa jurídica, compostas de médico e enfermeiros (rede credenciada) ou prover equipe de atenção primária nas unidades próprias, para prestação de serviços de atenção primária em saúde (unidade APS) a uma população adstrita de beneficiários da assistência à saúde do IPSEMG, visando à realização de consultas de nível primário, inquéritos epidemiológicos e a elaboração de programas de promoção e prevenção em saúde.

Beneficiário(s) vinculado(s) à unidade(s) de atenção primária à saúde do IPSEMG

Metas	2016		2016 2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	10.000	5.000	30.000	21.000	50.000	-

Órgãos	Junta Comercial do Estado de Minas Gerais - JUCEMG
Ação	Implantação da Sala Mineira do Empreendedor
Descrição	A JUCEMG Negócios consiste em um ambiente virtual ou presencial adequado ao acolhimento e atendimento aos empresários que buscam informações, orientações e serviços para empresas e ao apoio ao surgimento e fortalecimento de empreendedores locais, além de ajudar a sua formalização. Estão previstas a expansão das salas do empresário presenciais, unidades de atendimento que reúnem os órgãos e entidades parceiros para prestação de serviços e orientações ao público empresarial; e, ainda, o desenvolvimento da sala do empresário virtual, um portal na internet que reunirá as informações e serviços das unidades presenciais bem como dos órgãos e entidades parceiros para o empresário.

#### Sala Mineira do Empreendedor implantada

Motos	2016		2016 2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	7	6	17	86	77	-

Órgãos	Loteria do Estado de Minas Gerais - LEMG
Ação	Operacionalização de jogos lotéricos no estado
Descrição	Promover e implementar planos de jogos, programas e projetos que visem à exploração do mercado lotérico e similares, e estabelecer diretrizes, coordenar e acompanhar as atividades pertinentes ao desenvolvimento, operacionalização, regulamentação, condições negociais e comercialização de produtos lotéricos.

	Recurso arrecadado em jogo(s) lotérico(s)					
Motos	2016		2017		2018	
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	0	30.684.126	26.700.000	26.801.072	27.000.000	-

Órgãos	Secretaria de Estado de Esportes - SEESP
Ação	Entrega de conjuntos de equipamentos para a prática de atividade física ao ar livre
Descrição	A SEESP busca o aproveitamento de áreas comunitárias para o desenvolvimento de diversas atividades visando atingir o maior número possível de participantes, dentro do maior raio de atuação, promovendo a atividade física e o lazer para a população. Por meio da aquisição e doação às prefeituras municipais de equipamentos para a prática de atividade física ao ar livre, visando a sua instalação em locais públicos, incentiva-se a prática de atividade física e de lazer ativo por diferentes públicos.

Equipamento(s) para prática de atividade física ao ar livre entregue(s)

Metas	2016		2017		2018	
	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado
Meta Física	523	260	385	547	647	-

1.936

3.174

Meta Física

Órgãos	Secretaria	Secretaria de Estado de Meio Ambiente - SEMAD					
Ação	Finalizar p	Finalizar processos do passivo dos autos de infração ambiental					
Descrição	ambiental, (SEMAD) es processos do a 108.452 n	A partir da revisão de processos e estratégias para analisar os autos de infração ambiental, a Secretaria Estadual de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMAD) estipulou uma meta que tem como objetivo a finalização de 9.220 processos do passivo dos autos de infração entre 2015 e 2018. O total do passivo corresponde a 108.452 mil autos de infração, considerando os processos recebidos na Diretoria de Autos de Infração e Controle Processual da SEMAD no período de 2011 a 2015.					
Processo(s) do passivo dos autos de infração ambiental finalizados							
Metas	20	16	20	17	20	18	
wetas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	

3.600

5.788

3.600

Órgãos	SETUR e IEF						
Ação	Realização do Curso de Condutores de Ecoturismo e Turismo de Aventura realizado						
Descrição	Será ofertado curso para capacitação de condutores de ecoturismo nos parques que fazem parte da ação de Fomento aos Parques Estaduais. O curso terá carga horária de aproximadamente 64 horas, e serão 30 (trinta) funcionários de Unidades de Conservação selecionadas para participarem do curso. O público alvo foi escolhido conforme a necessidade das Unidades de Conservação por profissionais certificados						
Entrega Planejado Status							

Entrega	Planejado	Status
Curso de condutores de ecoturismo e turismos de aventura realizado	2° semestre de 2018	-

Órgãos	Universidade Estadual de Montes Claros – UNIMONTES
Ação	Oferta de vagas de cursos profissionalizantes na modalidade de Formação Inicial Continuada e Técnicos pelo Pronatec no ano de 2016
Descrição	A ação visa ofertar 1.050 vagas em cursos profissionalizantes na modalidade FIC (Formação Inicial Continuada) e técnicos. Os cursos terão duração mínima de 04 e máxima de 18meses e serão oferecidos nas seguintes temáticas: Assistente Administrativo; Assistente de Recursos Humanos; Cuidador de Idoso; Agente de Combate a Endemias; Recepcionista de Serviços de Saúde; Bovinocultor de corte, Técnico em Enfermagem, Técnico em Gerência em Saúde e Técnico em Saúde Bucal.

Vaga(s) de ensino técnico e profissionalizante ofertada(s)							
Metas	2016		2017		2018		
	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	1.050	1.050	1.380	2.340	_	-	

Órgãos	Fundação de Educação para o Trabalho de Minas Gerais- UTRAMIG
Ação	Formação técnica profissional, qualificação e capacitação para o mercado de trabalho
Descrição	Oferta de cursos de qualificação, formação técnica e capacitação profissional, além de estágio curricular e formação inicial e continuada de curta duração, tanto na modalidade de educação à distância, quanto física, inclusive por meio da oferta de cursos do PRONATEC pela UTRAMIG.

Aluno(s) matriculado(s)							
Motos	2016		2017		2018		
Metas	Planejado	Executado	Planejado	Executado	Planejado	Executado	
Meta Física	-	4084	3368	3.368	4830	-	
*Considera novas matrículas.							

